
La decision la ha adoptado el ministro Sanchez Terán después de una reunión con los armadores a primera hora de esta tarde
MADRID, 24 (Europa Press) (Urgente).- El ministro de Transportes y 

Comunicaciones ha informado a primera hora de esta tarde que se ha llega
do a un acuerdo entre el propio ministro y los armadores de barcos pesque
ros del porte y noroeste, a través def cual se establece que la flota pesquera 
que faena en aguas coéiunitarias pueda hacerse a la mar a partir de esta mis
ma tarde.

Los términos de este acuerdo se darán a conocer en la tarde de hoy.

PESQUEROS APRESADOS EN AGUAS COMUNITARIAS

ONDARROA (Guipúzcoa), 24 (Efe).- El pesquero “Ondarrotarra”, de 
"Marbasa S.A.", de Ondarroa, ha hecho su entrada en el puerto de la Pali ice 
a las ocho y media de la mañana de hoy, tras haber sido apresado por una 

patrullera francesa doce horas antes en aguas comunitarias.
Se da la circunstancia de que a este pesquero, por el sistema rotatorio, le 

corresponde una licencia, aj prorrogarse el régimen de éstas para el período 
actual, pero la misma no obra en su poder.

Como casos similares ai del "Ondarrotarra" ya se han dado con anterio
ridad, se espera que el pesquero sea puesto en libertad sin la aplicación de 
sanciones.

Por otra parte, a los armadores de los pesqueros "Saturranzar" y "Arbe- 
laitz", apresados el pasado día 20, les ha sido comunicado que el juicio 
contra ellos se celebrará mañana. Ambos se encuentran en el puerto de les 
Sables d'Olonne.

En un puerto irlandés se encuentra actualmente detenido también, desde 
el pasado día 14, el pesquero ondarrés "Arretxina Gako MIkel Deuna".
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BuiA nniHi
CIUDAD DEL VATICANO, 24 (De nuestro en
viado especial Antonio PELAYO).

MAÑAWA viernes comienza el Cónclave. No es exage
ración afirmar que se inicia en la más absoluta de las 
incertidumbres. Nunca en los últimos cien años de la histo

ria de la Iglesia ha habido, paradójicamente, más y menos 
candidatos a la sucesión de San Pedro. No se trata de que 
los periodistas ignoremos lo que se “cuece” en el colegio 
cardenalicio; los propios electores -y eso se sabe- están 
desconcertados; indecisos ante las numerosas candidaturas; 
abiertos a posibilidades que podían ser revolucionarias en la 
esfera de la Iglesia. Ningún cardenal, de los cinco o seis cu
yos nombres circulan con mayor insistencia, destaca con 
plenitud sobre los demás. Y por primera vez en muchos si
glos se piensa en serio algunos nombres que no son miem
bros del colegio cardenalicio.

Sobre el papel, la candidatura 
que ahora se presenta más fuerte 
es la del cardenal Bertoli

En medio de esta sensa
ción de fiuidez total —no se 
olvide que la inmensa mayo
ría de los cardenales partici
pa por vez primera en un 
Cónclave, un grupo de ocho 
repite, sólo tres, Leger, 
Wyszynski y Siri, cuentan 
con una experiencia previa 
de dos—, lo único fijo es^el 
procedimiento.

A la hora de votar los cae

denales reciben unas papele
tas en blanco con esta frase 
impresa: “Eligió in summun 
pontificem” (eligo como su
mo pontífice), debajo de la 
cual escriben el nombre de 
su candidato.

Esta operación la realizan 
solos, sin ningún testigo. 
Luego permanecen con la 
papeleta en la mano, ésta al
zada, y uno a uno la deposi

tan en la mesa de los escru- 
tradores. Antes de hacerlo, 
después de una breve ora
ción en "alta voz: “Invoco 
como testigo a Cristo el Se
ñor, que ha de juzgarme, 
que he dado mi voto al que, 
según Dios, debe ser elegido” 
Acto seguido la depositan 
en una urna y vuelven a su 
sitio.

Resulta imposible emitir 
un pronóstico que tenga ba
se comprobable. Los datos 
ciertos de que disponen en 
vísperas un observador son 
los siguientes:

DEI que podríamos de
nominar sector más 
tradicional del colegio car

denalicio no presenta un 
candidato único. Nombres 
como Felici, Siri, e incluso 
Lucian i, se reparten las sim

CIUDAD DEL VATICANO. — El grupo "Crittianos Civilizodot" han colocado por la Ciudad del 
Vaticano carteles rofos y con el león alado de San Marcos, emblema de la ciudad de Venecia, en 
los que pone “Queremos un Papa católico". En la foto, los citados carteles en la Vía della Con

ciliatione, del Vaticano. (Telefoto Efe - Upi)

patías de este grupo; pero 
ninguno de ellos llegará la 
mayoría de dos tercios más 
uno si el centro no refluye 
sobre ellos, y ésto parece 
imposible.

La candidatura sobre 
___  el papel más fuerte es, 
en opinión de este observa
dor, la del cardenal Bertoli. 
Es una de las tres “B” (los 
otros son Baggio y Benelli), 
con un pasado diplomático 
y de gobierno muy amplio y 
prestigioso. A Benelli se le 
juzga demasiado joven y se 
granjeó muchas enemistades 
durante su larga actuación 
como número 2 del Papa 
Montini. A Baggio, el abier
to apoyo del Opus Dei y al
gunos errores en su actua
ción al frente de la Congre
gación de Obispos en sus re
laciones con la Iglesia hispa
noamericana, le han restado 
muchos apoyos que en prin
cipio se le atribuían.

BDos religiosos, no car
denales, suscitan gran 
interés y figuran como can
didatos. Son el general de 

los Jesuítas, el español padre 
Arrupe y el arzobispo de 
Turin, Alberto Ballestrero, 
carmelita descalzo. Al prime
ro se le reconocen dotes 
inestimables de gobierno, 
plenitud personal, y un co
nocimiento muy profundo 
de los problemas de la Igle
sia. Al segundo, cuya candi
datura ai'cardenalato se hu
biese consumado con algu
nos meses más de vida de Pa
blo VI, se le considera por 
unanimidad el hombre más 
valioso de todo el episcopa
do italiano, un gran talento 
teológico y una sencillez 
evangélica. Ambos han pasa
do el meridiano de los 60 
años y tienen pues la edad 
exacta.

Aun cuando el gesto de 
elegir un no cardenal se con
sidera revolucionario, algu
nos consideran posible. So
bre todo, teniendo en cuen
ta que tiene precedentes en 
la historia de la Iglesia y que 
ambos candidatos reúnen 
cualidades excepcionales.

□ De las primeras candi
daturas con mucho 

eco publicitario, las del car
denal Pignedoli y la del car
denal Pironio, han perdido 
mucho “repris” en los últi
mos días. La joven edad del 
segundo y la que se define 
como “ausencia de específi
co peso religioso” del prime
ro, son reproches generaliza
dos. Por fin, algunas candi
daturas de compromiso vuel
ven a salir a flote; las dos 
más solidas son las del ac
tual secretario de estado car
denal Villot, sobre el cual 
podría llegarse a un compro
miso para un papado de 
transición; la segunda es la 
del cardenal Hpme, primado 
de Inglaterra, valor inegable 
de la joven Iglesia.

Como reconocimiento de

MONSEÑOR BERTOLI

la precariedad de estas previ
siones, añádese la posibili
dad de una candidatura sor
presa. El Espíritu Santo,

qué duda cabe, debe tener 
sus fórmulas de recambio 
para los “impasses” de los 
hombres.

UN PATRIARCA 
ORIENTAL,
ENTRELOS
ELECTORES

CIUDAD DEL VATICANO, 24 (Efe, por Gerardo 
RODRIGUEZ).— Un solo patriarca oriental —el egipcio, 
Sidarous— participará en el próximo Cónclave, lo que no 
es la primera vez que ocurre en este siglo, pero puede ser 
la última, al menos mientras continúen vigentes las ac
tuales disposiciones sobre la elección de Papa.

Ya en los Cónclaves inmediatamente anteriores ai 
actual —octubre de 1958 y junio de 1963— tomaron 
parte dos patriarcas orientales: el de Antioquia de (os 
Siros, Ignacio Gabriel Tappouni, y el de Ciclicia de los 
Armenios, Gregorio Pedro y Agagianian. Pero ambos, al 
ser creados cardenales —el primero por Pío Xl el 16 de 
diciembre de 1935, y el segundo por Pío Xli el 18 de 
febrero de 1946— pasaron a formar parte del clero roma
no, al igual que todos los purpurados de rito latino, al
ad judicarseles los títulos de dos templos de Roma: el de 
Los Doce Apóstoles, para Tappauni y el de San Bartolo
mé “in Insula” para Agagianian.

Desde 1946 no hubo más patriarcas orientales en el 
Sacro Colegio hasta febrero de 1965, pues tanto Pío XHi 
en segundo y último consistorio cardenalicio, de 12 de 
enero de 1953, como Juan XXIII en los cinco que cele* 
bró durante su breve pontificado, sólo concedieron^ 
sagrada púrpura a eclesiásticos de la iglesia latiría, o tooo 
lo más a algún oriental no patricarca, como el arzobispo 
ucraniano Slipyi. '

Fue Pablo VI quien, en su primera creación cardena
licia —22 de febero de 1965— incorporó al Sacro Colegia 
nada menos que a tres patriarcas orientales: el de 10$ 
melquitas, Máximo IV Saigh, el de los maronitas Pierre 
Paul Meouchi —sucesivamente fallecidos ambos— y el de 
Alejandría de los coptos, Stephanos Sidarous, único su
perviviente.

En sus trece años siguientes de pontificado, Pablo VI 
no volvió a nombrar más cardenales entre patriarcas de 
Oriente, que ya durante el concilio habían suscitado una 
polémica, basada en motivos históricos y jurídico-ecle- 
siásticos, sobre la cuestión de precedencia entre eliós y 
los cardenales. ____________________

(Más información en última págin^l
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Ante el hundimiento de nuestra flota de arrastre

Nadie decide nada
MADRID, 24 (Logos).— Sin 

propuestas ni medidas concretas 
para hacer frente a la situación 
creada por la retirada de la flota 
española de las aguas comunita
rias, ha terminado la entrevista 
que durante más de tres horas 
han mantenido en el Ministerio 
de Transportes y Comunicacio
nes el titular, Salvador Sánchez 
Terán, acompañado del subse
cretario de Pesca y Marina Mer
cante, Víctor Moro, y el direc
tor general de Pesca, Gonzalo 
Vázquez, con los representantes 
de los puertos de Pasajes, Ondá- 
rroa, Bilbao, Santander, Gijón, 
La Coruña, Marín y Vigo, así 
como el secretario general de la 
Federación de Armadores de 
Buques de Pesca, señor Caste
llanos.

Los representantes de cada 
uno de los puertos que han ex
puesto al ministro sus criterios 
sobre las medidas que juzgan ne
cesarias, no han querido hacer 
declaraciones sobre lo tratado 
en la reunión, aduciendo que 
hay un pacto entre caballeros de 
no hablar. No obstante, han in
formado que para instrumentar 
las propuestas abordadas se ha 
decidido continuar las conversa
ciones en la sede de la Subsecre
taría de Pesca y Marina Mercan
te, con el fin de presentar hoy 
mismo un plan de acciones inme
diatas que contemplen la máxi
ma utilización de la flota pes
quera del Norte y Noroeste y 
que habrá de elevarse por el mi
nistro, en su caso, al Gobierno.

La reunión había empezado 
con media hora de retraso, tiem
po invertido por los armadores 
en elegir a sus representantes 
que entraron a dialogar con el 
ministro, mientras los demás, ep 
número de 30, esperaban a la sa
lida.

Por otraiparte, un represen
tante de Comisiones Marineras, 
que no fue admitido en la reu
nión, ha manifestado que la pos

/I pesar de todo, los arrastreros 
de/ /Vorte piensan seguir faenando
tura de los trabajadores es la for
mación de una comisión triparti
ta, formada por representantes 
de trabajadores, armadores y 
administración que elabore y 
discuta las alternativas que el 
Gobierno vaya a discutir en Bru
selas.

UNA COMISION MIXTA 
PARLAMENTARIO 
SOCIALISTAS-UGT 
ESTUDIARA EL PROBLEMA

“La creación de una comisión 
mixta de parlamentarios socialis
tas con dirigentes de la UGT pa
ra el estudio y análisis de los 
problemas del sector de la pes
ca”, ha sido uno de los acuerdos 
a que se ha llegado en una reu
nión celebrada entre represen
tantes del Sindicato de Pesca de 
la UGT, Partido Socialista de 
Galicia, y miembros de la comi
sión ejecutiva del Transporte 
de UGT, con los miembros de la 
comisión ejecutiva del PSOE, 
convocada para tratar de los gra
vísimos problemas surgidos en 
este sector.

Asimismo, en otros dos pun
tos, denuncian el incumplimien
to de los pactos de La Moncloa 
en lo que se refiere a la proble
mática de la pesca y piden la ela
boración de alternativas a corto 
y medio plazo para el sector pes
quero.

Finalmente han acordado 
realizar gestiones internacionales 
con los partidos y gobiernos afi
nes a los efectos de intentar una 
tregua en las represalias a los 
pescadores españoles hasta que 
se inicien las negociaciones para 
la firma del acuerdo marco.

A la reunión han asistido 
-según el PSOE— por el Sindi

cato de Pesca de la UGT, Juan 
Mari López de Tejada, de Euska- 
di, Luis Vázquez, de Vigo; Ma
nuel Muir, Abelardo Landeira y 
Celestino A reces, de La Coruña; 
por el Partido Socialista de Ga
licia, Modesto Seara y Fernando 
Laxe; por la comisión ejecutiva 
del Transporte de la UGT, 
Andrés Asenjo y Luis María Pe- 
llaeche, y por la comisión ejecu
tiva del PSOE, Felipe González, 
Alfonso Guerra, Luis Fajardo, 
Eduardo López Albizu, Enrique 
Múgica, Txiki Benegas y Fran
cisco Vázquez.

El PSOE hará público un co
municado en el que fijará su po
sición ante la situación por la 
que atraviesa el sector de la pes
ca.

LOS ARMADORES DEL 
NORTE SEGUIRAN 
FAENANDO

“La Administración ha he
cho con los armadores lo que 
tenía que haber hecho desde na
ce tiempo: ponerse a dialogar. 
De cualquier manera, hemos de
cidido seguir en aguas comuni
tarias faenando, pase lo que pa
se”, ha declarado a Logos el re
presentante del puerto de Pasa
jes, Jóse Luis Arquiza Elizalde, 
al término de la reunión que 
durante más de tres horas han. 
mantenido en la sede de la Sub
secretaría de pesca los represen
tantes de los puertos de Pasajes, 
Ondárroa, Bilbao, Santander, 
Gijón, La Coruña, Marín y Vigo 
con el titular de este departa
mento, Víctor Moro.

El señor Arquiza añadió que 
en la reunión —que continuará 
hoy tres horas antes de ir a en
trevistarse nuevamente con el

MADRID. — El ministro de Transportes y Comunicaciones, Sr. Sánchez Terán se reunió en la 
sede de su departamento con un grupo de armadores del litoral cantábrico y Galicia, para tratar 

los problemas del sector pesquero. La reunión terminó sin decisiones concretas. (Telefoto Efe)

ministro de Transportes y Co
municaciones, señor Sánchez 
Terán, —se ha tratado de concre
tar la manera de solucionar los 
problemas (jue el seguir faenan
do ori^nara, y el apoyo de la 
Administración ante las lógicas 
multas y apresamientos que pue
dan sobrevenir. Este apoyo in
cluiría respuestas gubernamenta
les y por parte de la administra
ción económica, como ayuda en 
el pago de las multas, fianzas, 
etc.

SECRETO BIEN 
GUARDADO

A excepción del señor Arqui
za la treintena de armadores 
asistentes a la reunión, entre los 
que también se encontraba el se
cretario general de la Federación

de Armadores de Buques de Pes
ca, señor Alvarez Castellanos, si
guiendo “el pacto entre caballe
ros” establecido de no hablar a 
la prensa, no dijeron nada con
creto en sus declaraciones a los 
informadores, repitiendo ma
chaconamente frases como “esta
mos estudiando un plan de accio
nes inmediatas que contemplen 
la máxima utilización de la flota 
pesquera”, “hemos tratado de 
conjugar los temas específicos 
de los caladeros que afectan a 
los determinados puertos”... etc. 
cuando no se limitaban a seña
lar que no podían decir nada. 
Incluso el señor Moro, quizá el 
que mejor, se fue por la tangen
te ante las preguntas de los perio
distas. Y así, todos repitieron y 
coincidieron en que “se ha ana
lizado el tema en profundidad” 

y que “están estudiando dete
nidamente las distintas propues
tas”, etc. También coincidieron 
juntamente con el señor Moro 
en que su mayor preocupación 
es el quebranto de la economía, 
del abastecimiento y del desem
pleo. Todos se han mostrado 
optimistas. De otra parte y a lo 
largo del día, se ha observado 
una división, al menos geográ
fica en los corros formados a 
las entradas y salidas, entre los 
armadores gallegos y vascos que 
se han citado por separado en 
sendos restaurantes.

Por otro lado, se va a entre
vistar el presidente de la Aso
ciación Provincial de Armado
res de Buques de La Coruña, se
ñor Freire, con el secretario 
general del PSOE, Felipe Gonzá
lez, para tratar este asunto.

Se “pierde" camino de Cádiz

B ¡¡inero ¡leí
¡laro m Helia 
a ¡es parailos

El director general de Empleo dice que no sabe nada
MADRID, 24 (Logos).— 91 millones 

y medio de pesetas de los 122 y medio 
que para el empleo comunitario corres
pondían a Cádiz del reparto de los dos 
mil concedidos por el Gobierno el pasa
do día quince de junio, no han llegado 
a esta provincia, y son la causa de la 
tensión, que desde hace dos semanas vie
nen desencadenando los representantes 
de los siete mil campesinos gaditanos en 
paro. Así lo han manifestado los diri
gentes del SOC y de la UGT gaditana se
ñores Gonzalo Sánchez y Villagrán en 
una rueda de prensa en la que conjunta
mente con otros dirigentes informaron 
de las gestiones infructuosas realizadas 
con distintas direcciones generales del 
Ministerio de Trabajo e Interior para 
buscar una solución al problema.

“Falta claridad. Esperamos reunirnos 
con Martín Villa. Todavía no hemos

encontrado un interlocutor válido. El di
rector general de Empleo dice que no sa
be qué ha pasadocon los 91 millones que 
no llegan. No pedimos dinero, sino no 
discriminación con otros ciudadanos. 
Continuaremos la huelga. Estadios dis
puestos a dar la vida... “son algunas de 
sus manifestaciones en la rueda de pren
sa.

De otra parte informaron que son 23 
los dirigentes sindicales en huelga de 
hambre tras el abandono de tres de 
CC.OO. (uno de ellos, de las guardias 
socialistas, va a ser hospitalizado en Ma
drid tras ser revisado por los médicos) y 
que confían, según las promesas del ti
tular de la vivienda con el que se han en
trevistado en que su asunto pueda ser 
abordado y solucionado mañana en el 
Consejo de Ministros.

ARCOS DE LA FRONTERA (Cádiz). — Alrededor de tres mil trabajadores de/ campo de /a pro
vincia de Cádiz, se concentraron en ia localidad de Arcos de la Frontera, para protestar por la 
^distribución del dinero del empleo comunitario, adoptado por el gobernador civil de la pro

vincia. (Telefoto Efe)
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Desde su seminario de Hue/va

feotes SaiiAaiia ela^a
EL BINOMIO 

REY-SUAREZ las pastas Pa la HBBtíaa
El tema de las relaciones del Rey con Suárez es

tá permanentemente sobre el tapete. Que si el 
presidente sigue contando con la confianza real, que 

si ésta ha disminuido, que si existe una vinculación 
demasiado estrecha entre su Majestad y Suárez con el 
grave riesgo de ligar el prestigio de la corona a los aza
res de una concreta acción de gobierno, etc,, etc.,

A propósito de esta cuestión circula ahora < 
por los mentideros madrileños el rumor de que 
la salida de Torcuato Fernández-Miranda del 
grupo parlamentario de UCD y su nueva acti
tud abiertamente contestataria frente al Go
bierno Suárez podría formar parte de una ope
ración encaminada a "disociar el binomio Rey- 
Suárez" y ofrecer una imagen del monarca re
sueltamente independiente de toda opción po
lítica partidista. Fernández Miranda, senador 
real avezado en las más complejas lides polí
ticas, sería el responsable de la operación. 
¿Cómo? No nos pregunten más,,porque esto es 
todo lo que sabemos hoy. Mañana puede ser 
que...

HUELVA, 24 (Logos).- 
El ex-vicepresidente del Go
bierno, profesor Enrique 
Fuentes Quintana, que se 
encuentra dirigiendo un se
minario iberoamericano de 
estudios fiscales en la Uni
versidad Hispanoamericana 
de Santa María de la Rábi
da, ha hecho unas declara
ciones al diario "Odiel” 
acerca de la situación eco
nómica.

Al referirse a los pactos 
de La Moncloa, Fuentes 
Quintana señala que el país 
sería completamente distin
to, desde el punto de vista 
económico, sin ellos. Ya se 
han cumplido en buena par
te y esto ha permitido redu
cir la tasa de inflación más 
que todos los países que se 
integran. en la OCDE. El 
comportamiento de nuestro 
equilibrio exterior en la ba
lanza de pagos ha sido exce
lente, lo que ha permitido 
reducir la deuda exterior de

España y contar con un con
junto de reservas importan
tes y evitar el agobio que, 
para una economía, significa 
la falta de medios de pagos 
exteriores. Naturalmente, 
hay problemas como el del 
aumento del paro, que deri
van de causas profundas, 
que exigen un planteamien
to adecuado que debe entrar 
en otro programa distinto 
del ámbito temporal, más 
amplio, con un contenido 
racional claro en el que 
aporten las tendencias de 
distintos grupos para tratar 
de sacar entre todos de ese 
bache que se encuentra. Los 
acuerdos de La Moncloa han 
sido un punto de partida in
dispensable para evitar la 
quiebra económica. Hay 
muchas partes que no se han 
cumplido, muchas de las re
formas estructurales com
prometidas por los distintos 
grupos de representación 
parlamentaria que constitu
yen un reclamo constante, 
una exigencia para la políti
ca económica que ha de 
aplicarse en los meses que 
vienen.

Con respecto a los ante
riores intentos de reformas 
fiscales, el ex-vicepresidente 
dice que la misma reforma 
ha sido un constante y rei
terado fracaso razonado en 
tres puntos: primero, la fal
ta de apoyo político: segun
do, la presencia de intereses 
de determinados grupos de 
presión a quienes perjudica
ba la reforma y que tuvieron 
posibilidad y fuerza para 
contrariar el proceso; y ter
cero, la Administración no 
ha contado con los medios 
ni con la organización sufi
ciente para practicarla.

En cuanto a lo que sig
nifica para España la caída 
del dólar, el profesor Fuen
tes Quintana señala que al 

ser el dólar una unidad 
cuenta en casi todos ios 
países, a España también le 
afecta en la estabilidad de 
los cambios comerciales.

Finalmente y con respec
to a las soluciones a la crisis 
económica, el señor Fuentes 
Quintana señala que España 
necesita urgentemente dis
poner de un programa eco
nómico con un horizonte 
temporal más dilatado que 
el de los pactos de La Mon- 
cloa. Un programa de tres

La recién decretada transmisión 
de competencias a su organismo 
preautonómico

/1 LOS VASCOS LES 
SABE A POCO

VITORIA, 24. (Logos). — "Hay cosas que se habían 
acordado en la comisión mixta y que no se han traspasa
do. Se trata, sobre todo, en materia forestal, la que co
rresponde a ICONA, y algunos otros aspectos que hoy 
competen ai IRYDA,con los cuales se podría actuar en 
la estructuración de la empresa agraria", ha declarado 
Pedro Morales, consejero de Agricultura, en relación 
con el primer decreto de transferencias del Estado al 
Consejo General Vasco.

También ha declarado el consejero que, en materia 
de agricultura, parece que el Estado iba a reservarse úni
camente las competencias que se refieren a la ordenación 
de cultivos y a la fijación de precios agrícolas.

El consejero secretario, por su parte, estima que la 
relación de competencias que aparecen en este primer 
decreto no pueden considerarse limitativas de las que se 
conocerán en estas materias,, ya que se entiende que es 
una primera fase de transferencias.

QUEMAN OTROS 70.000 
KILOS DE PATATAS

VALLADOLID, 24 (Logos).— Los agricultores de 
Valdestillas han quemado unos setenta mil kilos de pata
tas a pesar de los intentos de las organizaciones agrarias 
Unión Campesina de Valladolid, AERA y APAG, de fre
nar estas quemas a la espera de los resultados de la reu
nión que se celebrará en el FORPPA el próximo viernes 
día 25 y en la que participarán el presidente de este 
organismo, el ministro de Comercio y representantes de 
cultivadores, almacenistas y consumidores.

Sin embargo, y a pesar de que también la delegación 
de Agricultura de Valladolid y la Jefatura Regional pe 
Comercio han prometido que se sancionarán a los in
fractores de las normas de calidad de la patata de consu
mo; la guerra de la patata continúa.

años que obtuviese el con
senso de los economistas de 
diversas ideologías podría 
alumbrar un programa que 
nos sacase de las dificulta
des actuales. Los males de la 
economía española son pro
fundos y graves, por lo tan
to pienso que no se pueden 
corregir en unos pocos me
ses. Para salir de esta crisis 
es necesario introducir nue
vas formas de producción, 
lo que requiere el acuerdo 
de toda la sociedad.

eid/a efemérides e/ tiempo
SANTORAL: S. Bartolomé, 

apóstol; S. Jorge, monje, y Sta. 
Aurea.

EL SOL: Sale a las5,34 y se 
pone a las 19,00 (hora solar)

LA LUNA; sale a las 22,48 y 
se pone a las 12,30 (hora solar)

•

* Quien pleitea, hasta de sí 
mismo sospecha.

* Quien poco avanza, poco 
alcanza.

* Quien poco lee, poco 
aprende.

1499.— Alonso de Ojeda, descu
bre la laguna de Maracaibo (Vene
zuela), a la que dio el nombre de 
Venecia por la semejanza de las 
construcciones lacustres de los indí
genas con la ciudad italiana, nom
bre que, ligeramente deformado, se 
extendió más tarde a todo el país.

1617.- Fallece en la capital del 
Perú, Isabel Flores de Oliva, que su
biría a los altares con el nombre de 
Rosa de Lima, la primera santa de 
la América española.

1759.- Nace el político inglés 
William Wilberforce. Logró que ce
sase el comercio de esclavos en los 
territorios británicos (1807) y con

siguió là abolición de la esclavitud 
en los mismos (1816).

1857.— Inauguración oficial del 
primer ferrocarril en Francia. Iba de 
París a Saint-Germain, una distancia 
de 19 kilómetros.

1857.- Abre sus puertas al pú
blico el Banco de Bilbao, en la capi
tal de Vizcaya.

1909.— El francés Bleriot recon
quista para su país el récord de ve
locidad en el aire, con una media de 
74 Kih. 518 m. por hora.

1921.- El dirigible inglés “R-58” 
vendido a los Estados Unidos, se 
incendia cuando realizaba un vuelo 
de pruebas, pereciendo sus cuarenta 
y cuatro ocupantes.

1924.- Nace en Madrid la can
tante y actriz María Dolores Prade
ra.

1941.- Se crea en Managua (Ni
caragua) la nueva Universidad Cen
tral. Fue solemnemente inaugurada 
el 15 de septiembre del mismo año.

1976.— Los principales aeropuer
tos españoles se ven afectados por 
la huelga de celo que mantienen los 
controladores de vuelo.

I

1977.- El viceprimer ministro 
chino, Teng Hsiao Ping, se entrevis
ta con el secretario de Estado nor
teamericano, Cyrus Vance, en 
Pekín.

MADRID, 24. (Efe). - 
El Instituto Nacional de Me
teorología prevé para mañana 
viernes un aumento de la 
nubosidad en la mitad Norte 
de la Península, con bancos 
de niebla matinales en Gali
cia y Cantábrico.

En los sistemas montaño
sos del interior habrá nubes 
de desarrollo, con forma
ción de algún núcleo tor
mentoso. intervalos nubosos 
en el Mediterráneo, y en las 
demás regiones españolas el 
cielo estará despejado o P^' 
co nubosos.

Las temperaturas d®®' 
cenderán ligeramente.
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La Constitución en el Senado
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IICD se salió con la soya
MADRID, 24 (Logos). - Por 15 votos a favor, 6 en contra (PSOE y señor Cirici, de 

Entesa) y 3 abstenciones (Ollero, Bent y Grupo Mixto) se ha aprobó ayer la enmienda 
"in voce", presentada por UCD, según la cual se añade un segundo párrafo al artículo 
décimo del proyecto constitucional, que había originado un profundo debate en la co
misión senatorial que estudia la elaboración de la Constitución. Se rompe, así, siquiera 
momentáneamente el consenso UCD-PSOE.
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En función de la admi
sión de esta enmienda, el ar
tículo décimo queda así:

1,— "La dignidad de la 
persona, los derechos invio
lables que le son inherentes, 
el libre desarrollo de la per
sonalidad, el respeto a la ley 
y a los derechos de los de
más, son fundamento del or
den político y de la paz so
cial".

2,— "Las normas relati
vas a los derechos funda
mentales y las libertades que 
la Constitución reconoce, se 
interpretarán de conformi
dad con la Declaración Uni
versal de los Derechos Hu
manos y demás tratados in
ternacionales sobre la misma 
en materias ratificadas por 
España”.

Antes de la votación, el 
protavoz del Grupo Sociahs- 
ta, señor Ramos, había reite
rado que esta enmienda de 
UCD, que modificaba a 
otras presentadas previamen
te, no añadían nada nuevo 
al texto constitucional ya 
que los tratados internacio
nales estaban admitidos en 
el mismo en. el artículo 90. 
Tras la votación, el señor Ra
mos se reservó el derecho de 
defender el texto original 
del proyecto ante el Plepo 
con su voto particular.

LA NACrONALIDAD

En la discusión del artícu
lo 11 se aceptó una enmien
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Conferencia de Prensa de 
Arias Salgado, en Palma

“Ullll freswM 
am lej ttañ’ 
■ "UCD es contraria ai aborto y partidaria 

de ia pianificación famiíiar"
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PALMA DE MALLORCA, 24 (Lo
gos).— "Espero que del próximo congre
so de UCD salga a nivel político la con
solidación definitiva del primer partido 
de España, la estructuración democráti
ca del mismo y una declaración progra- 
ñiática que permita formular programas 
de Gobierno" ha manifestado el coordi
nador general y número dos de UCD 
Rafael Arias Salgado, en el curso de una 
Conferencia de prensa.

Rafael Arias Salgado había llegado a 
nuestra ciudad para tomar contacto con 
•a Asamblea Insular UCD-Mallorca, en la 
que han sido elegidos los 24 compromi
sarios que asistirán acompañados a los 
parlamentarios al próximo congreso na
cional del partido.

"UCD —dijo también Arias Salgado— 
es firme partidaria de la libertad de en
señanza. Presentará una ley de divorcio 
en las cortes; es contraria al aborto; asi- 
niismo es partidaria de una política de 
orientación de la planificación familiar".

Al preguntársele si tienen cabida en

da de los señores Tela y Mae 
tin Retortillo, que había si
do refundida por la Mesa. 
Como apartado segundo del 
mismo artículo, se aprobó 
una enmienda “in voce” de 
UCD a la vez que se acorda
ba establecer un artículo 11 
bis sobre la base de una en
mienda del PSI, igualmente 
"in voce”. También se apro
bó que el apartado segundo 
de este mismo artículo del 
proyecto pasara a ser el ar
tículo 13.

Tras todas estas modifi
caciones, el artículo 11 que
dó redactado así:
1"La nacionalidad es

pañola se adquiere, se con
serva y se pierde, de acuerdo 
con lo establecido por la 
ley”.

2.— “El Estado podrá 
concertar tratados de doble 
nacionalidad con los países 
iberoamericanos o con aque
llos que hayan tenido o ten
gan una particular vincula
ción con España. En estos 
mismos países, si sus leyes 
no lo prohíben expresamen
te, aun cuando no apliquen 
el principio de reciprocidad, 
podrán naturalizarse los es
pañoles sin perder su nacio
nalidad de origen”.

El artículo 11 bis, que se
rá un futuro artículo 12, 
queda redactado así:

“Ningún español de ori
gen podrá ser privado de su 
nacionalidad”.

La enmienda del PSI que 
dio lugar a este nuevo artícu
lo obtuvo mayoría absoluta 

de votos favorables.
Por otro lado, el futuro 

artículo 12, dirá:
“Los españoles son ma

yores de edad a los 18 años”.
De nuevo, el PSI logró co

locar sus enmiendas en el 
apartado primero del artícu
lo 12 del proyecto. En pri
mer lugar y en función de ta 
les enmiendas se suprimió 
el texto original para, a con
tinuación, aprobarse otra ei> 
mienda del grupo menciona
do que refundía los párrafos 
primero y segundo del cita
do artículo. El párrafo terca 
ro, que pasa a ser el segundo, 
se aprobó según el texto ori
ginal, y el cuarto, que será 
realmente el tercera del ar
tículo, se corrió en el senti
do de una enmienda presen
tada por la Agrupación 
Independiente.

LA EXTRADICION

C.I artículo 12 del proyec
to queda redactado así:
1“Los extranjeros go

zarán en España de las liber
tades públicas que garantiza 
el presente título, en los tér
minos que establezcan los 
tratados y la ley reguladora 
de su condición jurídica”.

2 .— “La extradición sólo 
se concederá en cumplimien
to de un tratado o de la Ley 
atendiendo al principio de 
reciprocidad. Quedan exclui
dos de la extradición los de
litos políticos, no conside- 

rándose como tales los actos 
de terrorismo”.

3 .— “La Ley establecerá 
los términos en que los ciu
dadanos de otros países y 
los apátridas podrán gozar 
del derecho de asilo en Espa 
ña. Este derecho no podrá 
ser invocado contra una ac
ción judicial realmente origi
nada por delitos comunes o 
por actos opuestos.

Finalmente, se aprpbó- 
una enmienda del señor Vi- 
iiar Arregui que réctificaba 
el orden de los términos de 
la rúbrica del capítulo II, 
que pasa a denominarse, 
“derechos y libertades”.

■ SOCIALISTAS: Con la enmienda 
aprobada, mañana Ceuta, Melilla 
o Canarias pueden reclamar el 
derecho a la autodeterminación

HABRA RECONSENSO

La ruptura del consenso 
provocada por la victoria de 
UCD, con su segundo párra
fo al artículo 10, no va a du
rar mucho. Los propios se
nadores del partido del Go
bierno han pedido formal
mente a sus colegas socialis
tas la reanudación de conver
saciones que recompongan 
el acuerdo básico y a la vez 
permitan acelerar el ritmo 
de la discusión del texto 
constitucional en el Senado.

No podían encontrarse 
razones con más peso, espe
cialmente en lo que afecta a 
la segunda, ya que mientras 
el consenso podía reencon
trarse en la Comisión Mixta 
Congreso-Senado, todo pa-

■i El artículo décimo reformado: 
el consenso roto de nuevo

rece indicar que si algo no 
lo remedia, al paso que va
mos, la Comisión Constitu
cional tendría que suspen
der sus sesiones para que sus 
señorías tomaran las uvas en 
casa.

Ayer no estuvieron en las 
sesiones los señores Peces- 
Barba y Guerra. Pero por el 

contrario asistió a ellas el se
ñor Pérez Llorca que estuvo 
muy activo. El mismo pasó 
a sus compañeros de grupo 
el diario de sesiones del Con
greso donde se recogen pala
bra suyas que permitían re
cordar cómo el diputada 
centrista había ya anuncia
do en la otra Cámara la po
sibilidad de enmendar el ar
ticulo décimo.

LAS POSTURAS

UCD y PSOE nos han 
contado sus razones básicas 
en la discusión del famoso 
segundó párrafo. Este segun
do apartado era necesario 
—nos dicen los señores Mar
tínez Fuertes y Hurtado, de 
UCD— porque, a pesar de 
que el artículo 90 se reco
gen los textos internaciona

les como parte del ordena
miento interno español, ésto 
no facultaba para que pudie
ra acudirse al Tribunal de 
Garantías Constitucionales 
en el caso de que alguno de 
los derechos reconocidos in
ternacionalmente fuera vio
lado por el poder en cual
quier momento.

Para los socialistas, según 
su portavoz señor Ramos, el 
artículo 90 era suficiente y 
evitaba lo que, a su juicio, 
ocasiona el segundo párrafo 
introducido por UCD, a sa
ber: que el reconocimiento 
constitucional de los trata
dos y pactos internacionales 
de manera genérica puede 
dar pie a que mañana Ceuta 
Melilla o Canarias puedan 
reclamar el derecho de auto
determinación o deban ser 
descolonizadas, o que un 
sargento de artillería recla
me con todos los pronuncia
mientos favorables a su pos
tura que se le reconozca el 
derecho de sindicación.

Pese a todó, existe entre 
los dos grupos políticos una 
clara distensión; al menos en 
eso han coincidido portavo
ces de uno y otro lado.

UCD los nacionalistas contestó que 
"para entrar en UCD hay que aceptar 
la ideología y los estatutos del partido 
y nada más".

"Entendemos —dijo Arias Salgado— 
que lo que los vascos llaman la reinte
gración forai plena implica convertir 
aquella región en un reducto que pon
dría en entredicho y vendría a fragmen
tar la soberanía española".

Finalmente el número dos de UCD 
afirma que en la Constitución podrán 
sentirse a gusto los más encendidos na
cionalistas.

En la breve jornada mallorquína de 
Arias Salgado se ha reunido además con 
el comité ejecutivo de UCD-Mallorca, 
con los secretarios locales del partido, 
y ha dirigido un parlamento a la asam
blea insular.

Con Rafael Arias Salgado ha estado 
en Mallorca el secretario general del 
Congreso de UCD, Galavis, que se ha 
reunido con el comité ejecutivo de 
UCD-Palma.

EL REY CLAUSURO EL CONGRESO DE RONCESVALLES

SANTIAGO DE COMPOSTELA. - El Rey don Juan Carlos presidió ayer, en el_ Salón Románi
co del Palacio de Gelmírez, la clausura del VIII Congreso de la Sociedad Internacional de Ron- 
cesvalles. En la foto, el Rey don Juan Carlos, durante el discurso que pronunció en el acto de 

clausura. (Telefoto Efe)
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MISCELANEA 
DEMOCRATICA

MADRID, 24 (Efe).- Con la discusión de las enmiendas presentadas al artículo 13, 
la comisión constitucional del Senado reanudó sus trabajos en la mañana de hoy.

El articulo 13 fue modificado por una enmienda “in voce” del senador Camilo José 
Cela y fue aprobado con la siguiente redacción: “Los españoles son iguales ante,la ley 
sin que pueda prevalecer discriminación alguna por razón de nacimiento, raza, sexo, 
religión, opinión o cualquier otra condición o circunstancia personal y social”.

La enmienda en la vota
ción obtuvo 24 votos a fa
vor y la abstención del sena
dor del Grupo Mixto, Pedrol 
Rius.

Almismo artículo se ha
bían presentado enmiendas 
de la agrupación indepen
diente, Monreal (Grupo vas
co), Sánchez Agesta (Agru- 
& ación Independiente), y 

lartín Retortillo (Progresis
tas y Socialistas Indepen
dientes).

Todos estos enmendan
tes, ante la enmienda de Ce- 
la, retiraron sus enmiendas 
tras la votación. 

Ahora ha reformado, también 
el artículo trece

Los senadores entran en el 
debate sobre la pena de muerte

artículo 14 en el quetodas 
las enmiendas presentadas 
coinciden en pedir la aboli
ción de la pena de muerte 
sin limitaciones.

El senador Pedrol Rius, 
en turno de portavoces, se
ñaló que no podía votar a 
favor de una abolición total 
porque se desconocía en la 
comisión, la existencia de 
un fenómeno que se produ
ce algunas veces en los 
países, la guerra, que no 
puede dejarse de lado por 
tratarse de una circunstancia 
extraordinaria.

Defendiendo su enmien
da, el senador Xirinachs 
(Grupo Mixto), respondió al 
senador Pedrol Rius en el 
sentido de que el estado de 
guerra es un estado de pena 
de muerte generalizada, en 
el que la Constitución queda 
perturbada en su totalidad. 
Se preguntó cómo vamos a 
constitucionalizar situacio
nes de guerra.

Tras la intervención del 
portavoz del PSOE, Francis
co Ramos, en el mismo sen
tido de abolición total, in
tervino el portavoz de UCD, 
Fernández Galiano, que aún 
señalando que su partido era 
abolicionista, eso no signifi
caba —dijo— no reconocer la 
posibálidad de alguna 
excepción.

Añadió que sólo en 14 
países de la ONU, se con
templa una abolición total 
de la pena de muerte y que 
por lo tanto debía contem
plarse la excepción del fuero 
castrense.

Ayer quedaron aproba
dos el artículo 12 y la modi
ficación de los encabeza
mientos del capítulo se
gundo del Titulo Primero, 
3ue, en vez de “libertades y 

erechos", ha pasado a de
nominarse "derechos y li
bertades"; y la sección pri
mera es denominada "De los 
derechos humanos y de las 
libertades públicas” (antes 
era "De las libertades públi-

primir del texto la palabra 
“tortura" y el almirante 
Gamboa, del mismo grupo, 
sin pronunciarse sobre la pe
na de muete, señaló que 
delimitarla sólo a los milita
res es grave y proponía el 
texto siguienxe: "Para oeii- 
tos cometidos por personas 
sujetas por su propia condi
ción al fuero castrense".

Puesta a votación la en
mienda de Entesa deis Cata- 
la ns, referida al segundo 
párrafo del artículo, fue 
aprobada por unanimidad. 
Este segundo párrafo queda 
de la siguiente forma: 
"Queda abolita la pena de 
muerte, salvo lo que puedan 
disponer las leyes penales 
militares en tiempo de

También fue aprobada 
una enmienda de ¿arazaga 
Burillo (Grupo Mixto), que 
pedía añadir al primer 
párrafo la palabra "moral". 
, El texto del primer párra
fo ha quedado de la siguien
te manera: "Todos tienen 
derecho a la vida y a la inte
gridad física y moral, sin 
que en ningún caso, puedan 
ser sometidos a tortura ni a 
penas o tratos inhumanos o 
degradantes".

Seguidamente se levantó 
la sesión por 15 minutos.

Después de las vacaciones algunas 
fábricas siguen sin abrir

9"L0CK-0UTS" 
CLAMUFLADOS^ 
E/\/ CA TA L UÑA

BARCELONA. 24 (Efe).— Algunas 
fábricas radicadas en la región catalana 
no han vuelto a abrir sus puertas al final 
del periodo de vacaciones, según han 
denunciado centrales sindicales.

Como casos concretos señalados has
ta ahora está la factoría “Molenschot 
Española", radicada en Sant Adriá del 
Besos, cuyos 52 obreros, según informa 
UGT, se encontraron la fábrica no sólo 
cerrada, sino totalmente desmantelada, 
al ir a incorporarse al trabajo tras el pe
riodo de descanso.

Dicha factoría, dedicada a la fabrica
ción de básculas especiales era propie
dad del súbdito holandés Francisco Ma
ría Molenschot, quien aprovechó este 
periodo de descanso para cargar la ma
yoría de materiales y maquinaria en un 
camión alquilado, trasladándolo todo a 
Holanda, y destrozando las instalaciones 
que no pudo desmontar. El citado pro
pietario informó por teléfono del cierre

al jefe de taller y anunció una carta a 
cada uno de los trabajadores explicando 
los motivos de la decisión.

También en Sabadell se ha producido 
otro caso, si bien la factoría permanece 
intacta, y por ello los trabajadores han 
establecido turno de guardias ante las 
puertas cerradas de la factoría. .

Se trata de “Talleres Humón”, del 
sector del metal, cuya plantilla consta 
de 35 trabajadores. Según CSUT de 
Sabadell, los propietarios de los talleres 
aprovecharon este periodo de vacaciones 
para tramitar un expediente de crisis, y 
al regreso de vacaciones las puertas de la 
factoría han permanecido cerradas, en 
espera de la resolución del citado expe
diente.

Hace algún tiempo, dicha empresa 
había sido denunciada por los trabaja
dores, por apropiarse del IRTP y la cuo
ta de la Seguridad Social, que cobraba a 
sus empleados, y no pagaba, según su
braya la misma central sindical citada.

El senador Cela retiró su 
enmienda al mismo artículo, 
señalando que apoyaría la 
del grupo de Entesa deis 
Catalans. La de los vascos 
era también abolicionista, 
mientras que la de Mateo 
Navarro (Progresistas y So
cialistas Independientes), y 
que luego retiraría, pedia la 
sustitución del término "to
dos” por el de "personas".

El senador Arespacocha- 
ga (Grupo Mixto), pedía su-

VARIOS 
FUNCIONARIOS, 

AGREDIDOS
BURGOS, 24 (Logos).— Los internos de la prisiem 

central han provocado un gran tumulto, si bien el orden 
se ha restablecido sin que se hayan producido dañoso 
hechos lamentables.

Los incidentes se originaron al aislar a tres reclusos en 
sus celdas correspondientes por proferir insultos contra 
un funcionario del centro penitenciario y agredir a otro. 
Varios presos golpearon las puertas con violencia, de tal 
forma que algunos consiguieron derribar una de ellas. En 
esta situación se requirió la presencia de la policía, y sin 
que llegase a intervenir, los presos se retiraron pacífica
mente a sus celdas.

Cuando terminó la guerra española y Franco 
ocupó la Jefatura de Estado la gente decía: "Esto 
no puede durar". Y duró 36 años. Con estos datos 
calcular cuánto puede prolongarse la democracia, 
teniendo en cuenta que también la gente dice: "Es 
to va a durar muy poco".
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la comisión de Justicia e In
terior del Senado, para tra
tar, entre otros temas, acer
ca de las enmiendas presen
tadas a losproyectos de ley 
de Policía Nacional y de me- 
didas contra las bandas 
armadas, ya que el plazo de 
^esentación de las mismas 
finalizó a las doce de la 
noche del pasado día 21.

Como se sabe, ambos 
proyectos de ley no fueron 
aprobados por el Pleno del 
Senado, por lo que fueron 
devueltos a comisión, lo 
cual supone la apertura de 
un plazo de presentación de 
enmiendas y su trámite nor
mal en la Cámara. El Pleno 
del Congreso ya aprobó am
bos proyectos de ley.

"¿Cuántas son las virtudes Teologales socialis
tas?".- Las virtudes teologales socialistas son tres: 
fe (en el presente, en el que Felipe es el mejor), es
peranza (en el futuro, en el que Felipe ocupará la 
Moncloa), y caridad (con los de UCD, cuando se 
les haya barrido definitivamente).

"¿Cuáles son las principales virtudes morales so
cialistas?".- Las principales virtudes morales socia
listas son cuatro: Prudencia (a la hora de manifes
tarse marxista), justicia (a la hora de cumplir ios 
acuerdos con las bases militares), fortaleza (ante 
las críticas) y templanza ( a la hora de los banque
tes y ios enchufes). Estas virtudes reciben el nom
bre de cardinales porque son el fundamento de las 
demás virtudes socialistas.

"¿Cuál es el primero y más importante de los 
sacramentos socialistas?".- El primero y más im
portante de los sacramentos socialistas es el bautis
mo ideológico, ya que sin él no se puede entrar en 
el Partido.

"¿Qué efectos produce el bautismo ideológi
co?".- El bautismo ideológico hace partícipes de 
la gracia socialista, borra ios pecados originales de 
haber estado mal encuadrado en instituciones fran
quistas y permite estar "aggiornado" y "a la page".

Recórtese un laberinto típico de los que vienen 
en las publicaciones infantiles. Péguese en la "en
trada la fotografía de don Adolfo Suárez y en la 
"salida" el bienestar económico tipo europeo me
dio. Juéguese a indicar el camino más corto que 
debe recorrer el presidente para alcanzarnos 
de una vez ese bienestar a todos los españoles.

Dicen que los españoles somos un pueblo difícil 
de gobernar.

Dicen que los españoles somos un pueblo 
difícil.

Dicen que los españoles somos un pueblo.
Dicen que los españoles somos.
Dicen que los españoles.
Dicen.

DOS MILITANTES DE LA 
O.R.T., PROCESADOS

MIRANDA DE EBRO (Burgos), 24 (Europa Press).— Dos militantes de O.R-T^- 
han sido procesados como presuntos autores de un delito de injurias al Gobierno-

El procesamiento ha sido dictado por el juez de Instrucción de Miranda de Ebro 
(Burgos), que ha decretado la libertad provisional, bajo fianza de 30.000 peseta^ 
según ha informado un portavoz de dicho partido.

Se trata de Carlos Pascual Ocio y Juan Carlos Fernández Montoya, que fuerof* 
detenidos el 14 de diciembre pasado, cuando repartían un comunicado que recogía 
la declaración de la secretaría política de la O.R.T. ante los acontecimientos 
Tenerife.
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Las fechas para el paro no han sido fijadas definitivamente
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MADRID, 24 (Efe).- La 
decisión de los medicos de ir 
a la huelga se adoptó tras di
versas votaciones parciales, 
en las que se determinaron 
los motivos concretos de la 
marcha a la huelga, las me
didas de fuerza a adoptar y 
la fecha de coníienzo del 
conflicto.

Con respecto a la argu
mentación de la huelga, se

plantearon dos posturas que 
justificaban el conflicto con 
matices distintos. La prime
ra de ellas suponía el reco
nocimiento por parte del 
INP y la Administración de 
la comisión negociadora ele
gida por los 42 hospitales. 
La segunda añadía a este ar
gumento la inmediata reti
rada de las medidas restric
tivas adoptadas por el INP, 
en tomo a la regulación de

Dcialis- 
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pará la 
ndo se

PAMPLONA

MANIFESTANTES 
ATACAN EL

lies so- 
i socia- 
anifes- 
jlir los 
I (ante 
anque- 
I nom- 
I de las

de los 
lás im- 
bautis- 
trar en

leológi- 
ipes de 
ales de 
BS fran- 
page".

GOBIERNO CIVIL
(Con "cócteles Molotov" y piedras)

PAMPLONA, (Europa Press).— Poco antes de las nue
ve de la noche, unos 250 manifestantes arrojaron varias 
piedras y "cocteles Molotov" contra el Gobierno Civil de 
Pamplona.

La manifestación se había iniciado hacia las ocho de 
la tarde en la plaza del Ayuntamiento. Los participantes 
en la misma subieron hasta donde se encuentra el Go
bierno Civil. Allí gritaron frases como "Policía, asesina", 
"Abajo los muros de las prisiones" y "Que se vayan".

Al llegar a la plaza del General Mola, los manifestan
tes arrojarón piedras y "cocteles Molotov" contra el 
Gobierno Civil, y la Policía respondió con balas de goma 
y botes de humo.

Los manifestantes cruzaron coches en la intersección 
de las calles de Carlos III y de Ley re, zona donde se 
produjeron carreras hacia las nueve de la noche.

SUAREZ SE ENTREVIS
TARA HOY CON EL REY
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Madrid, 24 (Efe).— EI presidente del Gobierno, 
Adolfo Suárez, se entrevistará hoy con el rey don Juan 
Carlos en Palma de Mallorca, según confirmaron a Efe en 
la secretaría del presidente.

Adolfo Suárez saldrá para Palma de Mallorca esta ma
ñana y tiene programado su regreso para esta misma tar
de.

guardias y otras disposicio
nes, consideradas por la 
coordinadora como “repre
sivas". Esta postura fue fi
nalmente adoptada por 19 
votos a favor, 8 en contra 
y 6 abstenciones, ya que no 
se encontraban presentes la 
totalidad de los representan
tes de los 42 hospitales.

PARALIZACION DE
SER VICIOS

Entre las diversas opcio
nes de cristalización de la 
huelga se adoptó como me
dida de fuerza más apropia
da la paralización de las 
prestaciones, excepto el 
servicio de urgencias, ya 
que, como argumento uno 
de los representantes, de 
este modo los médicos no 
incurrirían en el delito de 
abandono de servicio tipifi
cado en el Código Penal.

Este punto fue acordado 
con 16 votos a favor, segui
do del que proponía un sis
tema de compensaciones ho
rarias, votado por 13 repre
sentantes.

También existían varias 
opiniones en torno a la elec
ción de fecha para el inicio 
de la huelga. Se consideró el 
viernes día 8 de septiembre 
como el más adecuado, aun
que en este aspecto predo
minó la postura abstencio
nista. Varios representantes

manifestaron su desacuerdo 
ante la elección de esta fe
cha, ya que podía significar 
‘hiña simple huelga de fin 
de semana sin mayor tras
cendencia". Otros delegados 
abogaron por el inmediato 
inicio del conflicto, ante la 
próxima promulgación de 
un decreto ley del Ministe
rio de Sanidad, por el que 
^e regularán los conflictos 
colectivos en la Seguridad 
Social

Finalmente, se acordó 
posponer a la decisión de las 
asambleas parciales de cada 
hospital la duración de la 
huelga y su carácter limita
do o indefinido, las cuales 
habrán de comunicar por 
telegrama la postura adopta
da, antes del próximo día 1 
de septiembre.

“Si perdemos la huelga, 
habremos perdido la batalla 
de los médicos de la Seguri
dad Social Ganarla significa 
solamente un escalón en la 
■larga carrera de la Sanidad 
española. Se impone pues 
un planteamiento inteligen
te para que esta medida re
sulte éficaz”, manifestó a la 
asamblea uno de los miem
bros de la mesa. Para estruc
turar convenientemente el 
desarrollo de la huelga, la 
coordinadora mantendrá 
reuniones periódicas, la pri
mera de ellas el día 1 de sep
tiembre.

El INP y los médicos, ante el 
conflicto de las guardias

NO SON CAPACES
OE VER

LA SOLUCION
La Coordinadora anuncia una huelga 
de médicos para fecha próxima
MADRID, 24 (Logos).— 

Los médicos de la coordina
dora Estatal irán a una huel
ga "responsable y racional", 
según declaración unánime 
de los treinta delegados que 
se reunieron en el Colegio 
Oficial de Médicos.

La huelga, cuyo inicio y 
duración no han sido toda
vía concretados, se realiza 
por la exclusión de la Coor
dinadora de las negociacio
nes que, por otra parte están 
paralizadas, y por el no re
conocimiento de las partes 
implicadas (INP, Sindicato 
Médico Libre y Consejo Su
perior de Colegios Médicos). 
No afectará a los tres gran
des hospitales de Madrid 
("La Paz”, el “Ramón y Ca
jal”, y la clínica “Puerta de 
Hierro).

EL INP RECHAZA LAS 
MANIFESTACIONES 
CONTRA TODA LA 
PROFESION MEDICA

La Delegación General 
del Instituto Nacional de 
Previsión, ante las informa- 
ciones y hechos que vienen 
ofreciéndose en los últimos 
días, se encuentra en la obli
gación de poner en conoci
miento de la opinión públi
ca lo siguiente:

“Rechazar enérgicamente 
las manifestaciones formula
das por determinados me

dios de difusión contra la 
totalidad de la profesión 
médica.

Dichas manifestaciones 
son inadmisibles e injustas, 
por ofender al conjunto de 
una profesión cuyos servi
cios a la sociedad española 
han hecho posible el desa
rrollo y evolución de la me
dicina española y la realidad 
asistencial de la Seguridad 
Social.

Ratifie ~ el espíritu y 
contenidr de la nota for
mulada >or la Asociación 
Sindical de Funcionarios del 
Instituto Nacional de Previ
sión (ASPO) identificándose 
con la misma. En este senti
do, es deseo expreso del INP 
hacer patente reconocimien
to de los eficaçes y valiosos 
servicios de alto contenido 
humano y social que vienen 
prestando los funcionarios 
del Instituto, con significati
vo espíritu de responsabili
dad y honestidad.

Firman la nota el delega
do general del INP, señor 
Minondo Sanz y el delegado 
general adjunto de la Salud, 
doctor Rodrigo de Santiago.

Por otra parte, todo el 
equipo directivo del Ministe
rio de Sanidad y Seguridad 
Social quiere hacer constar 
que se adhiere plenamente 
al contenido de comunicado 
del INP enviado a los me
dios de comunicación social.

DE PARGA
De la cátedra especializada en Derecho Políti

co a la política va un gran trecho. Claro está 
que suponemos que él no tuvo la culpa de que lo 

nombraran ministro de Trabajo, en donde las sofla
mas que antes repartía entre sus alumnos no tuvie
ron éxito ni entre trabajadores ni empresarios. 
Luego, le prometieron la embajada de París, pero 
una filtración llegó rápidamente a los miembros 
del cuerpo diplomático y hubo que crear un nuevo 
cargo ex profeso: el de embajador ante la O.I.T. 
en Ginebra. Y ahora, para colmo de males, el Go
bierno suizo no lo reconoce y dice que ningún país 
del mundo tiene en su territorio dos embajadores.

2'

g

EL CARNET DE PRENSA

Según Abril Martorell, el actual carnet de pren
sa es una reminiscencia del viejo régimen. En efec
to, por una parte, la necesidad de un procedimien
to burocrático atenta contra la libertad de trabajo, 
pero las posiciones de diversos grupos no están del 
todo claras. Unos pregonan que no haría falta 
ningún carnet a todos los que tuvieran realizados 
los estudios correspondientes. Nuevas asociaciones 
de "profesionales de la prensa" pretenden que se 
reconozca a muchos de los que actualmente traba
jan sin “carnet” (como por ejemplo, los dibujantes 
de “monos") colaboradores, etc, pero el interro
gante es que si estas facilidades se darían a los 
nuevos. Por último la Federación de Información 
y Artes Gráficas de la U.G.T. mantiene la conti
nuación del carnet, pero que fuese concedida por 
una comisión profesional de la que formarán parte 
las organizaciones sindicales de periodistas, a lo 
cual muchos se oponen tanto por montar una bu
rocracia para quitar otra como por el hecho de que 
sea por “concesión” y que además las decisiones 
de un sindicato suelen ser inapelables.

Z

LA CASA DEL TOCAME ROQUE

Sánchez de León ha declarado que la Seguridad 
Social ya no es la casa del "tócame Roque" y que 
todo el rpundo sabe que no se puede defraudarla 
sin responder de ello. Centrales obreras y diversas 
informaciones éstán coadyuvando a la crítica de 
este servicio que pagamos la mayor parte de espa
ñoles y que la mayoría nos interesa que vaya bien. 
Pero, por otra parte, leemos también reportajes 
que constituyen verdaderas campañas de relaciones 
públicas, suponemos que sufragados por entidades 
o instituciones a las que interesa poco una renova
ción a fondo de la Seguridad Social y que además 
anuncian posibles catastrofismos, como falta de 
medicinas, deficiencias graves en los servicios, etc. g
LA O.I.T. RONDA A LOS ESTADOS UNIDOS

? Después de su retirada de la O.I.T., repetida
mente anunciada en los últimos tiempos, la secre
taría de Trabajo de ios Estados Unidos está siendo 
“rondada" por dicha organización internacional 
con objeto de gestionar su reingreso, suponemos 
que bajo mejores condiciones. Además del “des
censo” que experimentó la O.I.T. en cuanto a la 
separación de un país tan importante, existía un 
capítulo de un orden no inferior. Y era que los 
americano^ financiaban, desde su inicio, nada me
nos que la cuarta parte de los gastos de la O.I.T. 
Este vacio financiero parece ser que no ha sido 
posible cubrirlo ni con una política restrictiva de 
gastos ni solicitando nuevas ayudas extraordinarias 
al centenar y pico de países restantes.

2

PRIMEROS DESPIDOS DEL PACTO DE 
LA MONCLOA________________ _____

Como es sabido, uno de los planteamientos del 
Pacto de la Moncloa en cuanto a la estrategia de la 
presión salarial en los convenios colectivos era la 
facultad de la empresa, cuando irremediablemente 
la reivindicación obrera se excedía del tope global 
del 22 por ciento sobre la masa salarial del año 
anterior, de poder despedir hasta el 5 por ciento de 
la plantilla. Con esta fórmula se estimaba que el 
peligro del paro, como espada de Damocles, queda
ría encima de los trabajadores que se arriesgasen 
a sobrepasar el citado límite. Sin embargo, hay que 
decir que en muchas empresas, aunque se hicieron 
cálculos justificativos de masas salariales, y en mu
chos convenios globales se superaron los topes en 
algunos casos y no se realizaron despidos al ampa-' 
ro de tal normativa. Sin embargo, ahora se ha dado 
el primer caso, al menos conocido, de una empresa 
cuchillera de Albacete que acogiéndose a que en su 
convenio se había superado el 22 por ciento famo
so, solicitó el despido de cinco trabajadores. Aun
que el caso está pendiente de la sentencia de la Ma
gistratura de Trabajo, no parece que tengan viabili
dad tales despidos por una simple norma de pro
cedimiento, denunciada por la Delegación de Tra
bajo, ya que los despidos acogidos al Pacto de la 
Moncloa se han de efectuar por un orden de prela-

i

ción, que aquí no hubo. g
i i
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y que se acuesta en camas importantes. ¡Quéamores
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Por: Eduardo ALARCON

• Todo se paga menos la hermosura
• Arturo Fernández, de los que trabajan en serio
• España, caro para comer

Estamos en pleno centro del veraneo español y 
bien que se nota se vaya por dónde se vaya, de gen
tío. Madrid y su sierra, de la que me encuentro disfrutan

do estos días es, como las playas de moda, verdadero hor
miguero y quiero referirme, concretamente, a Las Navas 
del Marqués, donde he situado de momento mi cuartel ge
neral, ese kiosko de encuentro por si alguien me quiere 
localizar y que no se les ocurra, porque me podría dar lo. 
que no está en los escritos. Tiene Las Navas la paletería 
normal hoy acaparada por un tipo de burguesía que puede 

■ ir entre “el quiero y no puedo^’ o ese otro alterne, mar, 
sierra, para completar mejor la llamada salud anual del 
descanso para que Dios nos coja prevenidos en los once 
meses que nos espera de asfalto, nervios, contaminación y 
otras alegrías conocidas o inesperadas que nos pueda pro
porcionar la capital de la nación. De momento, calzón pa
ra cubrir las vergüenzas, que no son pocas, torso al aire 
y a Vivir el ambiente, procurando que nada se pegue, por-' 
que en este mundo, lo único que no se pega es la hermo
sura, y eso que buena falta nos hace a muchos. Lo demás, 
si son vicios a no preocuparse, que en eso sí estamos a la 
orden del día.

JULIO IGLESIAS - ISABEL PREYSLER

Hablando de hermosura, Amparo Muñoz, tan gua” 
pa ella, parece como más fea desde que sale con 

Elias Querejeta, que tiene lo suyo. Gustavo Laube, el ma
rido de Victoria Abril, no es que esté más guapo, como la 
chavala, pero si más gordo por eso de que el matrimonio, 
hasta que pasa la primera furia, alimenta más de la cuenta'. 
De momento no se sabe si Julio Iglesias adelgazará o en
gordará desde su separación matrimonial, cuya fotografía 
adjunta recoge momentos en que él e Isabel eran felices y 
comían esas perdices del amor eterno, pero menos. Arturo 
Fernández, como es de los actores que trabajan en serio, 
tanto cine como teatro, se mantiene en forma física, sin 
ese grado de más que estropea y alimentado en hoteles 
por su constante viajar y sin mujer, también por la separa
ción, que le dé en las comidas sopitas y buen caldo. A Cris
tina Onassis no sé cómo le sentarán las comidas rusas des
de su último ataque de humildad, no exento de histerismo 
millonario y caprichoso al contraer matrimonio —tercero
en su vida— con comunista sin bienes económicos reco-

ARTURO FERNANDEZ

nocidos. Claro que como a ella lo que le sobra es el dine
ro, nunca la belleza, puede ir comprando hombres a su 
antojo hasta que se cansa y los tira, como las colillas de 
los cigarros consumidos. También la comunista y buena 
actriz Jeanne Moreau, pretende vivir más años y vá, la 
tía, y se hace vegetariana, para estar en forma como nues
tra Elena María Tejeiro, simpátiquísima ella a la par que 
escuálida por culpa de las hierbas que son su pan nuestro 
de su cada día.

•
 José Vélez, la sonrisa del país, antes España, para 

no decepcionar a sus "fans" dice le gustan las seño
ritas mientras que la voz popular le achaca otro tipo de

horror! Las camas bien acolchonadas sirven tan sólo para 
dormir, oue para lo otro, cualquier edredón es bueno. 
Padece deinsomnio el eurovisivo cantante y espera que 
alguien le duerma porque hoy por hoy, hasta que concilia 
el sueño se conforma con sus oraciones —que no sé si lo 
hará— y con contar después esos corderitos de la deses
peración somnolienta. Para dormir no hay nada mejor 
que la soledad o ese matrimonio con uno mismo, como 
diría Miguel Mihura quien, por solterón,decía haberse ca
sado con él y como ios matrimonios, generalmente, fun
cionan mal, el escritortambién se llevaba mal consigo mis
mo, que es una forma buena de reñir pero sin que te con
testen .

‘ Parece que en la primera decena de agosto no han 
ocurrido grandes cosas todos los días, si no uno sí, 

y al otm nada, y a esperar mañana. La muerte de Pablo VI 
la tenía prevista según me dijo un astrólogo este invierno 
en Madrid, al entrevistarle para una de mis programas de 
radio. Me dijo, y hasta ahora estuvo en lo cierto, que la 
muerte del Papa ocurriría en pleno calor, que 197S iba a 
ser muy bueno para el rey Juan Carlos I de España, mal 
para Africa y que el inmeneo español iba a ser constante 
"cinerescendo” a partir de octubre. O séase: Que nos va
yamos preparando.

A/E - 24-8-78

En la carrera por mejorar su 
imagen, cara a las elecciones 
de ia CEOE

MADRID, 24 (Logos).- Con asistencia masiva de sus 
miembros se han celebrado las reuniones del comité ejecuti
vo y de la junta directiva de la C.E.O.E., bajo la presidencii 
de Carlos Ferrer Salat. Las reuniones comenzaron a Jas 
nueve y media de la mañana de ayer y concluyeron a pri
meras horas de la tarde.

O «

Entre los temas tratados 
por las citadas reuniones fi
guran los siguientes: estudio 
de ios debates constitucio
nales en el Senado y de las 
enmiendas que habrán de 
debatirse en cuanto al mo
delo de sociedad económica 
que ha de regir en España de 
cara al futuro; papel de la 
Confederación Española de 
Organizaciones Empresaria
les y protagonismo de la 
misma en los acuerdos so
cio-económicos que habrán 
de ser tomados en el próxi
mo mes o en octubre; 
reuniones de Carlos Ferrer 
Salat con miembros de la 
Administración y líderes de 
los partidos políticos con re
presentación parlamentaria, 
así como centrales sindica
les, de cara a reafirmar el 
protagonismo que ha de te
ner la CEOE en el futuro; 
plan económico de la 
CEOE, que no se difundirá 
hasta pasadas las elecciones 
presidenciales del 25 de 
septiembre, por razón de 
que la nueva junta directiva 
que ha de ser proclamada, 
no se sienta obligada con un 
plan que ha de llevar adelan
te.

En este sentido Carlos 
Ferrer Salat ha hecho algu
nas declaraciones en días pa
sados en las que concreta es
te pián a los siguientes pun
tos:

—Enmarcar el paro en el 
problema planteado a ni
vel internacional sobre es
ta cuestión.

—Necesidad de restablecer la 
confianza inversora en to
dos los niveles.

-Establecimiento de un 
marco de relaciones labo
rales para la deliberación 
de convenios, huelgas, re
presentación de los traba
jadores, etc.

—Fomento del empleo co
mo vocación empresarial.

En ia reunión del comité 
ejecutivo y de la junta di
rectiva de la CEOE, se ha es
tudiado también ia interpre
tación de los estatutos de la 
misma de cara a las eleccio
nes presidenciales, profundi
zando en el aspecto de la 
modificación de los repre
sentantes en las asambleas 
por parte de las federacio
nes. En este sentido, Carlos 
Ferrer se ha mostrado parti
dario de que haya una ma
yor amplitud de representa
ción y de que las federacio-

exprès

nes puedan sustituir a los 
electores hasta 15 d ías antes 
de las elecciones. Se hi 
mantenido el punto concer
niente a que las candidatu
ras para la presidencia deben 
ser presentadas hasta siete 
días antes de la celebración 
de las elecciones, es decir, 
hasta el 18 de septiembre, 

De tos quince miembros 
del comité ejecutivo, solo 
cuatro han presentado su 
excusa para no asistir. De 
los 43 de la junta directiva, 
han sido seis los que no han 
asistido a la reunión. Así, 
pues, ha sido mayoritaria ia 
asistencia a las dos reunio
nes, a pesar del ambiente de 
tensión en que se vive en es
tos momentos entre algunos 
sectores de ia patronal como 
consecuencia de las futuras 
elecciones.

FERRER SALAT 
NO SE HA 
ENTREVISTADO CON 
NINGUN MIEMBRO 
DEL CIRCULO DE 
EMPRESARIOS

No ha habido ninguni 
reunión entre Carlos Ferrer It 
Salat, presidente del 
C.E.O.E. y los miembros del . 
Círculo de Empresarios, y K 
por tanto, no ha podido I 
haber acuerdo o desacuerdo 1 
en torno al tema de las elec
ciones presidenciales de la 
citada patronal, se ha mani
festado a Logos en fuentes 
próximas a ia CEOE^

Carlos Ferrer Salat no se f 
ha negado en ningún mo
mento a negociar con miem
bros del Circulo de Empre- 
sarios, pero, hoy por hoy 
ninguno de ellos ha iniciado 
ningún movimiento para He- j 
var a cabo conversaciones 
entre unos y otros.
CARLOS FERRER SE 
ENTREVISTA CON 
EL MINISTRO DE 
SANIDAD

Carlos Ferrer Salat, se en
trevistará hoy con el mim^ 
tro de Sanidad y Seguridad 
Social, Enrique Sánchez de 
León. Con esta entrevista 
continúa el "maratón" de 
contactos con miembros de 
la Administración, partidos 
políticos y centrales sindica* 
les que viene celebrando el 
presidente de la CEOE j 
que son calificados en dis
tintos medio como "campa* 
ña de imagen" de cara a 
elecciones presidenciales da 
la patronal, si bien en 
CEOE señalan que son 
“contactos a nivel repr^ 
sentativo de la patronal y 
a nivel personal".

À PUBLICACIONES DE 
PRENSA ARAGONESAsa ;

DIRECCION. ADMINISTRACION ¥ TALLERES
MARCIAL 2 TEL 216983 - ZARAGOZA
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indignados por 
las alusiones 
sobrej^^ Salís y fra^a

BARCELONA

EL "SALO 
DIANA". 

ASALTADO

aoatestaa a Vila Beyes

BARCELONA, 24 (Efe).- Dos ex-minis- 
tros del Gobierno, José Solís Ruiz y Manuel 
Fraga Iribarne, responden hoy en "El Noticie
ro Universal" al presidente de Matesa, Vila

Reyes, en relación con sus recientes y prime
ras declaraciones públicas tras varios años de 
silencio.

El señor Soh\ localizado en Estepona, dijo 
telefónicamente: "Desgraciadamente, la des
vergüenza fue muy gorda, y él mismo lo acaba 
de declarar ahora diciendo que se prestó a sí 
mismo no sé cuántos millones de pesetas...". 
Añade que no desea desmentir nada por el 
momento y precisa que no recuerda haber da
do ninguna instrucción a la prensa del Movi
miento, puesto que el caso Matesa era un asun
to que llevaba el juzgado, "y yo he confiado 
siempre en la justicia española".

Por su parte, Manuel Fraga Iribarne, desde 
un hotel de Lugo, respondió muy brevemente 
y en tono fuerte de voz, según el entrevista
dor. "Conozco el asunto y lo que diga el señor 
Vilá Reyes me trae totalmente sin cuidado. 
Hay aún una sentencia de la Audiencia y otra 
del Tribunal Supremo en las que están claros 
los cargos criminales y las responsabilidades de 
cada uno, y mientras esa sentencia no sea revi
sada, no tengo nada mas que decir".

El actual dirigente, de Alianza Popular cor
tó el curso de una nueva pregunta y concluyó: 
"Yq he cumplido con mi deber y con la ley y

eso está acreditado por la sentencia de los tri
bunales. La conducta del señor Vilá Reyes 
está juzgada también'penalmente por los tri
bunales".

Un diputado de UCD habla de 
los debates constitucionales

TASE LOS DIAS MAS VERGONZANTES 
COMO PARLAMENTARIO ANDALUZ"

• Daños 
importantes 

en el material 
teatral oue había 

almacenado
BARCELONA, 24 

(Efe).— Daños importantes 
en el material teatral alma
cenado, en el que se incluía 
vestuario y equipos electró
nicos, fueron producidos 
por unos desconocidos que 
asaltaron las instalaciones 
del "Saló Diana", de Barce
lona.

Los asaltantes no se lleva
ron nada del material alma
cenado limitándose a reali
zar los destrozos entre lo 
que encontraron en los des
pachos del local teatral, que 
se encuentra cerrado desde 
principios del presente vera
no.

El "Saló Diana” fue un 
antiguo cine de barrio, res
catado para el teatro por la 
"Agrupació de Treballadors 
del Espectacie", y donde se 
han realizado dos tempora
das a base de espectáculos 
independientes o invitados 
extranjeros. La situación 
económica del grupo empre
sario del local es considera
da grave desde hace ya algún 
tiempo, y con el cierre, se 
especuló con la posibilidad 
de que el "Diana" no vol
viera a abrir sus puertas si

MALAGA, 24 (Europa 
Press).— Una intervención 
del diputado malagueño de 
UCD, José García Pérez, du
rante la visita a Malaga del 
presidente de la Junta de 
Andalucía, ha suscitado po
lémicas en los ambientes po
líticos malagueños al haber
se interpretado en algunos 
sectores que el citado parla
mentario había pedido la 
ruptura de la disciplina de 
voto.

Hoy el diario “Sur” reco
ge las declaraciones del se
ñor García Pérez en las que, 
entre otras cosas, dice: "el 
hecho de afiliarse a un par
tido supone la aceptación de 
su programa, pero en su to
talidad. El diputado o el sim 
pie afiliado a veces se en
cuentra ante una problemá
tica de partido o de progra
ma que no forma parte total
mente de sus convicciones. 
Hasta ahora no he dudado 
ríe entregar mi voto al parti-

“Hay parlamentarios del PSOE de 
comunión diaria que votaron sí al 
aborto" (García Pérez)

andaluz. Dije y vuelvo a re- • 
petir que sentí cobardía par
lamentaria y que por eso no 
rompí mi disciplina del voto 
en los temas constituciona
les y que es hora de que los 
parlamentarios andaluces lu

do, porque UCD es más libe
ral que los partidos marxis- 
tas. Yo puedo decir que hay 
parlamentarios del PSOE de 
comunión diaria y votaron 
sí al aborto. En UCD existe 
el voto de conciencia, que es 
votar por encima de lo que 
ordena el partido. Sólo una 
vez he tenido el voto de cor> 
ciencia, aunque no llegué a 
utilizarlo".

DECLARACIONES A 
EUROPA PRESS

Por otra parte, José Gar
cía Pérez, na manifestado 
a Europa Press: "Al señor

Fernandez Viagas le hablé 
del protagonismo vasco y 
catalán en los debates consti 
tucionales, lo que no me pa
rece mal, pero dije que fren
te a todos esos planteamien
tos lógicos de reivindicacio
nes un silencio andaluz y 
que ni una sola voz andaluza 
de ningún grupo parlamenta 
rio se levantó para decir 
basta ya, hay una región 

que pide menos, hay una re
gión que pide comer". Lue
go expuse —añadió el diputa 
do malagueño— qué se da la 
paradoja de que frente a los 
15 días más intensamente 
vividos como parlamentario

chen por los intereses de Arv 
dalucía por encima de los 
intereses de partido. Si no 
rompí la disciplina del voto 
repito, fue por cobardía par
lamentaría y porque la di
námica del Parlamento impi
de que los diputados se pue
dan levantar por libre a ex
poner su opinión".

no conseguía el apoyo de 
subvenciones oficiales.

En las últimas semanas el 
Ayuntamiento se interesó 
por la situación del local, 
pero no parece dispuesto a 
dar los quince millones que 
se consideran precisos para 
seguir adelante con una 

"nueva temporada. También 
se ha dicho que es posible la 
aceleración de un expe
diente de expropiación que 
existe en aquella zona, a fin 
de salvar el teatro.

Los daños sufridos ayer 
en equipos e instalaciones 
complican aún más la super
vivencia del "Saló Diana".

Según el semanario 
Tempo"

TRES 
PROCOMUNISTAS 

EN EL NUEVO
¿Nuevo talante en el Ministerio de Regiones?

MAS PRISAS PARA 
LASAUTO/VOM/AS

Madrid, 24 (Efe).— Los distintos departamentos del Ministerio para las Regio
nes han recobrado ya el ritmo habitual de sus trabajos con objeto de ofrecer a pró
ximos consejos de ministros nuevos proyectos de decreto en materia de autono- 
rnías.

Según un sondeo realizado por "Efe" en el mencionado Ministerio, el estado ac
tual de las negociaciones para dotar de autonomía a nuevas regiones o desarrollar las 
ya existentes es éste:

El día primero de octubre entrarán en vigor las primeras transferencias en mate- 
fia de urbanismo, comercio, industria y agricultura. Esta fecha coincide con el pri
nter aniversario del decreto de preautonomía para Cataluña, promulgado el 29 de 
septiembre del pasado año.

En las próximas semanas, el Gobierno aprobará nuevas transferencias.

GOBIERNO PORTUGUES
LISBOA, 24. (Efe). — Ya se ha 

completado el tercer Gobierno consti
tucional portugués, anuncia hoy, jue
ves, el semanario conservador "Tem-

"Tempo" añade que el presidente 
de la República nombrará definitiva
mente el próximo lunes al ingeniero 
Alfredo Nobre da Costa, primer mi
nistro del nuevo ejecutivo y que su to
ma de posesión se realizará el día si
guiente.

El elenco gubernativo, en la version 
de dicho semanario, está compuesto 
por los siguientes ministros: primer 
ministro: Alfredo Nobre da Costa.

Adjuntos del primer ministro: Car
los Costa Freitas y Ricardo Manuel 
Baiao Horta. .

Defensa nacional: coronel Mano 
Firmino Miguel.

Finanzas: José da Silva Lopes.
Administración Interna: coronel 

Antonio Gonçalves Ribeiro.
Justicia: Carlos Alberto Mota Pinto.

Negocios extranjeros: Carlos Jorge 
Correa Gago.

Agricultura y Pesca: Apolinario Jo
sé Vaz Portugal.

Industria y Tecnología: Fernando 
Santos Martins.

Comercio y Turismo: Pedro José 
Pires de Miranda.

Trabajo»: Antonio da Costa Leal.
Educación y Cultura: Carlos Alber

to Lloyd Braga.
Asuntos Sociales: Acacio Manuel

Pereira Magro. 
Transportesi

Amilcar Marqués.
y Comunicaciones:

Vivienda y Obras 
meida Pina.

Públicas: Joao Al

se considera queSegún "Tempo" -- 
los ministros Costa Leal (Trabajo), 
Correa Gago (Negocios Extranjeros) y^ 
Pererira Magro (Asuntos Sociales) es
tán próximos al Partido Comunista 
(PCP), lo que explicaría la no hostili
dad del mismo respecto al Gobierno de
Nobre da Costa. 

(?
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Maullos temas al 
Cees^ ie Miaistras
MADRID, 24 (Europa Press).- El Consejo de Ministros 

ha sido convocado ya oficialmente para mañana, viernes, a 
primeras horas de la mañana, en el Palacio de La Moncloa. 
Estará presidido por el presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez.

sición de la situación en las 
cárceles.

En Obras Públicas y Urba
nismo, lo más destacado es un 
decreto-ley sobre política en 
viviendas de protección oficial, 
el reglamento de gestión urbanís
tica, la creación de una comisión 
interministerial de ordenación 
del territorio y el estatuto de 
autonomía para los puertos de 
Valencia y Bilbao.

EL SOMATEN

En el Ministerio del Interior 
sólo hay dos asuntos: la disolu
ción del somatén, al objeto de 
hacer una regulación posterior 
de este cuerpo auxiliar, de los 
miquletes y de los miñones, y 
un decreto sobre medidas de se
guridad en joyerías y estaciones 
de servicio.

Sanidad y Seguridad Social 
lleva un importante paquete de 
medidas como son la rentabili
dad de las instituciones hospi
talarias, la confección del mapa 
sanitario, el servicio de medicina 
e higiene laboral, la gestión del

-----------------------

El Consejo tiene un temario 
muy amplio. Sin embargo, la co
misión de subsecretarios aprobó 
ayer la gran mayoría de los 309 
asuntos que figuraban en su or
den del día y que ocupaban una 
extensión de 43 foUos. El de 
Economía iba en blanco. La co
misión general de subsecretarios, 
que presidió el ministro de Presi
dencia, señor Otero Novás, ter
minó sus deliberaciones a la una 
de la madrugada de hoy jueves. 
Había comenzado a las diez de 
la mañana.

ORDEN DEL DIA

El Consejo tiene una apreta
da agenda de temas. Sin embar- 

"Tgo, fuentes competentes han 
infonnado a Europa Press que 
el Gobierno se dedicará, funda
mentalmente, a temas que des
bordan la competencia de la co
misión general de subsecretarios, 
que ayer dio el visto bueno a la 
mayor parte de los 309 asuntos 
que estudio.

Entre los temas que son pre
ceptivos para su paso a Consejo 
de Ministros están todos los pro-

Plan Nacional de Prevención de 
Sub-normalidad y la ordenación 
de la medicina e higiene escolar.

LA PRENSA DEL EX- 
MOVIMIENTO

Cultura tiene el proyecto 
de ley del 1 por ciento cultural 
(porcentaje de las obras públicas 
del Estado destinado a fines cul
turales), la modificación de la 
composición del Consejo de di
rección del organismo autóno
mo “Medios de Comunicación 
Social del Estado”, actuaciones 
urgentes para el Museo del Pra
do (1.200 millones de pesetas 
en inversión) y sanciones a em
presas cinematográficas por no 
respetar la cuota de pantalla.

El acuerdo sobre precios 
energéticos fue retirado por el 
Ministerio de Industria del orden 
del día de la comisión general de 
subsecretarios.

Se insiste en que este abulta
do orden del día (quedan doce
nas de secretos, expedientes y 
acuerdos) no exigirá mucho 
tiempo del Consejo, que sólo 
se dedicará a los proyectos de 
ley,., decretos leyes, conflicto 
pesquero y Constitución, entre 
otros. También será abordada 
la polémica suscitada por el PSC® 
sobre el viaje del Rey a Argenti
na y los próximos viajes de Sua
rez a Cuba y Venezuela.

yectos de ley y los decretos le
yes. Asimismo, se espera que el 
gabinete delibere sobre dos gran
des temas de actualidad: el con
flicto pesquero y los debates 
constitucionales en el Senado. 
Los mismos medios afirman que 
las reuniones del Consejo son ca
da vez más poh'ticas que admi
nistrativas, puesto que de estas 
últimas se encarga la comisión 
general de subsecretarios, aún 
cuando b última palabra la ten
ga el Consejo.

Se confirma gue en el orden 
del día va incluido el proyecto 
de ley de bases de b Función 
Pública, tema que ayer suscitó 
poca dbcusión entre los subse
cretarios. No hay, sin embargo, 
nin^na garantía de que vaya a 
celenrarse un debate a fondo.

MUJERES Y CARCELES

Otros proyectos que también 
figuran en el orden del día del 
Consejo son b reforma del Códi
go Civil, en lo que se refiere al 
régimen económico conyugal y 
un se^ndo proyecto de ley, 
también del Ministerio de Jus
ticia, sobre b creación del Insti
tuto de Promoción de b Mujer, 
que sustituirá al Patronato de b 
Mujer. Justicb hará una expo- 

/M7

FEDOR FEDOROVICH PE
TROV, ingeniero industrial mi
litar ruso, que diseñó varias ar
mas usadas por las fuerzas sovié
ticas durante la segunda guerra 
mundial, ha muerto a la edad de 
76 años, después de una larga en
fermedad. En la nota necrológica 
del general, firmada por los líde
res del partido comunista y del 
Gobierno, se elogian sus dotes - 
creadoras, tanto en su labor dise
ñadora, como científica.

ANTONIO RODRIGUEZ CA
BALLERO, alcalde de Chipiona, 
Cádiz, ha presentado su dimisión 
ante la Corporación Municipal, 
cuyos miembros, al identificarse 
con su postura, han decidido 
también poner sus cargos a dis
posición del gobernador civil. 
El motivo alegado es el de que la 
primera autoridad provincial no

Víctima de la misteriosa intoxicación

MUERE UNA HIJA DE 
LOS TON EU

BARCELONA, 24 (Europa Press).— Esta madrugada a 
las cero horas ha fallecido la niña María Toneu Luque, de 
8 años de edad, en el Hospital Clínico de Barcelona, según 
han manifestado a “Europa Press” en la Jefatura Provincial 
de Sanidad.

rio. Sin embargo, los 
pensables de Sanidad

res
han

María Toneu, era la ma
yor de las hijas de la familia 
de Manlleu (Barcelona) que 
se intoxicó el pasado domin
go. La madre, Carmen Lu
que y la otra hija Nuria, se 
encuentran todavía en esta
do estacionario dentro de la 
máximá gravedad, según han 
informado las citadas fuen
tes.

Se especula con 
la posibilidad 

de un asesinato

POSIBLE ASESINATO

En relación al tema, la 
madre de Carmen Luque, es
posa del fallecido Jordi To-

neu y madre de la niña Ma
ría, ha hecho unas manifes
taciones a “El Correo Cata
lán” en las que afirma que 
el hecho ha sido un asesi
nato.

Las causas de la muerte 
siguen bajo secreto de suma-

manifestado que el caso 
queda circunscrito solamen
te a la familia, sin que'en 
modo alguno se deriven pe
ligros para la salud pública.

Las visceras, heces y se
creciones de los fallecicios y 
enfermos están siendo exa
minados intensamente, aun
que en algunos medios se 
cree que los elementos de 
que se dispone en Barcelona 
son insuficientes para la de
tección de las causas de la 
muerte. Sin embargo, se 
precisa que en los laborato
rios del departamento de 
Toxicologie, dependientes 
del Ministerio de Justicia, 
se ha rechazado ya que de
terminados insecticidas o 
barbitúricos hayan podido 
ser la causa de la intoxica
ción.

debió de autorizar una manifes
tación celebrada días pasados pa
ra protestar por la venta de terre
nos de propiedad municipal, cu
ya subasta se llevó a efecto, sin 
que se presentasen licitadores.

MARI FORTES, otra mujer 
torera, logró cortar una oreja en 
San Clemente, Cuenca, a un no
villo que, antes de salir al ruedo, 
batió un record especial: el de 
perrnanencia en el toril, de don
de tardó en aparecer 40 minutos. 
Para conseguirlo, se recurrió a 
varios procedimientos. Sólo el 
lanzamiento de una carretilla de 
fuegos artificiales resultó eficaz. 
El público tomó la cosa a broma 
y, mientras la banda de música 
interpretaba músicas populares, 
el respetable y hasta el mismísi
mo presidente y el asesor de la 
corrida se dedicaron a tararear 
las tonadas y a batir las palmas.

RAFAEL CALVO ORTEGA, 
ministro español de Trabajo, re
cibió en la mañana de ayer a una 
representación de la Asociación 
de Futbolistas Españoles, (AFE), 
que solicitó su mediación en el 
conflicto que los jugadores man
tienen con la Federación Espa
ñola de Fútbol. En esta reunión 
se pasó revista al estado actual 
de la situación. La representa
ción de futbolistas solicitó del 
ministro una nueva reunión, para 
seguir tratando el tema.

Está amenazando a varios militares, según ''ABC'

ETA VOLVERA
A LA"CARGA"

Ha podido ser un intento de tregua, 
to que ha provocado un "alto el fuego" 
hasta el pasado día 21

MADRID, 24. (Logos). - Algunos jefes del ejército han recibido en el curso de 
las últimas horas diversas llamadas telefónicas anónimas, con amenazas de inminen
tes atentados contra ellos, dice “ABC” en primera página de ayer.

Referente al paréntesis de calma que ahora se vive, el diario madrileño añade que 
“no han faltado medios que nos aseguran que, efectivamente, ha existido una ‘ tre
gua pactada”.,Al parecer, se han producido —en Mauleón y Toulouse— “contactos” 
entre representantes de la organización terrorista ETA y personalidades representa
tivas, que los etarras consideraron como interlocutores validos. El tema tratado ha
bría sido la posibilidad de llegar a una fórmula que acabe, de una vez para siempre, 
con la ola de atentados”.

Al parecer —sigue diciendo “ABC”—ETA se comprometió a suspender todo 
tipo de actuaciones mientras se desarrollaban estos contactos y en espera de su re
sultado, pero, una vez más, se mostró intransigente en cuanto a sus puntos y reivin
dicaciones, con lo que se llegó a una ruptura, que se produjo el pasado lunes, día 21 

Existe la posibilidad de que en este momento se estén moviendo por nuestro 
país cuatro comandos de ETA, añade el diario madrileño, que cita medios bien 
informados en cuestiones relacionadas con la organización: uno, concretamente, 
en Madrid, que sería el encargado de preparar nuevos atentados; otro, en Levante y 
Andalucía, con la misión concreta de continuar las “presiones” sobre industriales 
vascos que abandonaron el Norte del país, y otros dos comandos “volantes”

Sobre su cese, tendrá que 
pronunciarse la junta general

JUSTO DE LA CUEi/A
S/GUEEI\/ 'PROMA fíX

MADRID, 24 (Efe).- El Consejo de Administración de 
Promociones Marxistas, S.A. (PROMARX) ha desautorizado 
las declaraciones del gerente y del presidente de la sociedad y ha 
acordado que continúe en su puesto de gerente Justo de La Cue
va, a la vez que ha convocado la junta general extraordinaria para 
el próximo día 10 de septiembre.

El Consejo de Administración de PROMAX, se reunió esta no
che en su domicilio social bajo la presidencia de Alfonso Muñoz 
Barbero y tras tomar los acuerdos anteriormente citados ha emi
tido el siguiente comunicado:

"Reunido el Consejo de Administracióixde PROMAX ha acor 
dado convocar junta extraordinaria de la sociedad para que el ór
gano soberano de la misma decida sobre la situación creada por 
las recientes declaraciones hechas públicas por su gerente, Justo 
de La Cueva, y por su presidente, Alfonso Fernández. Provisio
nalmente, el Consejo manifiesta la desautorización de ambas de
claraciones y convoca una nueva reunión para el 25 de agosto en 
el domicilio social a fin de preparar la junta general".

COVARRUBIAS
TRES JOVENES pertenecien- 

• tes a una tribu perdida en la jun
gla, que se comieron el año pasa
do a un amigo, han sido conde
nados a quince meses de cárcel 
en la isla de Daru, Papua Nueva 
Guinea. El trío de muchachos, 
menores de 20 años,'manifestó 
ante el tribunal, que nunca hu
bieran podido imaginar que esta
ban haciendo nada malo, cuando 
se comían a su amigo, ya que es
ta fué siempre una práctica tra
dicional en su tribu.

IGNACIO SILONE, uno de 
los fundadores del partido comu
nista italiano, ha fallecido a la 
edad de 78 años, en una clínica 
de Ginebra, donde se hallaba in
ternado desde hacía seis meses. 
Silone plasmó su ideología en las 
numerosas obras que escribió, 
muy apreciadas en Italia y en 
otros países. Era presidente de la 
Asociación para la Libertad de la 
Cultura.

EL SHA REZA PAHLEVIha 
declarado, en su palacio de Tehe
rán, que sólo él tiene poder, fuer
za y autoridad para instaurar un 
régimen democrático en Irán. 
“Cualquier otra persona -dije
se vería superada por los acon
tecimientos y se produciría una 
anarquía total". “Esto no quie
re decir —añadió— que vaya a 
cambiar de métodos. Continuar 
ré la política que he adoptado’’.'

KVT/i
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LA FLOJEDAD
NO CESA

BOLSA de MADRID

MADRID~~]
Se ha desarrollado la sesión 

de hoy con gran atonía operati
va y de forma irregular, aprecián
dose menor oferta con ligeros 
apuntes favorables en algunos 
sectores. Bancos comerciales, 
abundan en repeticiones con su
bidas de tres enteros en Bilbao, 
y 2,25 ptas en los cupones del 
Santander.

Mejor dispuestos los indus
triales, donde Fomento se apun
ta la ganancia de dos enteros y 
Urquijo cinco.

Predominan las pérdidas en 
el sector eléctrico con Cataluña 
e Iberduero menos uno.

En cementos, Asiand sube 
dos y Alba uno.

En construcciones e inmobi
liarias cede uno Dragados y Ur
bis tres cuartos.

En inversión Carmosa pierde 
cuatro y Cibansa gana tres y me
dio. Monopolios menos uno en 
Telefónica.

En automóviles Citroen gana 
dos enteros y Motor pone papel 
a menos tres.

Abundan las repeticiones en 
siderúrgicas, destacando Unión 
Cerrajera con posición de dinero 
fmás cinco enteros). Y en Quí
micas Explosivos recupera tres 
cuartos y petromec pierde uno. 
El cierre, más tranquilo.

I BARCELOÑaI
Como en las últimas sesiones 

la dej día de hoy se ha desarro
llado con características de redu
cido volumen de negocio, y apa
tía general.

Como cambios más significa
dos:

En el grupo de Químicas,

Aragonesas gana 1,50. Gros y 
Petróleos'dejan uno.

Constructoras y cementeras 
Asiand pierde dos yFomento 
0,50.

En el sector del automóvil 
destaca la subida de cuatro en 
Citroen y de tres en Finanzauto.

Siderometalúrgicas: Tubacex 
pierde uno y 0,50, Hornos, y Pa
peleras, Sniace recupera uno y 
demérito de 0,50 en Torras.

Inmobiliarias: Cevasa gana 
uno y Vallehermoso y Urbis 
pierden dos cada una.

Alimentación; Agricolas pier 
den dos.

Bancos: predominan las ex
presiones iguales, destacando 
uno que gana Banesto y uno que 
pierde Central.

El cierre, flojo.

I BILBAO I

En esta plaza no ha tenido lu
gar sesión de Bolsa, a causa de 
ser día festivo.

Malestar entre los funcionarios

EL M/N/STEfí/O DE INDUS 
TRIA SE VA QUEDANDO 
SIN COMETIDOS

ELECTRICAS REUNIDAS 
DE ZARAGOZA, S. A.

ZONA I1
Por tener que efectuar re-' 

paraciones o mejoras en su« 
instalaciones, interrumpirá 
el servicio eléctrico, mañana 
viernes, día 25, según se de
talla a continuación:

De las 13 a las 15 horas 
en las localidades de Eria, 
Luna, El Frago, Orés, Asín, 
Sierra de Luna, Las Pedro
sas, Castejón de Valdejasa y 
Vértice Esteban.

Igualmente se verán afec
tados todos los C. T. de par
ticulares que derivan de las 
líneas que suministran a las 
localidades citadas.

En caso de que se termi
nen ios trabajos con anterio
ridad a la hora prevista, se 
restablecerá el servicio sin 
previo aviso.

Zaragoza, 24 de agosto 
de 1978.

UNA BVIPRESA ESPAÑOLA 
VA A REALIZAR PROS
PECCIONES PETROLIFERAS 
EN DOS PAISES AFRICANOS

MADRID, 24 (Europa 
Press).— Una empresa espa
ñola, “Sondeos Petrolíferos 
S.A.” (SONPETROL), va a 
participar en la realización 
de prospecciones en dos 
países africanos, y concre
tamente en Mali y en el 
Congo.

El primero de los son
deos será en Malí, donde se 
espera llegar a una profundi
dad de 1.500 metros. Las 
prospecciones en este país 
durarán entre un mes y un 
mes y medio.

En el Congo se efectua
rán dos sondeos, en dos lo
calidades distantes 15 y 60 
kilómetros de la refinería 
de Pointe Noire, y se espera 
llegar a los 2.800 metros de 
profundidad.

El equipo que participará 
en las perforaciones es el 
“Emsco GC 500", que será 
transportado en ocho camio
nes especiales, ocupándose 
del transporte también una 
empre'Sa española.

La compañía francesa El- 
Aquitaine, concesionaria de 
los permisos que se van a 
perforar, ha dado su visto 
bueno a Sonpetrol para que 
lleve a cabo los sondeos.

MADRID, 24 (Logos).— 
“Al Ministerio de Industria 
y Energía se le han ido limi
tando competencias desde 
el tiempo en que sus titula
res fueron los denominados 
“lópeces” —López Bravo y 
López de Letona— quedán
dole actualmente muy po
cos instrumentos que mane
jar", se ha manifestado a 
Logos en fuentes próximas 
al citado departamento mi
nisterial, donde existe un 
cierto malestar por esa limi- 
teción de competencias en 
la que se encuentra el depar
tamento.

En las mismas fuentes se

ha señalado a Logos que 
cuanto a subvenciones 
Ministerio de Industria

en 
el 
y

Energía, no tiene nada que 
hacer, ya que todo depende 
del Ministerio de Economía 
y cuanto dicho Ministerio 
quiera hacer.

.En cuanto a inversiones, 
el Ministerio de Industria se 
ve atado de pies y manos, 
salvo en cuanto a la vía del 
Instituto Nacional de Indus
tria. En el INI se puede ha
cer algo, pero fuera de dicho 
ente, el Ministerio no tiene 
ninguna capacidad de inver
sión.

XVIII EDICION DE 
HOGAROTEL

BARCELONA, 24 (Europa Press).- El Salón Nacional del Hogar, 
Decoración y Gastronomía e Internacional del Equipo Hotelero 
(HOGAROTEL) tendrá lugar del 7 al 15 del próximo mes de octu
bre en el recinto ferial de Barcelona. Los días 9,10 y 11 estarán re
servados a compradores y visitantes profesionales.

En la XVIII edición de Hogarotel, cuatro de sus sectores tendrán 
un tratamiento de prioridad: el de apartados doméñeos, el cual 
ocupará la totalidad del palacio número uno;el de servicios de mesa, 
artículos de regalo y artesanía, instalado en el palacio de la Meta- 
lúrgiiA; el sector de bricolaje, que será presentado también en el Pa
lacio de la metalúrgica y, finalmente, el sector de piscinas, dedicado 
a toda la gama industrial y comercial relacionada con la piscina y su 
entorno, el cual se ubicará asimismo en.el Palacio de La Metalúrgica.

EL DEFICIT DEL COMERCIO 
EXTERIOR ENERGETICO 
SUPERA LOS DOSCIENTOS 
MIL MILLONES

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
de 1978Cambios para el día 24 de

DIVISA
CAMBIOS.

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ..............
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . .
1 Libra Esterlina ....

1 Franco Suizo.......  
'00 Francos Belgas (com)

1 Marco Alemán .... 
'00 Liras Italianas ....

' Florín Holandés . . .
] Corona Sueca...........  

1 Corona Danesa .... 
] Corona Noruega . . .

Marco Finlandés . . . 
inn Chelines Austríacos .

^^cudos Portugueses 
lAA Yens Japoneses . . . 
'00 Francos Belgas (fin).

74,083 
65,037 
16,875

142,461
44,424 

235,169
36,846 

8,795
34,106 
16,622 
13,325 
14,013 
17,981

509,967 
162,036
38,607 

227,527

74,343 
65,340 
16,953

143,258 
44,714

236,746 
37,067

8,836 
34,305 
16,718 
13,396 
14,089 
18,088

515,304
163,319
38,843 

229,737
_i_

A
MADRID, 24 (Logos).— 
lo largo del primer trimes-

tre del año 1978 se ha pro
ducido un incremento del 
5,7 por 100 en el consumo 
interior bruto de energía 
primaria, según el informe 
“Coyuntura Energética” ela
borado por el Centro de Es
tudios de la Energía del Mi
nisterio de Industria y Ener- 
9>3-Según el citado informe 
se ha producido un fuerte 
aumento en el consumo de 
la mayoría de productos pe
trolíferos: en gasoil, un l0,3 
por 100; en gasolinas auto
móvil un 6,2 por 100. El 
consumo del fuel-oil perma
nece prácticamente estable 
debido a la excelente hi- 
draulicidad del semestre.

Ha disminuido en un 3,2 
por 100 de' la producción 
nacional de carbones, debi
do principalmente al fuerte 
descenso registrado en la ex
tracción de hulla que ha ba
jado un 1 1.2 por 100.

En cuanto a la produ
cción de energía eléctrica se 
han alcanzado ios 48.473 
GWH, habiendo sido genera
da con arreglo a la siguiente 
estructura: hidráulica un 
53,5 por 100; térmica de 
fuel-oil un 22,3 por 100; 
térmica del carbón un 17,5 
por 100, y térmica nuclear 
un 6,7 por 100.

El déficit del comercio 
exterior energético en el 
primer semestre de 1978 su
pera los doscientos mil mi
llones de pesetas.

Per lo que respecta a la 
estructura del comercio in
terior bruto de energía pri
maria en el primer semestre 
de 1978, la energía hidráu-
lica aumentó 
ción relativa.

SU participa- 
pasando del

16,7 por 100 al 18, 4 por
100, mientras que el pe-
tróleo, carbón y gas natural 
disminuyó en su participa
ción permaneciendo estable 
la energía nuclear con un 
dos por 100.

Preced. HOY

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 273 273
Banco Exterior.............................. 278 278
Banco Central .............................. 306 306
Banco Español de Crédito . . . . 302 302
Banco Hispano Americano .... 242 242
Banco de Santander ................... 326 326
Banco Popular Español ........... 245 245
Banco de Bilbao........................... 297 300
Banco de Vizcaya........................ 242 242
Banco Industrial de Cataluña . . 177 175
Banco Occidental........................ 158 158
Banco Atlántico........................... , 245 245
Banco Urquijo.............. ........... 258 263
Banco Industrial del Sur.............. 208 208

ELECTRICAS

Hidro Española ........................... 79,7 79,25
Sevillana ......................................... 72 73
Cantábrico ........................... .. 75 76
Eléctrica Viesgo................. 65 66
Hidro Cataluña.............................. 76 65
Iberduero...................................... 85 84
E. Reunidas................................... 49 48
Unión E. Madrileña...................... 71,25 71,5
Fenosa........................................... 69 69
Fecsa 5.000 ........................... .. 65
Fecsa 1.000 ................................... 66 65,5

MINERAS

Ponferrada ................................... 56 __ _
Duro Felguera.............................. 69 69

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos ................................. 33 33
Auxiliar F.C.................................... 64

ALIMENTACION

Azucarera...................................... 74
Ebro ............................................... 320 -----
Aguilas . . '................................... 66

(QUIMICAS

Petróleos......................................... 201 201
Explosivos...................................... 86,5 87
Energías......................................... 53,5 53,5

CONSTRUCCION

Dragados................ ................... 282 281
Urbis.............................................. 99,25 99
Inmobiliarias Metro...................... 105 105
Vallehermoso................................. 128 —

VARIOS

Telefónica...................................... 83 82
Galerías Preciados................... 77 77
Campsa............................................ 250 250
Tabacalera...................................... 137 —
Astilleros ...................................... 15 16
Unión Fénix................................. 302 —
Seat...................................... .......... 66 —
Renta inmobiliaria...................... 71,25 71

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

-¿D flirt W AHORROS
IX ZrtRflC-OZH.flRflúOn Y RKXrt

BAJA DE NUEVO 
EL DOLAR

PARIS, 24. (Efe). - El 
dólar ha vuelto a ceder esta 
mañana en el mercado de di
visas de París, cotizándose a 
4,38 francos contra los 4,41

de la víspera.
Durante la sesión de esta 

mañana sólo el marco y el 
franco suizo mantuvieron 
sus precedentes.

banco de huesea... UN BANCO DE “INTERES” CAPITAL
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SOMOZA
CEDE EN

TODO MENOS
EN Et

DINERO

MANAGUA, 24 (Efe).

U N ataque a fondo al régimen del general 

Anastasio Somoza, a la Guardia Nacional 
y a la burguesía dominante, constituyen los 

“partes de guerra” gue el Consejo Nacional del 
“Frente Sandinista’^ hizo leer anoche en la ca- , 
dena nacional de radio nicaragüense.

Se cumplió así una de las exigencias presen
tadas por los guerrilleros como parte del acuer
do que han estado negociando tres obispos y 
dos embajadores con el Gobierno nicaragüense.

En esos documentos el FSLN plantea la lu
cha revolucionaria como único método para lle
gar a alcanzar una auténtica democracia popular 
en Nicaragua.

LLAMAMIENTO A LA 
LUCHA POPULAR

Uno de los “partes de guerra” hace un llama
miento a los doscientos mil campesinos, a los 
ciento cincuenta mil obreros, al movimiento es
tudiantil, a las asociaciones femeninas y a los 
cristianos revolucionarios para que den a la lu
cha sandinista el empuje necesario.

Los documentos, cuya lectura llevó más de 
una hora, hacen un recuento de los miembros 
sandinistas caídos en la lucha “contra la dinas
tía somocista y su apoyo, la Guardia Nacional”.

El “Frente Sandinista” advierte a los oposi
tores nicaragüenses que deben dirigir sus ata
ques contra la Guardia Nacional, gue debe ser 
erradicada para dar paso a*una debida organiza
ción militar del pueblo.

“La insurrección no se hace predicando sino 
haciendo la guerra”, dice el parte revolucionario 
que invita después, al estudiantado dé secunda
ria del país, a mantener su acción violenta con
tra el Ejército.

A los soldados los incita a desertar con el 
arrna, advirtiéndoles que de no dar este paso 
será-considerado como “traición al pueblo^.

Fustiga a los empresarios afirmando que su 
postura de organizar paros y de demandar la 
renuncia del general Somoza, no es más que una 
actitud a espaldas del pueblo y de defensa de 
sus propios intereses, haciendo ver que la verda
dera respuesta al “rérimen dictatorial” está en 
la unidad del pueblo al lado de su vanguardia, el 
“Frente Sandinista”, que ya no estará solo en la 
lucha.

REPARTO DE REFUGIADOS .

El FSLN, a través de sus dirigentes los her
manos Daniel y Humberto Ortega y Víctor Ma
nuel Tirado, señala a continuación la forma en 
que deberán ser distribuidos los reos sandinistas 
en los vuelos hacia Costa Rica, Méjico, Vene
zuela y Panamá y la distribución que también 
deberá hacerse de los diez millones de dólares 
demandados.

Tres de esos millones deberán ser entregados 
al padre Ernesto Cardenal en Panamá, dos parti
das de medio millón de dólares para Blanca Se
govia, hija del general Augusto César Sandino 
que ir^pira las acciones del frente guerrillero y a 
Haydée Terán, viuda del fundador del mismo, 
Carlos Fonseca Amador, ambas residiendo en 
Cuba.

El resto del dinero deberá ser |entregado en 
un plazo de ocho horas junto con la movUiza- 
ción de los aviones, al comando “Rigoberto 
López Pérez” autor del asalto al Palacio Nacio
nal de Managua.

MUJERES EVACUAN EL 
PALACIO NACIONAL

Una vez. realizada la lectura de los “partes de 
guerra”, una de las condiciones expuestas al Go
bierno de Nicaragua por los guerrilleros sandi
nistas que el martes ocupó el Palacio Nacional 
de Managua, anoche fueron evacuadas las muje
res que permanecían en el edificio.

Con las manos sobre la cabeza, unas 600 mu
jeres salieron del Palacio encabezadas por los 
tres obispos que han estado interviniendo en las 
negociaciones entre los guerrilleros y el Gobier
no del general Somoza.

EN FILA INDIA

Junto con los prelados Miguel Obando y Bra
vo, arzobispo de Managua, Lcovigildo López l'i- 
toria, obispo de Granada y Manuel Saíazar y 
Espinoza, obispo de León, las mujeres iban 
acompañadas por miembros de la Cruz Roja 
nicarajgiiense.

La evacuación se hizo en fda india y en me
dio de un ambiente de tensión que cunde en la

zona donde está situado el Palacio Nacional ro
deado a prudente distancia por un cordón de 
elementos del ejército nicaragüense.

El desalojo comenzó a las tres de la madruga
da, hora española.

UN AVION MILITAR VENEZOLANO, 
A NICARAGUA

El Gobierno venezolano acaba de anunciar el 
'fenvío de un avión militar Hércules C-130 a 
Nicaragua para trasladar a los rehenes y al grupo 
de guerrilleros sandinistas que se encuentran en 
el Palacio Nacional de Managua.

El anuncio oficial fue hecho por, el Ministe
rio de Información y Turismo a través de un 
boletín de prensa distribuido ^todos los medios 
de comunicación social, donde se expresa que 
esta actitud del Gobierno de Venezuela obedece 
a la solicitud formulada desde Managua tanto 
por el^ presidente Somoza como por los 
guerrilleros.

El avión, cuya capacidad es superior a los 
100 pasajeros, regresará mañana a Caracas de 
acuerdo a los términos convenidos en la nego
ciación.

El grupo traído a Venezuela vendrá acompa
ñado por obispos de Nicaragua que han servido 
como mediadores en el caso.

LOS SANDINISTAS REDUCEN 
SU PETICION

La comandante sandinista “Dos” informó es
ta madrugada telefónicamente a “Efe” que se 
ha reducido a menos de la mitad la exigencia 
inicial de diez millones de dólares al Gobierno 
de Somoza, y que espera llegar mañana tempra
no (por hoy) a Panamá con sus compañeros del 
asalto al Palacio Nacional de Managua.

DECLARACIONES DE “CERO”

El comandante “Cero” declaró que sólo co
brarán medio miUón de dólares como rescate al 
Gobierno de Anastasio Somoza por la libera
ción de los rehenes.

“Hemos perdido dinero. La operación mili
tar costaba más de esa cantidad. Pero hemos 
ganado en todos Ibs demás aspectos”, declaró 
‘Cero” a Efe en conversación telefónica desde 

Managua.
A las nueve de la mañana de hoy jueves (3 de 

la tarde en España) saldrán en un avión con 
destino a Panamá, donde terminará la odisea, 
según añadió “Cero”.

Para cuidar la seguridad viajarán en el mismo 
avión el nuncio apostólico en Nicaragua, otros 
miembros del alto clero nicaragüense y los. em
bajadores de Panamá y Colombia.

DECLARACIONES DE UN MINISTRO 
NICARAGÜENSE

El ministro nicaragüense deAsuntos Exterio
res, Jubo César Quintana, declaró ayer miérco
les en Montevideo que su país “afrontará las 
incursiones comunistas, porque el.pueblo está 
preparado para ello”.

El canciller nicaragüense, que se encuentra 
. en Uruguay en visita privada, manifestó que la 

acción guerrillera contra el Palacio Nacional de 
Nicaragua “es una incursión más de las que 
realizan los comunistas desde principios de año, 
tendentes a provocar el caos en mi país”.

Añadió Jubo César Quintana que, a princi
pios de 1978 descubrieron “que los sandinistas 
poseían armas sofisticadas, que supusimos eran 
provistas por fuerzas armadas extranjeras”.

La ayuda que reciben los guerrilleros de 
Nicaragua —a juicio de Quintana-r proviene 
“del Consulado cubano y de la Embajada de la 
Unión Soviética que se asientan en San José de 
Costa Rica, desde donde también promueven la 
lucha armada contra los restantes países de 
Centroamérica”.

APLASTAR A LA GUERRILLA

En el diálogo mantenido con los periodistas 
en la sede de la Embajada de Nicaragua en 
Uruguay, el ministro de Relaciones de esc país 
expresó su esfieranza de que “pronto logra
remos el exterminio de la guerrilla, que no 

consigue conmover la sólida base democrática 
de mi país, pero logra inquietarnos y conmocio
nar la economía”.

Manifestó también que hay consenso en los 
país<‘s centroamericanos para “encarar la lucha 
anti^errillera en absoluta unidad”.

‘Talpitan en nuestros pueblos ideales comu
nes, que se han manifestado en la formación de

Tienen la esperanza 
de poder estar mañana j 
en el exilio, con un j 

enorme éxito político 
bajo el brazo

un mercado comíUi y en la unidad de los ejérci
tos que realizan prácticas conjuntas”, enfatizó 
el canciller nicaragüense.

Señaló la contradicción histórica que existe 
entre Sandino y la guerrilla que utiliza su nom
bre.

IDEAS MARXIST AS “EXOTICAS”

“Sandino merece algún respeto —dijo— por
que era un ideabsta nacionalista que luchaba 
contra la intervención norteamericana, pero el 
llamado grupo sandinista utiliza su nombre para 
promover el comunismo, apoyado por Fidel 
Castro, que intenta difundir por América las 
exóticas ideas njarxistas”.

El canciller nicaragüense realizaba gestiones 
ayer tarde a fin de viajar de inmediato a su país 
para “asumir la responsabilidad que me 
corresponde y colaborar para evitar el daño a 
nuestra economía y nuestra base republicana, 
que intenta imponer el comunismo”.

¿DECLARACIONES FALSAS?

El ministro de Información de Nicaragua, 
Rafael Cano, calificó de “falsas” las declaracio
nes hechas por el comandante “Cero”, jefe del 
comando sandinista que tomó el Palacio Nacio
nal el martes.

— ¿Cómo puede decirse que el presidente So
moza responde con una carta llena de insultos 
cuando se está negociando y hay optimismo en 
arabas partes?, se preguntó Cano al comentar 
las declaraciones hechas por “Cero” en el senti
do de que Somoza se negaba a ceder en lo más 
mínimo dentro del proceso de negociación.

“Cero” dijo que Somoza había respondido a 
las propuestas sandinistas con una carta insul
tante.

Pero Cano argumentó queTa presencia en el 
Palacio de los altos clérigos de la Iglesia Católica 
y los embajadores de Panamá y Costa Rica de
muestran que sí hay negociación y que ambas 
partes hacen concesiones.

DEVOLUCION DE REHENES 
Y CADAVERES

Prueba de las concesiones mutuas es la libe
ración de "unos 300 rehenes por parte de los 
sandinistas.

Otra concesión de ellos —dijo Cano— es qué 
han permitido que se retiren los cadáveres y se 
saquen a los heridos, mujeres y niños, como 
exigía el Gobierno.

Interrogado sobre el punto guerrillero que 
exigía la publicación de un comunicado. Cano 
dijo que se iba a publicar en “Novedades”, en
“La Prensa” y que también se iba a difundir, 
pero advirtió que el documento, llamado por 
los sandinistas “parte de guerra”, contiene in
fundios y falsedades altamente ofensivas para el 
Gobierno.

Otra de las mentiras difundidas por los 
guerrilleros, según Cano, se refiere al número de 
rehenes capturados. Mientras que allí dentro 
(en el Pabeio) se dice que son más de tres mil, 
nosotros sabemos que no son más de 900, afir
mó.

Explicó . que en muchas dependencias hay 
personas encerradas, con los muebles apiñados 
sobre las puertas para evitar que penetren los 
sandinistas.

El Gobierno, dirigido por el presidente So
moza, que una vez más ha mostrado su sereni
dad —<lijo Cano— ha demostrado al mundo su 
disposición a negociar.

LAS TROPAS, OBEDIENTES

Otro ejemplo palpable es que se dio la orden 
para que las tropas que rodean el palacio se 
retiren a una línea imaginaria situada a 300 me
tros, corno exigían los guerrilleros.

■w

Pero el proceso es lento, dijo el minisbÿ 
sobre todo en lo que se refiere a laTiberaciónl 
los presos sandinistas. En ese punto —explicit 
hay que solicitar los permisos a los Gobiern® 
que van a recibirlos, tarea nada fácü cuando P 
que van a recibir no es precisamente un regal

Por último, Cano exclamó: “Puedo asegur 
que el Gobierno de Nicaragua está haciendo fi 
do lo posible por negociar”.

Las declaraciones fueron proporcionadas 
“Efe” por teléfono, desde Nicaragua a Pans® 
a través del delegado de la agencia “Efe”, 
delfo Martínez, uno de los rehenes del “Fred 
Sandinista”.

LOS HECHOS MAS RECIENTES

Después de intensas y dramáticas negocú* 
nes, surgieron anoche los primeros indicio^* 
un inminente desenlace del asalto al Palacio 
cional por un comando guerrillero del Freí* 
Sajidinista. ,

Un indicio de que las negociaciones co» 
Gobierno parecen prosperar, fue que “ 
guerrilleros del Frente Sandinista de Liberaei** 
Nacional accedieron a liberar a unas 300 nnif 
tes encerradas en el Palacio Nacional.

Las mujeres fueron liberadas después de^ 
el Gobierno autorizó la lectura por ías 
de radio de los “partes de guerra” entrep^ 
por los guerrilleros. ,

Los guerrilleros han exigido también 
biemo la liberación de cien presos poliW® 
diez 'millones de dólares y facilidades P** 
abandonar el país.

DISPUESTOS A NEGOCIAR

El Gobierno, reunido en permanente se^^J 
de emergencia desde que el martes se 
espectacular asalto armado, prometió estudié 
atender la mayor parte de las demandas. , y 

El secretario de Información y Prensa o, 
Presidencia, Rafael Cano, dijo a “Efe” q*® 1 
procurará liberar a todos (los presos ■ 
cuando sea posible”. ,, 

“Se está negociando y puedo asegurar que 
a haber concesiones por ambas partes”, a^ 

Cano dijo también que aunque diez ’’du® 
de dólares “es mucho dinero para los presuP 
tos del Estado... se hará un estudio a concie” 
sobre nuestras reales posibilidades”. .

El Gobierno accedió también a la exige”^^ 
guerrillera de que las fuerzas militares que 
deán el Palacio Nacional se retirasen a 3üv 
tros del edificio.

SIN SANGRE

A lo largo de la jornada del miérc 
sandinistas dieron varios ultimátums al yO lias cueron vanos uiiimaiumH a* “7 ., 

amenazas de comenzar la ejecución
_____ X _ j _ _ 1______ 1________________ «iíítoH ’ F

no con
rehenes, pero todos los plazos se cumplid'’®’'* 
que las llevasen a cabo. .

En las intensas negociaciones pí^®*^ 
además de los tres obispos los embajadores 
Panamá y Costa Rica. . ¿

Cano informó también a “Efe” de 
asalto guerrillero, el más audaz hasta la .* j j 
del Frente Sandinista de Liberación NaciP*'^
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DINISTAS

Í3^

o el Diinisbl Por aquí pasó la guerrilla sandinista 
rhberaciónl
do —expli^ ^recieron cinco militares y dos civiles. Otras 
los Gobien# 14 personas resultaron heridas.
icü cuando P En
nte un regal
uedo asegur 
á haciendo fi

Jn sus “partes de guerra”, los guerrilleros 
S' ”eron a la nación que se movilice “contra la 

stía somocista y su apoyo, la Guardia Na
cional”.

porcionadis 
gua a Panai» 
a “Efe”, FJ 
ÎS del “Fred

SOMOZA DARA UNA CONFERENCIA 
DE PRENSA

El Gobierno nicaragüense ha accedido a poner 
en libertad a los presos poli ticos

Los guerrilleros han dejado salir del Palacio 
Nacional a unas trescientas mujeres

dos mañana (pw hoy), con los que se sellará 
otro capítulo en la violenta vida política de 
nuestra nación”, apuntó el secretario de prensa 
del Gobierno.

HABLA LA “DOS’

cas négociât* 
08 indicit*,’ 
al Palacio n* 

TO del Freí** 

iciones co»^ 
fue que “ 
de Libera»^ 
ñas 300 mof

lespucsder 
jr ías eiuiae** 
a” entrega®*

imbién d 
¡sos poliW^ 
cilidadea P*®

El presidente de Nicaragua, Anastasio So- 
moza Debayle, concederá hoy jueves una con
ferencia de prensa en la cual, supuestamente, 
explicará todo lo relativo a las negociaciones en 
tomo a las demandas que le planteara a su Go
bernó la brigada sandinista “Rigoberto López 
Pérez”.

Aunque se avanzó bastante en las negociado 
nes, Rafael Cano, secretario de Información y 
Prensa de la Presidencia de la República, decla
ró anoche a “Efe”, que el acuerdo definitivo 
será concretado esta mañana.

Sin embargo, el portavoz gubernamental de
jó entrever que existe ya un arrezo tácito entre 
ambos sectores, lo cual fue facilitado por los 
obispos López Fitoria, Obando y Bravo y Sala- 
zar y Espinoza, y los embajadores de Costa Rica 
y Panamá. .

Cano negó veracidad a versiones penodisti- 
cas internacionales, que afirmaron que los avio
nes estoban listos para partir de un momento a 
otro a Panamá, Méjico, Costa Rica y Venezuela, 
llevando a los prisioneros políticos, a los “sandi- 
nistas” presos y los diez millones de dólares de
mandados por el grupo insurgente.

“Quedan algunos toques que serán solventa

El Gobierno del general Anastasio Somoza 
aceptó pagar a los sandinistas una fuerte suma 
en dólares que representa menos de la mitad de 
los diez neones de dólares exigidos en un 
principio, según declaró a “Efe” la comandante

“Dos” se negó a proporcionar la suma en 
dólares y sólo dijo que era inferior a la mi^d de 
la petición inicié, pero calificó la operación co
mo una victoria total del Frente Sandinista de 
Liberación Nacional.’

— ¿Aceptó Somoza todas las demandas del 
comando :

—Todas no, pero sí las fundamentales. En 
toda negociación hay demandas fundament^es 
y otras menos fundamentales. En esta ocasión 
logramos todas las fundamentales.

— ¿Cuáles son las fundamentales?
—Bueno, hemos logrado la liberación de los 

compañeros presos y hemos asestado un duro 
golpe político a la dictadura de Somoza.

— j'Todos los presos serán liberados?
—No todos, pero sí casi la totalidad. Hay 

algunos que al parecer no están en las cárceles 
de Nicaragua No obstante, casi todos serán li
berados.

MAÑANA, EN PANAMA

—¿Cuándo terminará esta odisea?
—Pensamos estar mañana a las 9,30 en Pana

má (4,30 de la tarde, hora española), si todo 
sale como esperamos.

—¿Es cierto que el general Somoza res- 
pondió con una carta insultante a las propuestas 
iniciales de negociación?

—Sí, es cierto, sobre todo en el principio de 
b carta. -

—¿Qué tipo de insultos emitió el presi
dente?

—Se refería a lo; delicado y crítico de nues
tra situación. La verdad es que quien estuvo y 
está en una átuaciórr crítica y precaria es e’ 
propio presidente y su Gobierno.

TIENE 22 AÑOS

“Dos” admitió tener 22 año8,^pero dyo que 
la edad nada tiene que ver con la guerra.

Descrita por los periodistas que convivieron 
con ella en el Palacio capturado durante casi 
dos dials como “resuelta, dura y llena de vitali
dad”, la comandante “Dos” tuvo una muy alta 
responsabiUdad militar en la operación y parti
cipó desde un principio, junto con “Cero” y 
“Uno” en todas las negociaciones.

—Cuando parece que va a finalizar esta odi
sea, ¿tienes algo que agradecer a alguien?

—Nuestro agradecimiento es solo al pueblo 
de Nicaragua.

ISO acH

Perú: SON 45.000 LOS MINEROS EN HUELGA
■I Elecciones presidenciales en Brasil: los dos aspirantes son generales

S

lanente

;tió estudia! *

andas. , i, 
Prensa de » 

Efe” e J
!8O8 !

segurar q**® ¿ 
trtes”,
! diez
los preaupg 
o a concien»
)»
a la exige**;*

sen a 3UU

LIMA, 24 (Efe).- Cuando la huelga minera que afecta 
al Perú ha entrado en su vigésimo día, diputados izquierdis
tas se proponen entrevistarse con el presidente de la nación, 
para tratar de dar una solución al conflicto. A esta gestión 
$a opone el secretario de Defensa de la Federación Minera y 
Metalúrgica del Perú, Máximo Paz, quien considera —según 
declaraciones suyas a Efe— que ha de ser la federación, 
perfecta conocedora de los problemas mineros, quien dialo- 
9ue con el presidente peruano. Hace diez días, los mineros 
hicieron una solicitud en este sentido, pero por el momen
to no han recibido respuesta.

•el jé fe de la Armada argentina, 
aim ran te Emilio Eduardo Ma
ssera.

Antes de regresar a Buenos 
Aires indicó que, durante una 
entrevista que sostuvo con el pri
mer man(¿tario peruano. Mora
les Bermúdez, éste le reiteró la 
posibilidad de visitar Argentina.

El viaje del presidente perua
no será en reciprocidad a la visi
ta que le hiciera su colega argen
tino, teniente general Videla, en 
marzo de 1977.

““ (di 
1 ejecución Jl 
umpli®*^®** :

, participa*" 
nbajadores

lasta la f® । » 
ión NaciP**^ ,

i Entretanto, el Gobierno ha 
I declarado ilegal el paro de unos 
I 3.000 empleados y trabajado- 
I fes del yacimiento cuprífero 
I de “Cerro Verde", al Sur de Li- 
I que se alinearon con los 
I huelguistas , y ha decretado ¡a 
I ^spensión de garantías indivi- 
I duales y el estado de emergen

cia en cinco zonas mineras del 
país.

_ Según fuentes sindicales, han 
^do detenidos unos doce traba
jadores y dirigentes huelguistas, 
y tanquetas de la Guardia CivÓ 
patrullan ¡as zonas donde no ri
gen ¡as garantías.

La directiva sindical aseguró 
9 Efe que la huelga se extendía 
cada vez más y diversos sindica
tos mineros de todo el país la

apoyaban. En 
son 45.000 
huelga.

La huelga

estos momentos, 
los mineros en

minera tiene por 
la readmisión deobjeto lograr ......

320 despedidos y la abrogación 
de leyes que, según los mineros, 
van contra ¡a estabilidad laboral

Según cifras oficiales las pér
didas diarias que origina ¡a huel
ga llegan a los tres millones de 
dólares. La minería es principal 
fuente de divisas para el Perú.

VISITA DEL PRESIDENTE 
DEL PERU A ARGENTINA

El presidente del Perú, gene
ral Francisco Morales Bermú
dez, visitará Argentina en fecha 
que él mismo decidirá, dijo hoy

BRASIL: OTRO GENERAL. 
"EOR PRESIDENT”

BRASILIA, 24 (Efe).- El 
general Euler Bentes Monteiro 
fue elegido ayer por 252 votos a 
favor y diez en con Va candidato 
a presiden te de la nación por el 
“Movimiento Democrático Bra
sileño” (MDB), único partido 
opositor autorizado.

El congreso del “MDB”, reu
nido en Brasilia, eligió también 
al senador Paulo Brossard, del 
estado de Rio Grande do Sul, 
candidato a la vicepresidencia.

Bentes Monteiro es general 
de cuatro estrellas (máxima gra
duación militar en Brasil), se 
encuentra en la reserva desde 
hace dos años y se destacó como

mSitar progresista al frente de 
la superintendencia de desarro
llo del Nordeste (Sudené).

El colegio electoral para la 
elección de presidente y vicepre
sidente de la nación se reunirá 
el 15 de octubre y estará inte
grado por todos los diputados y 
senadores nacionales y por re
presentantes de las asambleas 
legislativas.

El candidato oficialista, ge
neral Joao Baptista de Figueire
do, ex-jefe del Servicio Nacional 
de Informaciones (SNI), tiene 
ya asegurada una mayoría de 
130 votos a su favor.

NOTA ARGENTINA SOBRE 
EL CASO DE BEA GLE

BUENOS AIRES, 24 (Efe) 
El embajador argentino en Chi
le, general Hugo Miatello, con
firmó ayer que entrego una no
ta de su Gobierno al canciller 
chileno, Hernán Cubillos, con 
“observaciones” sobre ¡a situa
ción planteada en torno a las 
negociaciones por los limites 
fronterizos en el extremo Sur.

Miatello formuló desde 
Santiago declaraciones a una 
emisora de Buenos Aires y 
señaló que ¡a comunicación 
entregada por él “no cambia

en absoluto los términos de ¡a 
declaración conjunta ya cono
cida”.

Miatello indicó que ¡a nota 
de su Gobierno “hace algunas 
observaciones sobre declaracio
nes de un portavoz oficial chi
leno” el pasado miércoles 16.

El portavoz aludido había 
dicho que ¡a interrupción de 
las negociaciones bilaterales se 
debió a la insistencia de la dele
gación argentina en plantea
mientos “incompatibles con el 
progreso de ¡a negociación” y 
con “la soberanía de Chile 
sobre todas ¡as istas del archi
piélago austral”.

Las conversaciones de ¡a 
comisión mixta número dos 
están destinadas precisamente 
a delimitar ¡a soberanía de 
ambos países en espacios marí
timos y en archipiélagos situa
dos en el mar austral

A LA QUINTA, TAMPOCO

La quinta ronda de nego
ciaciones, que se celebraba en 
Buenos Aires, quedó suspendi
da el día 16 con el inesperado 
regreso a Santiago de la delega
ción chilena.

embajador Orrégo Vicuña (chi
leno) hicieron conocer un docu
mento expresando que “¡as par
tes intercambiaron posiciones de 
fondo sobre las cuestiones rela
tivas a delimitación que requie
ren un estudio detenido”.

La nota explicaba que “en 
consecuencia, ambos presiden
tes acordaron examinar ¡as po
siciones

Sin embargo un portavoz ofi
cial chileno formuló posterior
mente declaraciones en Santia
go en el sentido de que la posi
ción argentina era incompatible 
“con el progreso de ¡a negocia
ción".

Un portavoz de ¡a cancille
ría argentina dijo ayer que su 
Gobierno estima necesario evi
tar en el futuro manifestacio
nes como ¡as que hizo ese porta
voz de¡ Ministerio de Reiacio- 
nes Exteriores de Chile.

En sus declaraciones de ayer, ! 
el embajador Miatello indicó 
que durante su entrevista con el 
canciller CubSlos “no se habló” 
de la marcha de los in'tentos de 
la comisión mixta dos, “porque 
eso está en el seno de ¡as comi
siones, que se halian en este mo
mento en ¡a etapa de evaluación ”

“Cuando pasen esa etafn re
solverán ¡a reunión próxima", 
explicó el embajadív.

Por último miatebllo puntua-
Horas después los presiden- Hzó que “las relaciones si^en 

trs de ¡as delegaciones, general siempre cordiales, a nivel diplo- 
Echeverry Boneo (argentino) y mático.
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1^1 las jaÿBS 
aiagaa tres tenes
Israel no quiere ocupar territorio libanes, pero sí 
reservarse el derecho de entrar o salir de él cuando quiera

BEIRUT, 24 (por Ma
ry Angeles Junquera, de 
Efe).

Era previsible el no cate
górico de Israel a las tres 
proposiciones libanesas, pre
sentadas por el subsecretario 
general de la ONU para los 
asuntos especiales, Brian Ur- 
ghart, al estado hebreo.

"No” a la evacuación to
tal del territorio libanés.

Israel mantiene, a Id lar
go de la frontera, cuatro 
puestos de Control fijos y 
doce móviles.

"No” al restablecimiento 
de la autoridad legal libane- 
sa en el sur.

El estado hebreo obstru
ye la aplicación de la resolu
ción 425 del Consejo de Se
guridad de la ONU, en vir
tud de la cual la autoridad 
libanesa debe extenderse a 
la zona fronteriza.

"No” a la progresión del 
ejército libanes en el sur.

Tel Aviv utiliza sus caño
nes de 175 mm para impedir 
el avance del batallón blo
queado en Kaukaba, a 40 
kms de su destino, Tebnine.

PUERTA ABIERTA

Israel alegó al represen
tante de la ONU '*no ocupar 
ningún punto en el Líbano, 

pero que se reserva el dere
cho de entrar y salir cuando 
lo estime conveniente”.

Las autoridades israelitas 
pretendieron no oponerse a 
la extensión de la autoridad 
legal libanesa, siempre que 
ésta se manifieste en Ja per
secución de ios fedayines y 
la lucha contra los palesti
nos, no contra las milicias 
cristianas libanesas.

Finalmente, el estado he- 
brero indicó "que no permi
tirá la progresión del ejérci
to libanés en el sur mientras 
las unidades sirias permanez
can en Beiruf’.

La primera consecuencia 
del fracaso de la misión del 
subsecretario de la ONU pa
ra los asuntos especíale^ ha 
sido el deterioro de la situa
ción en la frontera israelo- 
libanesa.

La misma ha sido escena
rio de enfrentamientos entre 
ios casos azules noruegos y 
los fedayin, considerados 
como ios más violentos des
de la entrada de las fuerzas 
de la ONU en la región me- 
ridional libanesa
TENSION EN BEIRUT

Por primera vez desde el 
cese de ios bombardeos en 
los barrios cristianos beiru- 
tinos, hace dos semanas, 
reina hoy una gran tensión 
en la capital libanesa.

El tráfico entre los dos 
sectores ha sido interrumpi
do por la aparición de fran
cotiradores y el secuestro de 
varias personas en la línea 
de demarcación.

Casi simultáneamente, 
varios obuses caían en el 
puerto, sin que se haya lo
grado identificar a los indi
viduos o grupos que se sir
ven de armas pesadas en el 
corazón de la ciudad.

En Achrafién, principal 
barrio cristiano, casi vacío, 
las milicias conservadoras 
continúan reforzando sus 
posiciones mientras los si
rios siguen controlando ios 
rascacielos que dominan to
da la ciudad.

AMENAZAS DE UNO 
Y OTRO

El ministro de Asuntos 
Exteriores declaró ayer que 
"esperaba una explosión an- 
tés de la cumbre tripartita 
del 5 de septiembre”.

Damasco acusa a los par
tidos cristianos de querer 
provocar, de acuerdo con 
Israel, la reanudación de las 
hostilidades para cubrir las 
concesiones que Egipto hará 
en Camp David.

Y Tel Aviv declaró que si 
Siria lleva a cabo en los pró
ximos días una operación 
de envergadura contra los 
cristianos libaneses, no sé 
conformaría, esta vez, con 
que sus aviones sobrevolasen 
Beirut a velocidades super
sónicas.

FUGA DE PRESOS

MAN/LA, 24 (Efe).- Se 
han escapado hoy 14 presos 
de /a cárcel próxima a Manila 
cortando con una sierra los 
barrotes de hierro de las ven
tanas de sus celdas y deslizán
dose por una cuerda de sába
nas y toallas anudadas apro
vechando una intensa tor
menta.

En medios de la policía 
se dice que uno de ellos fue 
capturado de nuevo poco 
después de su fuga.

ENFRENTAMIENTO 
ARMADO EN 
FILIPINAS: 12 SOL- 
DADOS MUERTOS

MANILA, 24 (Efe).- Do
ce soldados gubernamentales 
y 16 rebeldes musulmanes 
resultaron muertos en un en
frentamiento ocurrido en las 
islas Sulú, al Sur de Filipinas,. 
han informado fuentes mili
tares.

La batalla, que duró un 
par de horas, tuvo lugar el 
martes en Talipao, zona don
de abundan los insurgentes, 
en las islas Sulú, a casi mil 
kilómetros al Sur de la capi
tal filipina.

MUERTOS TREIN
TA Y UN CABA
LLOS DE CARRERA 
EN INCENDIO

HENDERSON' (Kentu
cky), 24 (Efe).— Treinta y 
un caballos de carrera murie
ron en un incendio ocurrido 
en la madrugada de ayer en 
los establos de un hipódro
mo de esta ciudad.

Según el encargado del es 
tab/o, cuatro hombres resul
taron heridos cuando inten
taban salvar á los caballos.

Se ignoran las cuasas del 
incendio, que tardó cuatro 
horas en ser extinguido.

mutis
exprès

DOS MINEROS
MUERTOS

BUDAPEST, 24 (Efe).- 
Dos mineros resultaron muer
tos ayer y otro ligeramente 
herido en el hundimiento 
de una mina situada en el 
Sur del país y propiedad de 
la compañía húngara Mecsek 
ha informado 'la agencia ofi
cial "MTI".

OVNIS EN 
CHILE

SANTIAGO DE CHILE, 
24 (Efe).— Varios objetos vo
ladores no identificados que 
efectuaron maniobras en dis
tintas direcciones y luego se 
desplazaron a gran velocidad, 
fueron observados anoche en 
varias ciudades del Sur de 
Chile.

La aparición de ovnis en 
el sur del país se suma a 
otros casos registrados en la 
zona norte, como en las ciu
dades de Valparaiso y Vinoa 
del Mar.

PERRITA 
TRAGONA

HIGHLIFE, (Inglaterra), 
24 (Efe).— Un veterinario sa
có ayer del estómago de ana 
perra de cuatro meses: una 
pulsera de diamantes y zafi
ros, un medallón de plata 
con cadena, un reloj, un tro
zo de teja, seis piedras, la 
cabeza de una muñeca, y al
gunas cosas más.

Lynn Ockham, de 19 
años, propietaria del perrito, 
ha dicho: "al desaparecer 
mis joyas y no encontrarlas 
por toda la casa, empecé a 
sospechar de la perra.

FANTASMA EN 
LA CARRETERA

LIMA, 24 (Efe).- Una ca
rretera peruana en buen esta
do podría ser abandonada 
a causa de las apariciones de 
un fantasma de una bella mu
jer rubia, según informaba 
ayer un diario limeño.

Fl extraño hecho, según 
el vespertino "Ultima Hora", 
se produce en el desvío tran
sitable que une dos pueblos 
próximos a la ciudcd de Tru
jillo en el Norte del país.

Varios conductores de 
automóviles, entre ellos un 
grupo de turistas argentinos, 
vieron al fantasma de la ru
bia, haciéndoles señas desde 
un lado de la carretera.

Al detenerse, la silueta de 
la mujer se evaporaba sin de
jar ningún rastro. El poblado 
de "Casa Grande" vive ate
rrorizado con los relatos y 
hay quienes aseguran que el 
fantasma camina hacía el 
área poblada.

ARMADO CON 
UNA ESPADA, 
SE ENFRENTA 
A LOS LADRO
NES

ROCHDALE, (Inglaterra) 
24 (Efe).— Un muchacho bri 
tánico, armado con una espa
da, puso ayer en fuga a dos 
ladrones enmascarados y ar
mados cuando atacaban a su 
padre.

Los ladrones penetraron 
en casa, encañonaron por la 
espalda a Jacqueline Taylor 
y dieron una cuchillada a su 
esposo Eric, en una pierna.

Taylor pidió auxilio. Su 
hijo Timothy, de 19 años, se 
apoderó de una vieja espada 
colgada de la pared de una 
de las habitaciones y se lanzó 
al ataque.

Al ver los ladrones al mu
chacho blandiendo la espada, 
huyeron.

CINE 
DON

MANANA
QUIJOTE ESTRENO

PAUL WINFIELD JACKIE EARLE HALEYJAN-MICHAEL VINCENT GEORGE PEPPARD DOMINIQUE SANDA
Productoreî Ejecutivos HAL LANDERS y BOBBY ROBERTS

Producida por JEROME M ZEITMAN y PAUL MASLANSKY
Esenia por ALAN SHARP y LUKAS HELLER según la novela de ROGER ZELAZNY 

Música de JERRY GOLDSMITH Dirigida por JACK SMIGHT
PANAVISION COLOR BY De LUXE

A pesar de las facilidades que da Lisboa 

China no quiere 
tomar Macao

LISBOA, 24 (Manuel CABRERA, de Efe).— Macao, una pequeña penin
sula en territorio continental chino, más las dos islitas de Taipa y la de 
Coloane, más el Islote Verde, en total 16 kilómetros cuadrados cerca de 
Cantón y frente a Hong Kong, es el único territorio "ultramarino” portu
gués que resta de lo que fue imperio lusitano de más de dos millones de 
kilómetros cuadrados, hasta hace tres años aproximadamente.

POCOS CIUDADANOS 
PORTUGUESES

Más de 300.000 habitantes tiene el 
territorio pero apenas participan 4.000 
votantes en las elecciones que se vienen 
sucediendo en Portugal desde la Revolu
ción de Abril de 1974.-

Son electores los habitantes de Macao 
de cualquier etnia, que sean ciudadanos 
portugueses, y en realidad la mayoría de 
la población de esa oriental reliquia lusi
tana son chinos de hecho y de derecho.

Con todo, no existen datos sobre 
rnovimientos separatistas o independen- 
tistas macaenses, y la República Popular 
China no demostró hasta el presente la 
menor intención de incoroorar el territo- 
roio que está en manos de Portugal des
de 1554, hace exactamente 434 años.

NI SE COMPRA NI SE VENDE

asasKos.

UNA GRAN AVENTURA DE CINCO SUPERVIVIENTES DE LA GUE
RRA NUCLEAR

Con la prisa descolonizadora de los 
*gobiemos radicales de la Revolución por
tuguesa, desde septiembre de 1974 a 
rioviembre de 197o, en Lisboa quisieron 
Ubrarse infructuosamente de Macao: al 
parecer se quiso “vender” a China, pero 
Pekín vino a decir más o menos que 
“cuando queramos Macao, lo tomaremos”

Lisboa sigue sin tener relaciones con 
la República Popular China, aunque en 
la practica, exceptuadas fricciones en 
1951, poco después del triunfo de Mao 
Tsé Tung, y 1966, las relaciones “de 
facto” entre las autoridades lusas en 
Macao y las chinas son buenas.

VOTAN A LA DERECHA

Los electores macaenses no participa
ron en Is constituyentes de 1975, pero sí 
en las le<risiativas de 1976 y en las presi

denciales de 1976; en las primeras, el 
Centro Democrático y Social (CDS) en
tonces calificado de “fascista” obtuvo 
una mayoría aplastante, el 71 por ciento 
de los votos, frente al 1,2 de los comuni* 
tas.

En las presidenciales de junio de 
1976, el general Ramalho Eanes ganó 
por el 88^ por ciento de los votos de 
Macao.

Ahora se pone Macao otra vez de mo
da, desde que existen conversaciones cre
cientes entre Lisboa y Pekín para un prix* 
ximo establecimiento de relaciones, Y 
desde que se insinúa en Lisboa la conve
niencia de que el gobernador de Macao 
sea un autóctono y no un funcionario 
portugués europeo.

NO QUIEREN SEPARARSE

El coronel “graduado” García Lean
dro, gobernador actual del minúsculo te
rritorio asiático inició ayer consultas en
tre los órganos representativos de Macao 
sobre si prefieren un gobernador nativo o 
no.

Versiones varias, y una amplia infor
mación del diario conservador “0 día’, 
insisten en que en Macao no aspiran en 
absoluto a esa novedad, por considerar 
que ello refleja una política de paulatino 
“alejamiento” respecto a Portugal.

En fuentes chinas de Lisboa, “Ef® 
pudo constatar que “por ahora” Pekín 
continúa prefiriendo un Macao portu
gués, “puerta abierta”, y según otras 
fuentes, el nuevo Gobierno de Hua Ku? 
Eeng proyecta un gran complejo turísb- 
co en el “hinterland” chino de Macao, 
aprovechando precisamente que el encla
ve cuenta con casino y buenos ho
teles.
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VACACIONES PARA 
PENSIONISTAS

Por el servicio de asistencia a 
los pensionistas se convocan pla
zas en turno de vacaciones en el 
hotel Olimpic de Lloret de Mar 
(Gerona) en el período del 2 al 
14 de Noviembre del año actual.

Pueden solicitar estas plazas 
los pensionistas de jubilación, 
invalidez con 60 años cumplidos 
o incapacitados para todo traba
jo y las viudas en las mismas 
condiciones que los anteriores.

El precio por persona es de 
3.000 ptas. En dicho .importe 
van incluidos los gastos de des
plazamiento, comidas en ruta y 
estancia en el hotel en régimen 
de pensión completa.

Tendrán preferencia los pen
sionistas que no hayan disfruta
do de estos beneficios en años 
anteriores y dentro de las plazas 
que correspondan a cada Mu
tualidad, los que perciban me
nos pensión.

Todos los pensionistas intere
sados pueden solicitar el corres
pondiente impreso en la Delega
ción Provincial del Mutualismo 
Laboral c/Costa, 1, los de la ra
ma general y. regímenes especia
les, y en el Instituto Nacional de 
Previsión, Paseo María Agustín, 
núm. 14, los pensionistas de la 
Mutualidad Agraria y Erriplea- 
dos de Hogar.

El plazo de presentación de 
solicitudes termina a las 10 ho
ras del día 15 de septiembre de 
1978.

Cuanta información precisen 
sobre este turno de vacaciones le 
será facilitada en las oficinas an
teriormente citada.

JORNADAS DE ESTUDIO 
PARA PROFESORAS DE 
ESCUELAS UNIVERSI-* 
tariasde profeso
rado DE E.G.B.

En (os días 4, 5 y 6 de sep
tiembre, el Colegio Mayor 
Goimendi de Pamplona, en cola
boración con el Instituto de 
Ciencias de la Educación de la 
Universidad de Navarra, ha orga
nizado unas jornadas de estudio 
dirigidas a profesoras de escuelas 
universitarias de profesorado de 
EGB.

Estas jornadas bajo el tema: 
"Tendencias actuales en la for
mación del profesorado", esta
rán dirigidas por ilustres profe
sores y catedráticos. La metodo
logía a utilizar permitirá opinar 
a todas las participantes sobre 
los temas presentados mediante 
formulación y contestación de 
preguntas, intercambio de expe
riencias, elaboración de conclu
siones, estudio de documentos, 
etc.

A las asistentes les será expe
dido por el ICE el certificado 
previsto en las disposiciones vi
gentes. ■

Farmacias de servicio, día y noche

Cantín y Gamboa (Esq. ¿Ksalto), 36. Pérez - Ara- 
mendía.

Copérnico (Barrio Oliver), 3. Ferrández.
Paseo Marina Moreno, 6. Millán.
Santa Lucía, 10. Bandrés.

farmacias que ademas del horario
normal, CONTINUAN ABIERTAS HASTA
las 10 DE LA NOCHE

Andrés Vicente (Esq. Barcelona), 38. Pérez.
Avda. Tenor Fleta, 71. Muniesa.
Avda. de Valencia, 40. Peyrolón.
Don Pedro de Luna (Delicias), 26. Asín.
Granada (Torrero), 25. Serrano.
Juan Pablo Bonet, 1 7. Adán.
Paseo María Agustín, 28. Lapieza.
Reina Fabiola, 2. Hermoso.
Requeté Aragonés, 2. Castejón.
Sobrabre (Arrabal), 1. Pérez Mansilla.

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden so- 
ucitarse en todas las farmacias o avisando directamen- 
w al teléfono 257253.

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

Basta un pequeño espacio 
para un gran anuncio.

I Usted lo está 
comprobando !

El alojamiento y pensión pa
ra las participantes será en el 
propio Colegio Mayor Goimen
di. El número de plazas es limi
tado.

Para información dirigirse a: 
Secretaría del Colegio Mayor 
Goimendi. Campus Universitaro. 
Pamplona. Teléfono; 
255600-04.

NUEVO DOMICILIO 
DE LA AGENCIA URBA
NA N.O2 DEL I.N.P.

Para conocimiento de empre
sas, . trabajadores y pensionistas 
se comunica que la Agencia Ur
bana número 2 de este Instituto, 
que hasta ahora ha funcionado 
en los locales del Ambulatorio 
de San José-Montemol ín, trasla
dará sus oficinas, a partir de hoy 
día 24 de agosto, a su nueva 
instalación en la c/ Pablo Rema
cha, 9.

NOTA DEL ARZO
BISPADO

El día 25 del presente mes, 
viernes, los cardenales de la San
ta Madre Iglesia se reunirán en la 
Ciudad del Vaticano para proce
der a la elección del nuevo Papa, 
Obispo de Roma y Pastor de la 
Iglesia universal. El sucesor de 
Pedro tiene la misión de confir
marnos en la fe y de promover 
entre nosotros, pastores y fieles 
de toda la Iglesia, la unidad en la 
plena fidelidad al Evangelio de 
Jesucristo. El Cónclave constitu
ye un acontecimiento de parti
cular importancia para la vida 
del Pueblo de Dios. Contemplán
dolo con ojos de fe, podemos 
ver, a través de las decisiones de 
los cardenales electores, la ac
ción del Espíritu que vivifica, 
renueva y guía á su Iglesia.

En momentos de tanta tras
cendencia, es un deber de todo 
cristiano invocar la misericordia 
divina y pedir al Señor que con
ceda a su Iglesia un Pastor que le 
agrade por su santidad y sea útil 
a su pueblo por su vigilante de
dicación pastoral.

Siguiendo la tradición litúrgi
ca de la Iglesia, dirigimos una es
pecial invitación a los sacerdotes 
a los religiosos, a las regligiosas y 
a los fieles de la Comunidad Dio
cesana de Zaragoza para que 
ofrezcan durante estos días'la 
Santa Misa y eleven fervientes 
plegarias pidiendo al Espiritó 
Santo que asista a los cardenales 
electores y conceda a la Iglesia 
un Pastor que con sus virtudes 
sirva de ejemplo a la familia cris
tiana e ilumine los corazones de 
los -hombres con la verdad del 
Evangelio.

ELIAS, 
Arzobispo de Zaragoza

CRUZ ROJA ESPAÑOLA. 
ESCUELA DE DAMAS 
AUXILIARES

Se comunica a todas señori
tas interesadas en realizar los 
cursos de Damas Auxiliares Vo
luntarias de Cruz Roja, que de
berán pasar por nuestra oficina 
sita en la calle Sancho y Gil 
núm. 8 (esquina Plaza José An
tonio) durante los días compren
didos del 21 de agosto al 8 de 
septiembre ambos inclusive, en 
horas de 16,30 a 20, para reali
zar la inscripción del examén de 
ingreso.

Es necesario tener cumpli
dos 18 años o cumplirlos duran
te el curso, abonar los derechos 
de examen y el Documento Na
cional de Identidad.

El examén de ingreso se rea
lizará el día 27 de septiembre a 
las 19,30 horas.

DONANTES DE SANGRE 
EN CARIÑENA

Se pone en conocimiento de 
los donantes y en general de to
dos los vecinos de la localidad 
de Cariñena, que el próximo 
dj'a 28, lunes, tendrá lugar una 
masiva extracción de sangre lle
vada a cabo por el Equipo Téc
nico del Banco de Sangre de la 
Seguridad Social y en los locales 
del Centro Agricola y Mercantil.

CONCURSILLODE 
TRASLADOS PROFE
SORES E. G. B.

Se pone en conocimiento de 
los profesores afectados, que en 
el tablón de anuncios de esta De 
legación Provincial se hallan ex
puestas las listas de los profeso
res de E.G.B. qúe han solicitado 
tomar parte en el Concursillo de 
Traslados, finalizando el plazo 
de reclamaciones el día 28 de 
los corrientes.

BAÑOS TERMALES

Por el Servicio de Asistencia 
a los Pensionistas se convocan 
100 plazas para pensionistas de 
la Seguridad Social para disfru
tar un turno de baños termales 
en el Hotel-Balneari o "BRO
QUETAS" de Caldas de Mont- 
buy (Barcelona) en el periodo 
comprendido de 31 de octubre 
al 14 de noviembre del año 
actual.

Pueden solicitar estas plazas 
los pensionistas de jubilación, in
validez y viudedad que sean ma
yores de 60 años, que padezcan 
artrosis, reumas, recuperación 
de fracturas y en el postoperato
rio de diversas intervenciones or
topédicas (cuando pueda iniciar
se la recuperación).

El precio por persona es de 
3.500 ptas. En dicho importe 
van incluidos los gastos de des
plazamiento y estancia en el ho
tel en régimen de pensión com
pleta.

Tendrán preferencia los que 
no hayan disfrutado de estos be
neficios ó de vacaciones en años 
anteriores y dentro de las plazas 
adjudicadas a cada Mutualidad 
los que perciben menos pensión.

Todos los pensionistas pue
den soliciatar los correspondien
tes impresos de solicitud y cer
tificado médico en la Delegación 
Provincial de Mutualismo Labo
ral C/Costa núm. 1, los de Rama 
General y Regímenes Especiales, 
V en el Instituto Nacional de 
Previsión, C/ Paseo María Agus
tín núm. 14, los pensionistas de 
la Mutualidad Agraria y Emplea
dos de Hogar.

El pigzo de presentación de 
solicitudes termina a las 13 ho
ras del día 25 de septiembre de 
1978.

Cuanta információn precisen 
sobre este turno en el citado Bal
neario le será facilitada en las 
oficinas anteriormente citadas.

¿//1/ JO YERO
MUY//\/T/M0 I

Toda la precaución que tomemos es poca. Espa- 

paña es país de ladrones, especialmente en vera
no. Así que ya lo sabes, marido.

—Siempre hemos salido de veraneo y nunca nos 
han robado nada.

—Porque me llevaba las joyas puestas. Pero es que 
ahora me dan más miedo ios ladrones de playa que 
los de ciudad. Piensa que, los ladrones que no salen de 
veraneo, tienen que ser, por fuerza, peores ladrones. 
Por eso he decidido no llevarme a Benalmádena ni un 
mal anillo. Todo lo he escondido, formidablemente, y 
nada nos robarán. Adivina adivinanza, ¿dónde he de
jado las joyas?...

—Dentro de algún puchero o en la bandeja del con
gelador.

—Frío, frío...
—Entre la ropa blanca.
—Ni hablar, todo ladrón clásico que se precia de 

conocer un poco su oficio donde primero mira es en
tre las sábanas de los armarios roperos.

—Pues no tengo ni idea.
—Es una prenda muy íntima, muy íntima de la 

mujer.
—Dentro de los cazoletes de un sostén.
—Caliente, caliente. Casi te quemas.
— i En las braguitas sucias!
— ¡Calla, cochino! Pero, sí, sí. No vas muy mal. Ca

liente caliente...
—Pues chica, no se me ocurre dónde has podido 

dejar las pulseretas, el collarín de perlicas cultivado- 
sas, las aguamarinas, el topacico y el aderezo de oro 
y piedras de tu mamá, que en paz descanse.

—Pues los he dejado en su sitio, que a un ladrón 
nada le puede apetecer coger.

—Oye, que no te tengo ni idea. Me rindo.
—Pues he puesto las joyas de más valor entre el 

mullido de tres bolsas de compresas, pero eso sí, lim
pias y sin usar. Recién traídas de la farmacia.

—Oye, Dolores, pues has tenido un acierto fenome
nal. Allí están más seguras que las cajas fuertes de al
gunos bancos.

—¿Ves como sí?
—Has tenido una ¡dea fenomenal. Si yo fuera la

drón, es en el último sitio que miraría. ¿Y piensas de
jarlas dentro de un baúl?

—Hombre, no las voy a dejar en el cuarto de baño, 
para que entre algún ladrón escrupuloso y las tire por 
la taza del retretito. No. Hay que ser más previsores. 
Las dejaré dentro del cofre de cuero que hay en la 
galería. ¿Qué te parece, Eustaquio?

—Fenomenal, Dolores. Como que te voy a dar mi 
reloj de oro para que lo guardes también en esas bol
sas. Seguro que está allí más seguro que en mi muñe
ca.

—Claro que sí. ¿Por qué no se me habrá ocurrido 
antes?

—Mujer, no te lamentes. Nunca nos han robado.
—Además les voy a brindar la idea a todas las ve

cinas que se vayan de veraneo, para que puedan vera
near tranquilas si dejan en casa algo de valor.

— ¡Qué buena eres! Estás en todo.
—Incluso a tu hermana Francisca, con la que sa

bes que no nos hablamos desde hace dos años, se lo 
pienso decir. Ella que siempre está tan preocupada 
con que si le robarán o no le robarán, que como sa
bes hasta el vaso de agua de la dentadura de oro, se 
lo deja todas las noches dentro de la caja de cauda
les, de tan previsora como es la tía.

—Cada uno tenemos nuestros defectos. Comprén
dela. Ha tenido tan mala suerte con los maridos...

—Claro que la comprendo. ¿Pero no te estoy di
ciendo que no tengo inconveniente en volver a hablar 
con ella, para decirle que guarde las joyas allí. ¿Qué 
más puedo hacer?

—Que SI, que tienes razón, incluso te lo agradezco. 
Yo por mi parte también yo se les diré a mis compa
ñeras de oficina, cuando se vayan de vacaciones, aun
que me huelo que va a haber un mosqueo...

Al regresar de su veraneo por tierras de Málaga, 
Dolores, de 46 años, casada, se ha llevado eJ gran 
disgusto de su vida, ai comprobar que los ladrones del 
ardiente verano de Zaragoza, habían entrado en su 
domicilio, por una galería interior, llevándose, "únicas 
mente" unas bolsas determinadas en las que ella guar
daba las joyas, que a la hora de denunciar el caso, 
ha valorado en más de cien mil pesetas.

BRUNET
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EL TRASVí®

(Al^/í
El trasvasé directo del Segre 
al Llobregat sería la fórmula 
más económica
También es viable y más 
barato al trasvase del
Noguera - Pallaresa al 
Llobregat
Cataluña puede resolver con 
sus -propias riquezas hidráuli
cas todos los problemas de 
abastecimientos de aguas

El problema del abastecimiento de agua a Tarragona ha dado lugar a un replan- 
tearh lento del trasvase del Ebro. A este propósito hemos sostenido una amplia 
conversación con el prestigioso inc^niero de caminos aragonés don Fernando Susín 

que durante muchos años ha sido ingeniero-jefe de Obras Públicas en Huesca, y que 
ha dedicado muchos estudios a tos riegos deleito Aragón. Un importante dossier so
bre el abastecimiento de aguas a Barcelona redactado por el ingeniero oscense fue 
enviado al presidente Terra deltas, quien declaró hace pocas semanas al director de 
AfíAGOH/expres , que los estudios de don Fernando Susín tenían un alto valor 

técnico y tos había incluido en su carpeta sobre el trasvase del Ebro.
Este es, pues, el hombre que va a hablar hoy para A HA G0l\t/exprès..
Recordemos, por último, que en 1974 salió a información pública un antepro

yecto de aprovechamiento de determinados caudales de tas aguas del Ebro para tras- 
: vasarios a la cuenca del Pirineo Oriental (Cataluña) con el objeto principal de sumi
nistrar agua potable a Barcelona y Tarragona, y para usos industriales y agrícolas. 
Ello exigía la construcción de un costoso acueducto, que en aquel tiempo ya se va
loró en treinta mil millones de pesetas.

P.— Se ha dicho que usted había, 
realizado estudios para una solución al
ternativa que sería mucho más barata 
y racional.

R.— Efectivamente, por encargo del 
Consejo Económico Sindical de Hues
ca, redacté un informe proponiendo 
una solución que no necesitaba elevar 
a 250 metros las posibles aguas sobran
tes del Ebro, que en el estiaje de los 
años secos, son cada vez menos pota
bles y menos caudalosas creando pro
blemas en la zona catalana del bajo 
Ebro, como se está viendo ahora en la 
general protesta de sus habitantes.

Mi solución alternativa —prosigue— 
consistía en aprovechar las aguas so
brantes del pririneo catalán, que hoy 
se van al mar. Principalmente los so
brantes del Noguera Pallaresa, afluen
te del Segre captándolas a una altura 
suficiente para trasvasarlos al río Llo- 
bregat que actualmente es la princi
pal fuente de suministro de aguas a 
Barcelona. Indudablemente tendría es
to grandes ventajas, sobre la solución 
estudiada por la Administración.

MEJOR CALIDAD DE LAS AGUAS

P.— ¿Y cuáles serán esas ventajas?
R.— En primer término de calidad. 

Las aguas captadas en el Pirineo, son, 
durante todo el año, de mucha más 
calidad, que las que. en los estiajes, dis
curren por el Ebro.^^ í

P.— ¿Y qué otras ventajas tendría la 
alternativa de su estudio?

R.— La ventaja económica. Hay que 
calcular que si el proyecto de la Admi
nistración, hace cuatro años suponía 
unos treinta mil millones, ahora se 
acercaría a los cien mil. (Es decir casi 
el preupuesto de Obras Públicas de un 
año). El gasto enérgetico de la eleva
ción — no todo él recuperable—se apro
ximaría al Kw. hora por metro^ eleva
do, que al precio actual de la energía, 
progresivamente existente,y no por 
causa de la inflación, exigiría tarifas de 

consumo, que serían de las más caras 
de España.

P.— A lo,que parece, su solución al
ternativa, únicamente resolvería el 
abastecimiento de Barcelona.

R.— Hay que considerar problema 
primordial la apipüación del sumini- 
tro a Barcelona y concederle prioridad. 
A su lado el de Tarragona es pecata mi
nuta que tampoco puede desatenderse 
pero que puede resolverse por procedi
mientos más simples y económicos. 
Con relación a los caudales de Barcelo- 
na, represeotan menos de la décima 
parte.

P.— Eso no obsta para que el Ayun
tamiento de Tarragona, sienta gran 
preocupación por ampliar su abasteci
miento. Recientemente, el Ministerio 
de Obras Públicas ha concedido las 
aguas del río Francolí, reguladas en el 
pantano de Gavá, para usos industria
les de la empresa “ENPETROL” recha
zando la petición del Ayuntamiento 
tarraconense. ¿Qué solución daría us
ted a este problema?

R.— A mi entender podría ser, lle
gar a una regulación interanual del río 
Francolí. Como Vd. sabe, los caudales 
de los ríos tienen grandes oscilaciones. 
Hay años lluviosos en que sobra el 
agua y otros secos en que falta y se pre
cisa construir los embalses necesarios 
para retener las aguas de un año para 
otro.

P.— Tengo entendido que el objeti
vo del trasvase estudiado por la Admi
nistración era más ambicioso que el de 
proporcionar agua potable a Barcelona 
y Tarragona.

EL AGUA ELEVADA ES RUINOSA 
PARA INDUSTRIAS Y REGADIOS

R.— En efecto. Una gran parte de 
los caudales del trasvase eran destina
dos a usos agrícolas e industriales y es 
ese uno de los mayores errores, porque 
se puede llegar a pagar tarifas, como ya

hemos dicho, las mayores de España 
probablemente, por m^ de agua pota
ble, pero sería absurdo pagarlas tan 
elevadas para agua de riego. <.

En el campo de Tarragona hay gran 
cantidad de pasos y con pequeñas ele
vaciones, sin necesidad de obras impor
tantes y de grandes gastos de energía 
para elevación, se podrían convertir en 
regadíos muchas zonas. Las provincias 
de Barcelona y Tarragona no aprove
chan esa facilidad acaso porque no tie
nen vocación agrícola de regadío. Creen 
que esa agricultura es mal negocio. Pre
fieren los cultivos de «viña para produ
cir champagne que es más rentable.

En cuanto a la utilización para usos 
industriales, cuando redactaron el ante
proyecto, fue el principal y más urgen
te objetivo, suministrar agua, para la 
empresa de I.N.P. “ENPETROL” y pa
ra loscomplejospetróquimicos del can> 
po de Tarragona, cosa que ha perdido 
gran interés para sus mismos habitan
tes. Hoy están ya sobresaturados de los 
inconvenientes que representa la proxi
midad del complejo químico fabril, 
que hasta ahora afortunadamente sólo 
les ha proporcionado malos olores, a 
ellos, y a sus visitantes turísticos de las 
playas costeras, que representan 
400.000 personas en los meses de vera
no. Y a partir de la catástrofe del cam
ping de Los Alfaques, temen que pu
diera repetirse algo análogo. Si se hicie
ra una encuesta en la zona, sobre la 
conveniencia de ampliar industrias tan 
peligrosas, habría un rechazo de casi la 
totalidad de habitantes. Exceptuando 
los que puedan beneficiarse con la plus 
valía de los terrenos. Prácticamente, 
una minoría.

“ENPETROL” DEBE LLEVAR AL 
BAJO EBRO LA SEGUNDA FASE 
DE SU AMPLIACION

La solución sería —añade— que la 
empresa “ENPETROL" variase sus pla
nes y trasladase la segunda parte de su 
proyecto (hoy tiene en funcionamien
to solamente la primera) a las próximi- 
dades del bajo Ebro, donde todavía 
ambicionan la implantación de indus
trias, evitando así dos trasvases, el de 
las aguas del Ebro a la refinería de Ta
rragona y el oleoducto que recoja la 
producción de los pozos que están apa
reciendo en las próximidades del delta 
del Ebro a esa refinería, con un reco
rrido de 100 kilómetros si se mantiene 
el emplazamiento proyectado para la 
segunda fase.

P.— ¿Cree Vd. que con las alterna
tivas que propone , se evitarían los 
enfrentamientos de Cataluña y Aragón 
por el polémico asunto del trasvase del 
Ebro?

R.— Estoy completamente seguro. 
El contencioso ha surgido hace cuatro 
años con motivo de la aparición del an
teproyecto de la Administración, paf’ 
aprovecharniento de las aguas del Ebro.

^1 mi 
¡US p 
fórmt 
^racii

EL EMBALSE DE MEQUINENZA

No tiene razón de ser—añade— 
los 10.500 millones de m^ -cauda 
medio anual— que llegan al embalsad 
Mequinenza, no se aprovechen tota* 
mente aguas arriba, en su propia cuen
ca, que es, en su mayor parte, sem'de- 
sértica. ,

Si se hacen suficientes embalses £1“ 
recojan interanualmente estos caudal 
y se destinan al riego principalman»' 
no puede haber ningún sobrante sai» 
las aguas de retorno que no admiw 
reciclagepoco aptas para la bebida? 
su salinidad. Como puede compro*” 
se en cualquiera de las azarbes de Ids 
regadíos existentes.

Descontando el 20% de pérdidas 
por evaporización, por filtraciones V 
averías no controladas por el 
de embalses, a razón de 8.000 P° 
hectárea, se podrían regar un millón*' 
h Acíá

P.— ¿Cree Vd. que hay sufici®^ 
zona regable para invertir esos caudai®’-

R.— Solamente Aragón, desconw 
do las demás regiones, la tiene. Cu®" 
Vd. que las zonas regables en constru 
ción por el Estado, como son las • 
rrespondientes al Canal de Barden^^ 
Monegros y Cinca, ya suman ^OO.d 
hectáreas. Si a esta cifra agregamos' 
ampliaciones del Canal de Huesca ’ 
Monegrillo las partes correspondiez 
al Canal del Ebro, más la seriamente ® . 
tudiada y propuesta por el Sr. Albas' 
para el Somontano de Huesca, y la P 
sibilidad de establecer elevaciones P 
todos esos canales, nos resultará ci 

fluedai 
sembo

el'ciali 
yillon 
jortos 
lanto
'Jtegra 
toro, 
"es. A 
'e grar 
’’etorn 
c ^eg 
^stadc 
"o Pui 
"eudal 
'."eran 
eos u 
S'*® se 
eMe.

Î-*

i'’]'’"' 
"edeni 
’en m 
’mino

’'.''las

** IM

superior al millón de hectáreas.
La aspiración de Aragón e$ rege'' 

dos sus secarrales que constituyen,, i 
complejo de inferioridad con' relaci ! 
a las demás regiones españolas. ¡

Puede estar Vd. seguro de 
Aragón le sobran tierras aptas par® ' 
go y vocación para regarlas.

POSIBILIDADES DEL TRAMO 
FINAL DEL EBRO

P.— Pero si agotamos las posibil' 
des del Ebro, agitas arriba, de la 
de Mequinenza, ¿qué caudales van
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Por José Luis ERCILLA
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^1 mapa es /o suficientemente expresivo para demostrar que Cataluña puede resolver todos 
problemas de aguas con sus propios recursos, sin incidir en los caudales del Ebro y con 

fórmulas mucho más ^¡gbles económicamente que el anteproyecto preparado por la Adminis^ 
(ración, que, en definitiva, sólo lleva a Barcelona las aguas de la gigantesca alcantarilla que 

es el Ebro *

aporta al Ebro los caudales de todos 
los Pirineos Centrales, hasta la divisoria
del Prineo Oriental y desagua la provin
cia de Lérida, prácticamente completa 
y un 65°/o de la de Huesca, porque 
antes de llegar al Ebro, recibe las aguas 
de su afluente el Cinca.

No puede extrañar que su aporta
ción sea mayor que *1a de los ríos na
varros Ega, Arga y Aragón que desa
guan solamente lo que en el lado fran
cés se llama Bajos Pirineos y compren
den desde Panticosa hasta la divisoria 
del Bidasoa.

Si descontamos los 2.500 millones 
de aportación media del Cinca, que es
tán reservados y concecTidos, por de
creto-ley de 1925. a Riegos del Alto 
AragÓQ, quedan los 3.000 millones del 
Río Segre propiamente dicho que se 
captan en territorio catalán, cuyo plan 
de aprovechamiento, con la autonomía 
va a corresponder a la Generalidad de 
Cataluña, descargando así, a la Admi
nistración Central, de ese problema po
lítico y económico.

Ayer cuando ya nuestra edición 
estaba prácticamente cerrada, re
cibimos una llamada telefónica por la 

cual se nos avisaba que las aguas del 
río Huerva bajaban muy sucias. Que 
tenían un color de un fuerte marrón 
oscuro que parecía como si llevasen 
una espesa capa de una sustancia gra
sicnta. Nuestro comunicante nos dijo 
también que había avisado al Ayunta
miento, pero que apenas le habían 
hecho caso.

Que las aguas del Huerva discurran 
sucias y malolientes, a su paso por 
nuestra ciudad, no es.noticia. En rea
lidad la noticia sería que bajasen lim
pias y cristalinas. Que eso sí que parece 
imposible.

Nuestro comunicante se mostraba 
muy preocupado por la suciedad ma
nifiesta que arrastraba el Huerva que 
seguramente aniquilaría los cangrejos 
—decía— y otras especies piscícolas. 
Por lo visto es muy aficionado a degus
tar, bien guisados, los ricos crustáceos 
de agua dulce. De ahí que comprenda
mos su preocupación y su ansiedad.

No es la primera vez que se ha 
denunciado el hecho de la gran canti
dad de inmundicias que arrastra este 
aprendiz de río que desemboca en el 
Ebro y ai que todos nos hemos habi
tuado a denominarlo mal, ya que su 
verdadero nombre es la Huerva, en fe
menino. Pero como Jas costumbres 
hacen las leyes, este detalle no tiene 
la menor importancia. Lo que ya es 
importante —y en ocasiones insopor
table— es el mal olor que desprende 
por la parte de la Gran Vía, en las in
mediaciones de su cubrimiento que 
luego atraviesa subterráneamente el 
paseo de Calvo Sotelo, la plaza de 
Paraíso y el paseo de Marina Moreno, 
hasta que vuelve a “desembocar” junto 
al paseo de la Mina.

AGUA ABUNDANTE Y DE 
CALIDAD PARA BARCELONA

P-— ¿Es asi' con la solución aue Vd. 
propone, por su economra..lo que ha
bía de facilitar resolver, el problema de 
abastecimiento de aguas a Barcelona, 
tanto en calidad como en cantidad?

tramo final, hasta su de- 
«mbocadura en el mar?

cuent® îtanti1®- - . . I constm®’ 
on las Î 
Barden®’' 

egamos »» 
Huesca “ 

ïondient®’ 
a mente e’ 
r. Albasi”'

ciones pe 
litará cifr’

caudal medio, según aforos 
hasta esa presa es de 10.500 

Tftr?”®’ ^® anuales y el total en 
tan* 17.500 millones. Por tanto

autorregulación beneficiaría también 
IOS caudales de estiaje en el tramo final 
de Tortosa.

P.— ¿Y 
aumento de 
dales aguas

de dónde procede ese 
7.000 millones en los cau- 

abajo de Mequinenza?

R.— indudablemente. Si la solu
ción estudiada por la Administración 
Central, dijimos implicaba, absorción 
casi total del presupuesto del Ministe
rio de Obras Públicas durante un año, 
más importancia relativa tendría para 
una entidad autónoma.

P.— ¿Cree Vd. que la solución, tras- 
' vase del Noguera al Llobregat, es la 

menos cara?
R.—■ Posiblemente haya otra toda

vía más económica, aunque política
mente, más conflictiva. Sería el trasva
se directo del Segre al Llobregat me
diante un túnel de 3 Km. Es mucho 
más corto que el que propuse, reser
vando intangibles los caudales del Se
gre, que reivindican la provincia de Le
rida. Aunque en este otro caso, bien se 
la podría compensar con el trasvase del 
Noguera Pallaresa, a la forma del Canal 
de Urgel, aguas abajo. Esto, sin la 
autonomía habría de reducirse, a un 
problema de régimen interno de Cata
luña, en el cual deben enjugarse la eco
nomía, con las políticas provinciales.

De esta forma podna resolverse la 
ejecución, con aguas, y obras catalanas 
de la ampliación del abastecimiento de 
aguas a Barcelona sin implicar al resto 
del país.

UN PROYECTO DORMIDO

Sabemos de la existencia de un 
proyecto para desviar su cauce, 
antes de que este pequeño río entre 

por el centro de la ciudad. Por media
ción de un canal artificial sus aguas 
sucias efectuarían otro recorrido, disr 
tinto ai actual, hasta que fueran a pa
rar al Ebro.

Por lo visto el motivo de que no se 
haya llevado a la práctica el menciona
do proyecto es la gran cantidad de 
millones que cuesta. Aunque no estar- 
ría de más que, por quien correspon
da, volviese a tomarse en considera
ción, ya que por elevado que fuese su 
costo, más grandes serían los benefi
cios que se obtendrían con su realiza
ción. Beneficios que repercutirían, en 
cierto modo, en la salud pública, pues
to que ahora no deja de ser un reguero 
de agua contaminada que atraviesa 
parte del casco urbano de Zaragoza.

UN FUTURO "METRO"

tituyen
I relacioii

¡nfo aprovechando teóricamente, e 
Ehr el tramo aragonés del

quedarían 7.000 millo-
I Además hay que tener en cuenta 
retomo*”™***'^*”^^ caudales de

®5^rJdios que se han hecho en 
Don ’Jnidos, los caudales de retor- 

'’®pr®s®ntar el 40% de los 
luer niedios anuales. Aunque no

aptos para determina- 
due ®®nio la bebida, el caudal 

en el salto de la presa 
óel a 3^’*'®nza, siempre sería ese 40°/o 
•Oism ’° ‘^’^® constituye, por si

del pk regulación de los caudales
Porn^”'^®’ 5® comprende que así sea. 
Cedo»? caudales de retorno

R.— Puede decirse que del Segre pri- 
mordialmente, son 5.500 incluidos los 
2.500 de su afluente el Cinca. En Ara
gón y Navarra, hay un refrán que dice; 
“Ega, Arga y Aragón, hacen al Ebro, 
varón” al cual yo añadiría, "y el Segre 
lo hace gigante”.

EL SEGRE A SU PASO 
POR LERIDA

P.— ¿Cómo puede Vd. decir esto, 
cuando al atravesar el Segre Lerida, 
lo encontramos, muchas veces, casi se
co?

‘’j ziiie a hedoi*? caudales de retorno, pro- 
?9 ri®' ^son filtraciones de regadlo,iS para ri®’

MO

le la 
lies van «

’On m J ---------------
®'' I®* meses de riego y 

9uiac\[^*' restantes. Tal autorre- 
diZç ® compensaría en parte, las pér- 
*iera 1**® ®” Producción eléctrica, tu- 
oathúA de Mequinenza que lógi- 
'^Udai ®'®®rizaría el 60°/o de los 

(«Uíin empleados en el riego 
i ■ Perderían por evaporización. Esta

R.— Regularmente no se fijan, en 
que después de atravesar el Segre, atra
viesan un puente sobre el Canal de Ge- 
rás, con una capacidad de 100 metros^ 
por segundo, construido a principios 
de siglo por la Sociedad Canadiense 
para aprovechamiento hidroeléctrico 
que absorbe prácticamente los caudales 
normales de dicho río, exceptuando 
los de avenidas.

Este es el pensar y estos son los fru
tos de muchos años de estudio de un in
geniero aragonés que con su esfuerzo, 
su tesonero trabajo y sus muchas horas 
de vocé^cional búsqueda de soluciones 
para ' el contencioso Aragón-Cataluña, 
ha prestado inestimables servicios a 
uno de los más grandes problemas hi
dráulicos de nuestro tiempo.

MACANAZ

(1) Buena prueba la tenemos en Madrid 
que cuando se estudió la ampliación 
del suministro de aguas potables se 
pensó primeramente en elevar las del 
Tajo. más por fortuna se han hecho 

las obras para captar las aguas de Al- 
berche procedentes de la sierra que 
son mucho mejores en calidad , com
parables a las siempre afamadas de 
Loyola.

Otro ejemplo lo tenemos en el su
ministro de aguas a Zaragoza. Se ha 
hecho siempre con las aguas del Ebro, 
pero su Ayuntamiento aspira a susti
tuirlo por las procedentes del Canal 
de Bardanas.

Al hablar de Zaragoza hay que 
recordar que se trata de una ca
pital que crece a pasos agigantados. 

Por eso no estará de más el ir tomando 
en serio la próxima instalación de un 
-ferrocarril Metropolitano. Sevilla y Bil
bao, por ejemplo, ya están en ello.

Según rumores no es la primera vez 
que se ha estudiado la posibilidad de 
poner en funcionamiento un “metro”. 
Y hasta se han esbozado planos con el 
trazado de lo que habrían de ser las 
primeras líneas.

Precisamente una de estas líneas 
del futuro “metro” de Zaragoza po
dría discurrir por donde ahora bajan 
las aguas del Huerva. Contando con 
que éste fuera efectivamente desviado, 
el actual cubrimiento podría servir 
como túnel ya construido del ferroca
rril Metropolitano.

Complicados y costosos parecen 
estos proyectos. Sin embargo son fac
tibles de ponerlos en marcha. Sería 
cuestión de buscar y encontrar la fór
mula económica, como se hace con 
tantas otras grandes obras que reper
cuten en el bien común.

Tarde o temprano habrá que ir pen
sando en la instalación del "metro”. 
Por eso todos los estudios y trabajos 
que se vayan llevando a cabo, a la larga 
serán bien acogidos. Porque sería una 
manera de evitar la tantas veces co
mentada improvisación que, en cues
tión de obras y en otras tantas cues
tiones, suele ser el pan nuqstro de cada 
día.
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IMPRENTA
Ante SUS fiestas patronales 
en honor de San Licer fl POHEDNfl B

Novos, num. 73 — Teléfono 680152 

ZUERA (Zoragozo)

Hoy una vez más he 
vuelto a visitar Zuera, 
ubicado a un tiro de piedra 

de Zaragoza, agrícola espe
cialmente y con trigo y re
molacha entre sus principa
les producciones. Destaca de 
Zuera la belleza de sus ca
lles, los pinares que prestan 
oxígeno y exuberancia a los 
zufarienses y a ios cientos 
de zaragozanos, que cada 
domingo del verano y hasta 
que llegan sus vacaciones, 
van a ese idílico pinar a 
asar unas costillas, mientras 
degustan los vinos de la tie
rra. Y tras la comida toman 
el sol y a veces se refugian 
en la sombra protectora de 
los árboles

Zuera tiene más de 5.000 
habitantes según el último 
censo y un polígono que 
nos ha sorprendido muy 
gratamente “El Campillo”, 
ya que en él cada día se 
van asentando más indus
trias y eso lógicamente hará 
que se absorba la mano de 
obra en paro, que supone
mos que en esta zona y 
dada la proximidad a Zara
goza, será más bien escasa.

Siguiendo con el polígo
no industrial hemos de re
conocer que es orgullo de 
los zufarienses y que le da 
unas perspectivas industria
les inmejorables, pues ade
más de evitar como decía
mos antes, el fantasma del 
paro, también hará que los 
muchachos de Zuera puedan 
encontrar trab^o en su pro
pio pueblo, sin tener que 
desplazarse a otros lugares 
en busca del pan de cada 
día.

Una vez más hemos de 
elogiar la extraordinaria 
labor que está realizando el 
alcalde de Zuera D. Víctor 
Escalona, quien ha propor
cionado a Zuera un alum
brado importante, convir
tiéndola en ascua de luz 
que alumbra el cotidiano 
vivir de sus habitantes.

O. Victor Escíalona ha 
realizado las Obras de con
ducción de agua de la ace
quia de la Violada y los tra
bajos de realización de los 
depósitos reguladores de 
agua en captación y esta
ción distribuidora en lo 
alto del Calvario, a la red 
general de la población. 
Depósitos que era necesa
rio construir ya que culmi
nadas las obras Zuera con
taría con un caudal en re
serva de 40.000 metros 
cúbicos, un volumen de 
agua suficiente para la po
blación actual y que permite 
un crecimiento considerable 
del número de habitantes, 
sin que exista el fantasma 
de la escasez del agua.

De Zuera nos ha sorpren
dido muy gratamente la pre
sencia de un colegio, el de 
San Gabriel^ que dirigen los 
.P.P. Pasionistas, con ense
ñanza de E.G.B. y B.U.P. 
que cuenta con unas magní
ficas instalaciones y que 
está ubicado en un lugar 
idílico y me atrevería a de
cir paradisíaco, rodeado de 
una frondosa vegetación y 
con unos edificios de recien
te construcción, dotados de 
toda la sencillez, comodidad 
y elegancia, mezclados to
dos estos ingredientes en la 
proporción adecuada y sin 
que parezca un contrasen
tido.

Aprovechamos estas pági
nas de Aragón Exprés para 
testimoniar nuestra simpatía 
hacia los que forman el 
equipo de fútbol del Zuera, 
el cual sin apenas recursos, 
están luchando con todas 
sus fuerzas en beneficio del 
equipo de sus amores. Hace
mos extensiva esta felicita
ción a la junta directiva, ca
pitaneada por un entusiasta 
presidente, que está suplien
do con inteligencia, fuerza 
de voluntad y ganas de tra
bajar, los escasos ingresos 
de que disponen y el núme-

ESTRUCTURAS PREFABRICADAS DE HORMIGON
Oficina; Dr. Cerrada, 24 -26 - ZARAGOZA 
Fábrica: Polígono El Campillo - ZUERA
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ro bastante bajo de socios 
de que disponen» A la hora 
de hablar de Zuera no pode
mos silenciar la presencia de 
un magnífico hostal nacido 
hace aproximadamente un 
año, cercano al río Gállego 
que discurre por sus inme-

diaciones, dando, una nota 
de belleza a este incompa
rable lugar.

He estado en el hostal 
tan sólo una vez y de esto 
hace unos meses, pero me 
3uedé gratamente sor pre n- 

ido al ver su magnífico

complejo deportivo, sus pis
cinas, zonas verdes, etc. Yo 
diría que la paz y el descan
so se unen para proporcio
nar al visitante, el relax 
riéce^ario para afrontar de 
nuevo finalizadas las vaca
ciones los problemas y an-

del Caiiif)o
J2iceran

gustias que plantea siempre 
la sociedad de nuestros días.

El hostal que citamos 
cuenta con unas amplísimas 
cocinas, servicios, un amplio 
y fabuloso comedor decora
do de forma rústica y con
fortable, con vistas 3 l^s 
palmeras.

He vuelto a Zuera des
pués de varios meses de au
sencia, pues en mis viajes 
a la ciudad oscense solamen
te la tomé como población 
de paso, consecuencia l^i- 
ca de los viajes con prisa, 
pero ahora he visto sus 
calles, sus plazas, sus gentes 
y he pasado unas horas gra
tas e inolvidables. Ahora 
van a comenzar las fiestas 
de San Lícer 78, desde estas 
páginas de Aragón Exprés 
felicitamos a todos ios zufa- 
rienses en estos días tap 
inolvidables y señaládos. 
¡Felices fiestas a todos!

Carlos Cebrian 
GONZALEZ

hliioiw

Peluquería y
Bar Benidorm

Ismael Serrano Bienzobas 
M.® Dolores Cobo de Serrano

Saludan a sus c/ientes y amigos en 
las fiestas de Zuera

C/ Zufari'a, 6 
Teléfono 680448

ZUERA 
(Zaragoza)

Talleres ELMA
REPARACION DE AUTOMOVILES 

TRACTORES Y MAQUINARIA AGRICOLA

DEPOSITO-REPUESTO ORIGINAL ERRO 
REPRESENTANTE MAQUINAS COSECHADORA I A S A Y REPUESTO

AGENTE OFICIAL DE p__ - . . 4^ CHRYSLER___  . Concesionario de iff 5 * « -
ZARAUTO, S. A. W ESPANA, S. A.

Carretera de Huesca
Teléfono 68 00 78 Z U E R A (Zaragoza)

SALUDA A TODOS LOS ZUFARIENSES EN EL DIA 
DE SU PATRON Y APROVECHA ESTA OPORTUNIDAD 
PARA OFRECER A LOS AGRICULTORES SU COLABO
RACION EN LA COMPRA-VENTA DIRECTA DE TODOS 
SUS PRODUCTOS, DEFENDIENDO Y FAVORECIENDO 
SU ECONOMIA

SECADERO DE CEREALES:

Pcdígono Industrial “El Campillo” 
Teléfono: 68 02 88

ALMACEN DE SUMINISTRO Y OFICINAS:

Carretera de Huesca, s/n 
Teléfono 68 02 62 - ZUERA REPLAZA

RECUPERACIONES PLASTICAS ZARAGOZA

Granza de polietileno en 
variedad de todos colores

DESEAMOS A ZUERA FELICES FIESTAS

FABRICA Y OFICINAS

Carretera Zaragoza - Huesca, Km. 24,700

Teléfono 680026
ZUERA (Zaragoza)
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I fin ta ROMARSnA
bov, Mihalev; Pavlov, Milkonski; Tenev, Ina- 
vov, Doychev, Dormusen e losífov.

NO INTERESA EL FUTBOL 
DE VERDAD

~BD N nuestra ciudad estí visto que el fútbol de verano 
Hj no interesa. 0 interesa muy poco. Cierto que mu- 
chos están de vacaciones fuera de la capital, pero no me
nos cierto que a la mayoría de los "hinchas" lo que les 
gusta son los partidos oficiales de competición y no éstos 
de un torneo, por valiosas copas que se pongan en juego. 
Que además, lo de valiosas, por lo que respecta ai "Ciudad 
de Zaragoza" no encaje. Prueba de ello es que, este año, ni 
siquiera hicieron la presentación.

DESOLADOR ASPECTO

r RENTE a los yugoslavos del Trepeha las gradas de 
. La Romareda presentaban un aspecto desolador. Só
lo el gol de pie de la Feria de Muestras se llenó. En cam

bio, la general, debido a las obras que se están llevando a 
cabo, estaba completamente vacía. Por eso, desde la tribu
na, nuestro buen amigo Manolo Baile, que siempre se sue
le mostrar genial con sus originales golpes de humor, ex
clamó muy serio:

-Cómo se nota que la directiva del señor Sisqués ha 
suprimido los peses de favor. Mira, en la localidad de gene
ral no hay nadie.

ANTICH Y DIEZ MAS

PARECE ser que el Zaragoza no accederá a adelantar 
al sábado el encuentro de Huelva, como se lo había 
pedido el Recreativo. Una de las razones que aducen en 

Requeté Aragonés, es qué jugándolo en domingo, como 
está señalado en el calendario, tendrían una fecha más, en 
esa ya. larga espera de los papeles que han de llegar para 
poder fichar a Antich con todas las de la ley. Pues hasta 
ahora el yugoslavo no está autorizado a intervenir en con
frontaciones oficiales, ya que su ficha no se ha cursado 
todavía. Le falta por lo visto esa necesaria "transferencia 
internacional", requisito imprescindible para los jugadores 
extranjeros.

Por cierto que si, por fin ficha este.veterano internacio
nal yugoslavo, en la calle ya comentan que la alineación 
zaragocista de este año se podrá resumir así: Antich y diez 
más.

OPINIONES DE BOSKOV

Tras el primer encuentro del "Ciudad de Zaragoza", 
Boskov, que no tiene pelos en la lengua, sa mostraba 
ciertamente enfadado con sus jugadores. Dijo frases tan 

jugosas como éstas:
-No han corrido y además se han puesto nerviosos. No 

lo entiendo. No comprendo cómo se pueden poner nervio
sos jugando ante su público que para mí ha estado estu
pendo. El público claro.

-India se va para adelante. No hay manera de sujetarlo 
en su demarcación. Se va para adelante, digo, y cuando 
vuelve a su sitio me encuentro con un defensa cansado. 
Porque eso se puede hacer una vez, pero no constante
mente.

DOS PILARES ROTOS

¥A escribíamos ayer que las desgracias nunca vienen 
solas. Hoy podemos decir también que al perro fla
co todos son pulgas. Porque a la grave lesión sufrida por 

Pablo García Castany -que Dios quiera no lo aparte defi
nitivamente del fútbol- hay que añadir ese inesperado 
cMico que ha sufrido Saturnino Arrúa.

Se decía que Arrúa y Castany eran dos pitares base en 
la estructura del conjunto —del colectivo como le llama 
él- que estaba perfilando Boskov. Y si ahora esos pilares, 
fallan, ya me dirán ustedes qué papel nos espera en próxi
mas confrontaciones. Aunque lo de Arrúa, naturalmente, 
será mucho más pasajero que lo de García Castany.

ANTES DE QUE SEA TARDE

ESDE luego la enfermería zaragocista estíi teniendo 
Avun movimiento fuera de lo común. Aún no ha co
menzado la Liga y, salvo error u omisión, ya han desfilado 
por ella Zubeldía, Insí.an, Heredia, Juanjo, Alonso, Gar- ' 
cía Castany y Arrúa.

Eramos pocos... Porque, por desgracia, a la corta 
plantilla del Zaragoza, hay que restarle las bajas que se 
van produciendo. Por eso, es conveniente y necesario el 
pensar seriamente en adquirir refuerzos. Antes de que sea 
tarde. Porque nos parecen muy bien tas oportunidades 
que se están dando a los jóvenes, pero no seamos tan 
insensatos de pretender cargar toda la suerte sobre sus 
todavía endebles espaldas.

José Luis ERCiLLA

Segundo partido correspondiente ai VIII 
Trofeo "Ciudad de Zaragoza", disputado ayer 
a las ocho y media de la tarde en el estadio 
municipal de La Romareda. Mucho calor y 
escasísima asistencia de público.

SUSTITUCIONES

UNIFORMES

El Sliven de Bulgaria vistió camiseta roja y 
pantalón blanco. El Nacional de Montevideo 
lució camisola blanca y pantalón azul.

ARBITRO

Dirigió la contienda Olavarría, del Colegio 
Cántabro que, aunque siguió el juego de lejos, 
no cometió errores de bulto.

ALINEAÇIONES

Nacional de Montevideo: Rodriguez, H. de 
León, Moller, Giménez, Machado, Montero 
Castillo; Taborda, Freire, De ios Santos, Ca
rrasco y Bica.

Sliven de Bulgaria: Todorov; Simov, Ara-

que insistir en la 
sa asistencia de 

público a este VIII Trofeo 
"Ciudad de Zaragoza” que 
ayer volvió a ponerse de ma
nifiesto, pues en La Roma
reda estábamos cuatro y el 
de la guitarra. La flojísima 
entrada estaba prevista por
que la organización del tor
neo ha sido un auténtico 
desastre, ya que la lógica 
propaganda que había que 
haber hecho, ha sido prácti
camente nula. Y al hablar de 
propaganda nos referimos a 
carteles murales que no se 
han visto por ninguna parte, 
a la presentación de las co
pas, que tampoco se ha hecho 
a... todo lo que hubiera sidó 
preciso para que los encuen
tros hubieran tenido mayor 
poder de convocatoria.

Se argumenta muchas ve
ces que la afición aragonesa 
es fría para esta clase de 
confrontaciones, pero preci-

sámente por

En el minuto 56 Belev sustituye a losífov 
en el Sliven En el minuto 74 Agresta, del 
Nacional reemplaza a Giménez. Cuatro minu
tos después el búlgaro Momchilov sustituye a 
su compañero Ivanov.

GOLES

15 minutos: El delantero centro del Nacio
nal, De los Santos, inaugura el marcador al 
lograr introducir el balón en la red de un fuer
te tiro desde fuera del área que se cuela por el 
ángulo de la portería (1-0).

69 minutos: Otra vez es De los Santos el 
que marca, tras driblar a varios defensores y 
desbordar al guardameta contrario (2-0).

que parece inspirado en la 
clásica disciplina castrense. 
Sin embargo se trata de un 
conjunto muy flojo al que 
podemos comparar con un 
tercera división español de 
los del montón.

Su oponente, el Nacional 
de Montevideo, tiene fama, 
solera y prestigio éntre los 
clubs de allende los mares. 
Cuenta en sus filas con 
auténticas estrellas del ba
lompié mundial. Su catego
ría está fuera de toda duda. 
Pero ayer, sus hornbres actúa: 

4ban a medió gas y parecía 
que ef encuentro lo habían 
tomado como una simple se
sión de entrenamiento.

A pesar de todo ven
cieron con facilidad al Sli
ven —la goleada pudo ser 
mayor— y se clasificaron pa
ra disputar esta noche la fi
nal ante el Real Zaragoza.

SALIERON 
RESPONDONES

SAQUES DE ESQUINA

A lo largo del partido sólo se sacaron cua
tro saques de esquina. Precisamente dos con
tra cada uno de los equipos contendientes.

En un principio daba la 
impresión de que los milita
res búlgaros habían salido 
respondones. A poco de em
pezar, una buena acción de 
Dormusev la culminó Ivanov 
chutando muy bien, pero 
atrapando el balón el meta 
Rodríguez. Y aún tuvieron 
algunas más esporádicas oca
siones de marcar, hasta que 
cuando se cumplía el primer 
cuarto de hora. De los San-
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lentarla”. Y conste que no 
nos estamos refiriendo al 
fuerte calor que venimos pa
deciendo. En fin, en esta 
edición la suerte ya está 
echada, pero habrá que ir 
pensando seriamente en 
organizar mejor y con más 
tiempo el trofeo que lleva el 
nombre de lá ciudad*o de lo 
contrario suprimirlo. Porque 
no creemos que las arcas del 
club de Requeté Aragonés 
estén en su mejor momento 
para seguir perdiendo alegre
mente dinero.

LO QUE VA DE
UN EQUIPO A OTRO

En la segunda semifinal 
se enfrentaban el Sliven de 
Bulgaria y el Nacional de 
Montevideo. El pronóstico 
era favorable a los urugua
yos, dada la diferencia teóri-

El Nacional de Montevideo
venció con facilidad al 
Sliven (2 - 0)

camente abismal que existe 
entre uno y otrp equipo, 
aunque esa diferencia, con 
ser notoria, no fue tan gran
de sobre el rectángulo de 
jueqo.

En su gira de pretempo
rada el Zaragoza había ven
cido al Sliven en Pirot por 
cuatro a uno, con facilidad 
y sin problemas. El Sliven es 
un equipito búlgaro, integra
do por militares, que a la 
hora de darle patadas a un 
balón tienen mucha más vo
luntad que aciertos. Eso sí, 
a veces practican un fútbol 
ensayado y de ideas fijas

tos, de tiro fuerte y por la es
cuadra, desde fuera del área, 
marcó el primer gol para el 
Nacional.

A punto estuvo de lograr 
la igualada el interior dere
cho búlgaro, cuando tras va
rios rechaces se hizo con la 
pelota, chutó, pero salió alta 
por muy poco. •

Después, en el minuto 
veintisiete, fue el uruguayo 
Carrasco quien envió el ba
lón hasta el fondo de la red, 
pero el tanto no subió al 
marcador, porque el árbitro, 
con anterioridad, había pita
do fuera de juego.

I

Excursionistas. dt<
O hav tableta, pastilla, gragea o supositorio 
que me alivie del gran dolor de cabeza que 

sufro después de haber presenciado el segundo en
cuentro del octavo Torneo "Ciudad de Zaragoza".

'^Al ver los graderías desiertos, alguien dijo'- 
¡Qué solos se quedan los muertos! Menos mal que 
no jugaba el Zaragoza y, por lo tanto, la frasecics 
fúnebre no puede “enterrarse” con mortaja blan- 
quilla, ni tan siquiera con un pañuelo del mismo 
color jotero sobre la cara.

él ( 
Jm;

Pér 
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jug

★ Durante el partido se habló mucho más de la 
enfermería zaragocista que de la buena sedud de la 
que gozan los dos equipos contendientes, que pare
cían, sobre la pradera, dos grupos de excursionis
tas; unos con uniforme tirando a rojillo impío y 
otros con las albos atuendos de esa especie de 
equipo colegial que es, a juzgar por lo de ayer, el 
Nacional de Montevideo. ¡Qué buenos son los di
rectivos que los trajeron de excursión!

* Pero eso sí, futbolísticamente, con Carrasco, to
mamos del frasco. Es un formidable interior, visto 
en el muestrario frondoso de señores vestidos de 
futbolista, que de tal sólo llevaban el uniforme. Pe
ro ahora que Castany está tan lejos del fútbol, 
¡qué bien le iría al Zaragoza un interior de esa 

categoría que, por supuesto no llega a descalzarle 
las botas a un tal Lafita...!

De todos modos, aunque digan que me contra
digo, les aseguro que ninguno de los dos equipos es 
tan malo como quisieron hacernos creer. Y es que 
estaban disimulando para cogernos tranquilos en el 
encuentro final de esta noche.

* Nadie silbó al Silven y pocos aplaudieron aJ 
blanco equipo de nuestro conocido Blanco, 
sin duda será un buen refuerzo para los uruguayos. 
Los aplausos y los silbidos pudieran darse esta no
che. Los unos los podría recoger el Zaragoza y los 
otros el recoge silbidos del silbato de turno.

¿Y por qué no arbitra Pes Pérez la final? Su 
nombre en los carteles llevaría más público a la® 
gradas. Creo que tan justo como ecuánime juicio 
nunca lo habrá leido el buen árbitro Donato. Con

do, 
par 
red 
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tare 
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Olavarría, sin un pelo de tonto en la cabeza, procede al sorteo del campo. Luego, durante el 
encuentro, siguió sin crecerle el pelo. Con un buen tónico capilar o una peluca árbitro teñe-
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Entre la Asociación de Futbolistas y la Federación

EL MINISTRO DE TRABAJO 
MEDIADOR --------------------
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LA TRAMPA DEL 
FUERA DE JUEGO

Por cierto que a lo largo 
del encuentro los delanteros 
del Nacional cayeron varias 
veces en la trampa del 

mos para rato. (Foto Calvo Pedros)

“offside” que les tendían 
los defensas búlgaros.

Mientras tanto el cole
giado cántabro señor Ola
varría seguía el juego muy 
de lejos —parecía que estaba 
arbitrando desde Santan-

der— y cerraba olímpica
mente los ojos para no ver 
lo que ocurría en las áreas. 
También debió de quedarse 
ciego en los momentos de 
mirar al reloj, puesto que se
ñaló el final del primer tiem-

jjnó»
10

la es- 
área, 
ira el

ograr 
dere- 
)S va- 
on la 

alta

¡ñuto 
luayo 
il ba- 
j red, 
)¡ó al 
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pita-

Fue lo más elegante y bonito del tedioso encuentro, el reparto de 
banderines y de insignias. Unos y otros guardan, así, un buen re

cuerdo del partido. Por que si no... (Foto Calvo Pedrós)

po tres minutos antes. Aun
que este pequeño fallo casi 
todos se lo agradecimos 
pues nos evitó unos segun
dos más de aburrimiento.

Tras el descanso, de nue
vo los jugadores del Sliven 
luchaban para tratar de nive
lar el resultado. Y así, en el 
minuto cincuenta y cinco el 
meta uruguayo realizó un 
gran paradón para neutrali
zar un precioso y preciso re
mate de cabeza de Doychev.

CONATOS DE 
VIOLENCIA

ice ampo
I dijo: 
lal 
asedes 
a blan- 
mismo

el espectáculo estaba asegurado. ¿Ustedes se lo 
.^aginan despachando del campo a Barrachina, 
Pérez y Lafita? Iba a ser la sensación del año, 
aunque el gran Pes volviera a repetir eso tan nuevo 

que él no tiene dos Reglamentos distintos para 
I^Sar los partidos oficiales y los amitosos.

contra- 
lipos es 

es qu^ 
os en el

ron sJ 
o, qu® 
uayos. 
sía no- 
a y los

Se producen algunos co
natos de violencia, iniciados 
siempre por los jugadores 
uruguayos. El arbitro se ve 
obligado a enseñar tarjeta 
amarilla a Montero Castillo, 
aunque antes ya debía de 
haber hecho lo mismo con 
Giménez que se mostraba 
muy marrullero.

En el minuto sesenta y 
cinco Arabov, capitán de los 
búlgaros, salva espectacular
mente un gol hecho, cuando 
ya su portero estaba irremi
siblemente batido y cuatro 
minutos después, de nuevo 
De los Sarr^oSj^ driblando a 
varios contrarios y desbor
dando también al portero, 
marca estableciendo el dos 
cero que sería el resultado 
definitivo.

En las postrimerías del 
partido Freire falló estrepi
tosamente delante de la por
tería un balón aue le había 
servido en bandeja Carrasco 
y de nuevo Freire, cuando 
se jugaba el último minuto, 
desaprovechó otra ocasión 
clasísima de marcar.

Si yo fuera directivo, también estaría preocupa- 
Pero creo que sus preocupaciones podrán es

petarlas con que entre la gamba o la bolita en la 
pesquera del Huelva, una vez más que en la del 

^^egoza. Que la mejor directiva es, siempre, la 
mejor equipo tiene, no en sus despachos, sino 

l^Oendo al fútbol.
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Creo, de todos los modos, que este torneo 
P'We ser rentable, económicamente, a las arcas 

Club. Con el no despreciable ingreso taquillero 
primer día, y con lo que pueda ingresar esta 

Podrá ganarse algún dinerillo, que bien nos 
para esos fichajes que, ya lo verán, están

BRUNET

Aun jugando a medio 
gas, la superioridad técnica 
'del Nacional sobre el entu
siasta y peleón Sliven, fue 
rotunda. Por eso triunfó el 
que tenía que triunfar, cum
pliéndose así el pronóstico.

A la hora de destacar lo 
poco bueno que tuvimos 
ocasión de presenciar en es
te encuentro, hay que seña
lar la magnífica actuación 
de Carrasco, aunque a veces 
se mostró excesivamente in
dividualista y el oportunis
mo y la indudable clase del 
ariete De los Santos. Lo me
jor del Sliven fue la buena 
voluntad de todos sus hom
bres y la corrección con que 
se emplearon.

José Luis ERCILLA

MADRID, 24 (Logos).- Ter
minada la reunión del ministro 
de Trabajo con los representan
tes de la Asociación de Futbo
listas Españoles y sus asesores, 
el Sr. Calvo Ortega hizo unas 
manifestaciones para Radio Ma
drid, que fueron transmitidas 
por esta emisora en sus servicios 
informativos y en las que el mi
nistro, entre otras cosas, dijo:

-En la reunión con los re
presentantes de la Asociación 
de Futbolistas Españoles hemos 
cambiado impresiones en rela
ción a la situación actual del 
problema que esta asociación tie
ne planteado con la Federación 
Española de Fútbol y se nos ha 
hecho la' petición de la posibili
dad de poner en marcha mi po
sible mediación entre la Asocia
ción y la Federación para buscar 
una solución al prob&ma.

El Ministerio va a tratar de 
ponerse al habla con los miem
bros dirigentes de la Federación 
para celebrar esta reunión, des
pués de que la Federación acep
te esa mediación, reunión que, 
pienso, podría celebrarse a prin
cipios de la semana próxima, 
con la intención de conseguir 
una solución acordada.

Preguntado que ocurriría si 
en esa mediación, una de las par
tes, la' Federación, no esta de 
acuerdo, el ministro agrego:

—Si no hay acuerdo se podría 
ir a la declaración de conflicto 
colectivo, previa it desconvoca
toria de la huelga, y, en ese casó, 
nos veríamos obligados a tomar 
una decisión que ya se saldría 
del campo de la mediación estric
ta para pasar al campo de ii de
cisión obligatoria y enfocar, por 
tanto, el tema, desde otro punto 
de vista.

Aludió el periodista al factor 
tiempo, ya que quedan no mu
chos días para el comienzo de it 
Liga, a' it dificultad de tratar 
estos problemas con it ahora 
obligada precipitación y el mi
nistro dijo:

—Hay, en efecto, una especie 
de lucha contra el reloj y pienso 
también que podremos 'encon
trar una solución, una salida.

—Como hombre de ii calle, 
como aficionado al deporte, al 
deporte rey, en este caso el fút
bol, cree, Sr. ministro, que it 
huelga de los jugadores es con-

JUGANDO A 
MEDIO GAS

veniente, -pregunto el periodis
ta—.

—La respuesta -dijo el Sr. 
Calvo Ortega- creo que han 
de darla los propios jugadores. 
Creo asimismo que, cuando la 
Asociación da un paso tan im
portante, es que se•ha hecho 
un estudio serio de la cuestión 
y de los riesgos que ello impli-

Preguntó el periodista si el 
presidente del Gobierno, hom
bre amante del fútbol como al
guna vez ha declarado, sabía co
mo están las negociaciones AFE- 
Federación, el ministro respon
dió que suponía que tendría co
nocimiento del problema a tra
vés de la prensa, aunque el, per
sonalmente, no le había infor
mado del problema, todavía.

Los torneos veraniegos de capa caída

• NOS ABURRIMOS
COMO OSTRAS

OR muchas y distintas razones, los tor
neos veraniegos que en tiempos calente 

ban tanto, se están viniendo abajo estrepitosa
mente. Apenas se mantienen en pie unos pocos. 
Y aún éstos,con fallos de los que dejan huella. 
Entre intermediarios desaprensivos, árbitros 
incompetentes, conjuntos irresponsables y 
otras lindezas por el estilo, están recibiendo 
verdaderas puñaladas traperas estas tradicio
nales confrontaciones pre-temporada.Tal y co- - 
mo se han puesto las cosas, lo único que ca
lienta en ellos es la temperatura agobiante que 
"disfrutamos".

Quizá que algunos puedan consolarse to
davía con llenar sus ávidas arcas, casos como 
el del Valencia que al parecer ha tenido una 
sustanciosa compensación económica, pero en 
la parte deportiva cero al cociente. Hasta el fa
moso Gamper que era el más prestigioso por 
su gran entidad y solera, acaba de recibir este 
año un duro golpe. Eso de quedar apeado, de 
no estar jiresente en la final del Nou Camp, 
en las circunstancias especiales que está 
atravesando el "Barça", es muy difícil de dige
rir para los apasionados socios barcelonistas. 
El slogan fanático de que "es más que un club 
de fútbol" habrá que adecuarlo a la realidad. 
Al menos de momento. Mal empezamos señor 
Núñez.

El único torneo que mantiene como en sus 
mejores tiempos, sin el menor deterioro, el 
rango y boato de entidad mayor, es el "Tro
feo Carranza". Pero es porque en Cadiz, tradi-’

"Si no hay acuerdo se podría 
ir a la declaración de conflicto 
colectivo"

“Esta ha sido it entrevista 
con el ministro segoviano Sr. 
Calvo Ortega, en este caso titu- 
itr de it cartera de Trabajo di
jo, finalmente, el locutor. Estu
vo muy consecuente, estuvo 
muy acertado el ministro y creo 
que los hombres de it A FE que 
han asistido a esta reunión han 
salido muy contentos de elit, 
salieron con ganas de volver a 
reartuátr esas conversaciones, 
dispuestos a que todos se solu
cione antes del próximo día 3. 
Veremos si es posible, pero cree
mos que it decisión adoptada 
por el ministro es it oportuna, 
pues si uno no quiere y el otro 
tampoco, el ministro, en ese 
caso, actuando de moderador, 
puede dar una solución definiti
va al tema.

FINAL CAMPEONATO OE 
ESPAÑA OE WATERPOLO 
JUVENIL

Club organizador: C.N. HELIOS 

CALENDARIO

Dfa 24 a las 6 tarde Canoe N.C. — C.N. Tarrasa.
Día 24 a las 6 tarde C.N. Barcelona — C.N. Barceloneta.
Di'a 24 a las 8 tarde A.R. Concepción — C.N. Helios.

Dfa 25 10 mañana A.R. Concepción — Canoe N.C.
Di'a 25 11 mañana C.N. Tarrasa — C.N. Barcelona
Di'a 25 12 mañana C.N. Helios — C.N. Barceloneta.

Día 25 6 tarde A.R. Concepción — C.N. Barceloneta 
Día 25 7 tarde Canoe N.C. — C.N. Barcelona.
Día 25 8 tarde C.N. Helios — C.N. Tarrasa.

Día 26 10 mañana C.N. Tarrasa — A.R. Concepción.
Día 26 11 mañana C.N. Barceloneta —Canoe N.C.
Día 26 12 mañana C.N. Helios — C.N. Barcelona.

Día 26 6 tarde C.N. Barcelona — A.R. Concepción.
Día 26 7 tarde C.N. Barceloneta — C.N. Tarrasa.
Día 26 8 tarde Canoe N.C. — C.N. Helios.

El desfile de presentación de equipos se efectuará maña
na viernes día 25, antes de iniciar el último partido.

La entrega de Trofeos tendrá lugar el sábado día 26 al 
finalizar la sesión.

cionalmente, saben, quieren y pueden hacer 
las cosas bien. Allí los organizadores no se de
jan meter gato por liebre,mi por supuesto to
leran y hasta colaboran a ocultar la falsa enti
dad de algunos equipos contratados; como ha 
ocurrido en algunos puntos de España, vergon
zoso y vergonzante. *

Por lo que se refiere al encuentro de ayer 
en La Romareda, fué una auténtica mascarada 
de partido. Ganó el menos malo de los dos 
que resultó ser el Nacional dé Montevideo. 
Apenas alguna jugada protagonizada por la 
buena clase que tiene Carrasco y pare usted de 
contar. Pero no crean que ninguno de los dos 
conjuntos aparentaban el menor interés en lle
gar a la final. Más bien parecían dos forzados 
en el que, uno de ellos, era un predestinado 
finalista.

Soporífera, plomiza, angustiosa a veces, la 
obligada confrontación de ayer. Nos hacemos 
cargo que la alta temperatura no contribuía 
al menor esfuerzo físico. Pero amigos, la obli
gación es la obligación. Un go lito en cada 
tiempo marcados por el Nacional, fué lo único 
sustantivo que nos cupo ver a los dos millares 
escasos de "valientes" que acudimos a sudar la 
gota gorda.

Y hasta luego. A ver si hay merecimientos 
y suerte para alzarnos con el Trofeo Ciudad 
de Zaragoza. Esa suerte que tanto nos está fal
tando hasta ahora y que la vamos a necesitan 
Ya se oyen los aldabonazos de la Liga.

Antonio SARRIA
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CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. - 5-7-9 y 
10,45. (Mayores 18). 15.* se
mana: Danesas del placer. 
Clasificada «S». ¡Ultimos 
días!

ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). 2.* semana: 
Vanessa. Olivia Pascal. Cla
sificada «S».

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). La alcoba del 
obispo. Ugo Tognazzi, Ome
lla Mutti, Patrick Dewaere.

CERVANTES. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). 2.^ semana: 
La criatura. Eastmancolor. 
Ana Belén. Juan Diego.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). 3.* semana: 
Escalofrío. Sandra Alberti, 
Marian Karr. Clasificada 
«S».

COSO. - 5-7,15 y 10,45. (Ma
yores 18). Cabaret. Techni
color. Liza Minnelli, Michael 
York.

DONQUUOTE. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores de 14 y menores 
acompañados). 2." semana: 
California. Eastmancolor. 
Giuliano Gemma, Miguel 
Bosé. Ultimo día.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Todos públicos). 2.* sema
na: El hombre araña (Spider
man). Nicolás Hammond, 
David White.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45. (To
dos públicos). Locos al volan-

te. Technicolor. Michael Sa
rracín, Susan Flannery.

FLETA. - 5-7,15 y 10,45. (To
dos públicos). 3.® semana: 
Alerta roja; Neptuno hundi
do. Panavisión-Technicolor. 
Charlton Heston, David Ca
rradine, Stacy Keach.

GOYA. - 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 18). La svástica en el 
vientre. Sirpa Lane, Giancar
lo Sisti.

MOLA. - 5-7-9 y 10,45 (Todos 
públicos). 2.® semana: «Er- 
bie» en el Grand Prix de 
Montecarlo». Dean Jones, 
Julie Sommars. Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 4,30-6,30- 
8,45 y 10,45 (Mayores 18). 
Cria cuervos, del ciclo Carlos 
Saura, con Geraldine Cha
plin y Héctor Alterio. De lu
nes a viernes, matinal 100 
pesetas.

MÜLTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 2. Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45 (To
dos públicos). 2.® semana: El 
pirata, con Judy Garland y 
Gene Kelly, del ciclo de co
media musical americana. 
De lunes a viernes, matinal 
100 pesetas.

BAULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3 Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45 (Ma
yores 18). Otalia de Bahia, 
un film de Marcel Camus. De 
lunes a viernes, matinal 100 
pesetas.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 4. Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45 (Ma
yores 18). If, con Malcolm 
McDowell y Christine Noo
nan. De lunes a viernes, ma
tinal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 -y 10,45. 
(Mayores 18). Laura. Em
manuelle Arsém. Clasificada 
«S».

PALAFOX. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18 y 14 acompa
ñados). Fascinación. Cliff 
Robertson, Genevieve Bu
jold.- Technicolor.

REX. — 5-7-9-10,45. (Mayores 
18). 3.® semana: Pecando en 
familia. Eastmancolor. Mi
chelle Placido, Simonetta 
Stefanelli.

RIALTO. 4-6,15-8,30 y
10,45 (Mayores 18). La Ceci
lia, de Jean Louis ComoUi, 
con Maria Carta y Massimo 
Foschi.

VICTORIA. 5-7-9-10,45.
(Todos públicos). Cinco se
manas en globo. Technico
lor. Hugo Stiglitz, Jeff Coo
per.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9 y 10,45. 

(Mayores 18). El doméstico. 
Eastmancolor. Lando Buzan- 
ca, Martine Brochard. Ulti
mo día.

GRAN VIA. -5-7-9-10,45.

CRUCIGRAMA
por 

Juan 
Poch

HORIZONTALES:

(Mayores 18). Clasificada 
«S». Emilienne. Eastmanco- 
lor. Betty Mars Pierre 
Oudry,

BiADRED. - STU A 1: 5-7,30 y 
10,30. (Todos públicos). La 
batalla de las Ardenas. 
Henry Fonda, Robert Sawh. 
Technicolor.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9 y 
10,45. (Mayores 18 años). 
Más fina que las gallinas. 
Eastmancolor. María Luisa 
San José y José Sacristán.

1. Libro de refranes.*- 2. 
De hueso. Brazaletes. - 3. 
Deja de hacer alguna cosa.- 
4. Quinientos uno. Pasta 
que se hace con arrope y 
nuez machacada. Termina
ción verbal. - 5. Juntan, anu
dan. De nariz chica y poco 
puntiaguda. - 6. Que tiene 
apariencia de loca. - 7. Cer
veza inglesa. Terminación 
del diminutivo. - 8. Natural 
de una provincia andaluza, 
femenino. - 9. Nombre bí
blico. Abrasar.

VERTICALES:

1. Acción de rondar. 
Aquí, en este lugar. - 2. 
Existe. Italianos. - 3. Que 
no tiene belleza. Parte que 
sobresale en los tejados. - 4. 
Natural de Roma. Doctor. - 
5. Letras consecutivas. Ave 
parecida al cuervo. - 6. Na
turaleza. Matrícula de Bada
joz. - 7. Nombre de letra. 
Tengas odio. - 8. Voz que se 
usa repetida para arrullar a 
los niños. Doméstica. - 9. 
Lugar en que se echan los 
huesos sacados de la sepul
tura. Río de Suiza.

H: 1. Benavente. - 2. 
Alón. Neis. - 3. L. Educo. 
T. - 4. Oc. Ari. Ar. - 5. Naos. 
Nado. - 6. Trenado, - 7. 
AAA. O. RNE. - 8. Arresta
do. - 9. Raes. Ales.

SOLU
CION 
AL 
CRUCI
GRAMA 
ANTE
RIOR

V: 1. Balón. Aar. - 2. El. 
Catará. - 3. Noé. Oraré. - 4. 
Andase. E$. - V. Ur. Nos. - 6 
Encina. Ta. - 7. Teo. Adral. - 
8. Ti. Adonde. - 9. Astro. 
Eos.

1800 SENECA

Recuerde los é\il()S de a\er. viva 
Icji» aeluafes v ecniuzea lus íulu- 
rus viajando a través dit la músi
ca. (íavia. lO.

l.a discoteca del mejor sonido 
<011 su nuevo ambiente v los 
ritmos V música d< l momento. 
\bierla tardes. e\< liisivamente 
l.a'Ri(*a. •"». Teléiono 2">.’¡I27

NORTE. - 5-7-9-10,45. (Ma 
yores 18). El último testigo. 
Warren Beatty, Paula Pren
tiss.

CLIVER. — 5-7 y 9. (Mayores 
18). La menor. Bozena Fe- 
dorczyk, Marc Gimpera.

PARIS. - 5-7,15 y 10,45. (Ma
yores 18). Clasificada «.S». 
Salón Kity. Technicolor. In
grid Thulin, Helmun Berger, 
2.® semana.

PAX. — 4,45-7-9,15. (Mayores 
14 años y menores acompa
ñados). El puente de Cassan
dra. Sofía Loren, Richard 
Harris. Technicolor.

ROXY. - 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 18). Una jomada parti
cular. Eastmancolor. Sofía 
Loren, Marcelo Mastroianni. 
Ultimo día.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45. 
(Menores acompañados). 
Nacido «gafe». Paolo VUlag- 
gio, Anna Maz?:amaiirf>

VENECIA. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Las locuras de Ja
ne. Blanca Estrada, Ramim 
Oliveros, María Salermo.

CANCELA
SALA DE FIESTAS
ROYO, 5 y 7 - Teléfonos 211087 • 211259

--------------  PRESENTA --------------

LOS 3 DE
imehici

Artistas del canal 8 de TV argentina

EROS DOS MIL
DEL CABARET FLAMINGO (BRASIL)

CASACHU
LA MAGIA HECHA POESIA

SABINA
Explosiva supervedette brasileira

25 ESCULTURALES MODELOS
CANCELA, embrujo de la noche zaragozana

FINCAS ENSEÑANZA
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

COMPRO sellos, 
monedas

Informaremos
Teléfono 427761

LATIN, GRIEGO, {LE 
TRAS). Teléf. 232433 
Carlos.

I________________________ _

CONSUMA 

PRODUCTOS 

aragoneses

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL STORK-CLUB

l.a diseoleea de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
V sábados.

\ iernes larde: especial cstu- 
diantes. \bierto; de viernes a 
dominólos. Lamino de las To
m's. 9b. Teléfono 22.'>2 12.

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

ASTORG'S

l.a nueva discoteca, abierta de 
•”> tard»' a 3 madru'^ada. vuelve a 
su ambiente.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
V festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 2.55184

GRAWER CLUB
CHARLESTON 
AÑOS 20

(.énmido. personal v dilerenle.
( ^alle Moncav o. •. ASI. I \>.

DF.SPl ES DE Sil BODA, BAI
LE E\ CHARLESTON. Extra
ordinariamente refonnada. Di- 
reeción y Teléfono .396952.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO
Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted dfesea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291166.

IGUANA
juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. (Dalle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono 217052.
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Hoy y mañana

PAG, Hi!

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

Les dio por el oro a 
los personajes infantiles 
del programa de tarde de 
hoy. Ast en “El oso Co
largol”, Hector encuen
tra oro, aunque descubre 
que es robado; y por otra 
parte, la serie “El oro de 
Hunter”, coir- el tercer 
episodio, en él que Scott 
y el vendedor continúan 
adelante, hasta encontrar
se con un buscador de 
oro, que cree que le van 
a quitar su mina y trata 
de aplastarlos con un pe
ñasco. Tras dejar al bus
cador y a unos chinos, 
ambos amigos se deberán 
en un cruce de ^caminos. 
“Pintores en el tiempo”, 
que nos ojrecerá un estu
dio sobre Femando Alva
rez de Sotomayor;y “Na
tación”, completarán la 
emisión de tarde.

Por la noche lo más 
des ta cable es “Vivir cada 
did”; “Sesión de noche”, 
con la película de Sam 
Wood “Raffles: caballero 
y ladrón”; y “La España 
de los Botejara”, ya en su 
cuarto episodio, titulado 
“Un millón, con cdsa y 
coche”.

Por UHF no se ofrece
rán hoy pruebas de los 
Campeonatos del Mundo 
de Natación, pues como 
han podido ver, éstas están 
pro^amadas hoy por el 
Primer Programa. Después 
de “Redacción de no
che”, “Encuentros con 
las letras” dedicará su es
pacio a “Teatro estudio”, 
que ojrecerá la obra de 
Ramón Gil Novales “Pre
guntan por ti”. Una espe
cie de cuentos revisados

‘EL ORO DE HUNTER
para TVE, que suponen 
un juego en tomo al tiem
po, un tiempo que se 
adelanta a los aconteci
mientos. Los principales 
protagonistas son: Con
chita Bardem, Juan Mi- 
ralles y Juan Borras. Se 
completa la emisión con 
“Europa, poderoso conti
nente” y el episodio “Con 
el infortunio en sus uni
formes”, ya en plena Se
gunda Guerra Mundial.

Mañana finalizará la 
cuarta semana de emi
sión de la novela “La feria 
de las vanidades”. En este 
capítulo, el vigésimo, 
Amelia se resiste a casar
se de nuevo y se sorpren
de cuando su suegro le 
advierte que la protegerá 
si abandona a su hijo.

La revista de informa
ción general “Gente, hoy” 
pondrá fin al programa 
de so bremesa.

puede ser un enterrador, que, 
aparte de parecemos una be
llísima persona, habla dema
siado.

No -quiéra decir ésto que 
a mí, particularmente, no me 
guste la serie, sino que es exac
tamente lo que se anunció, 
lo que se nos está ofrecien-

HOY
14,02
Avance telediario.
14,05
Programa regional si

multaneo.
14,30
Telediario. Primera 

edición.
15,05
Hora 15.
15,20
Novela. (Cap. XK). 

“La feria de las vanida
des”, de William M. 
Thacjeray.

15,50
Gente hoy.
16,20
Despedida y cierre.
18,45
Carla de ajuste. Nu

bes grises.
19,00
Apertura y presenta

ción.
19,02
Avance telediario.
19,05
Un ^obo, dos ^o- 

bos, tres globos. Las 
aventuras del Oso Colar 
gol: “El tesoro robado” 
Cine cómico: “La mona 
ladrona”. El oro de 
Hunter: “Episodio III”.

20,00
Pintores en el tiem

po. Femando Alvarez 
de Sotomayor.

20,30
Natación. Campeo

nato del mundo.
21,00
Vivir cada día. Pro

grama informativo.
21,30
Telediario. Segunda 

edición.
22,05
Seáón de noche. 

“Raffles: Caballero y 
ladrón” (1940).

23,00
La España de los Bo 

tejara. ‘'Un millón con 
casa y coche”.

23,50
Ultimas noticias. 

Buenas noches. Despe
dida y cierre.

MAÑANA
13,45
Carta de ajuste, obras 

de Joaquín TaboadaSte 
Ger.

14,00
Apertura y presen

tación.
14,02
Avance telediario.
14,05
Programa regional 

simultaneo.
14,30
Telediario, primera 

edición.
15,05
Hora 15 
15,20 
Novela (Cap. XX) 

"La feria de las vanida- 
des'^-de William M. Tha
ckeray.

15,50
Gente hoy.
16JÍ0
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste. Víc

tor Martín (violín) inter
preta música española.

19,00
Apertura y presenta

ción.
19J)2
Avance telediarlo.
Un globo, dos glo

bos, tres globos. La se
mana.

20,00
Los teleñecos. Ben 

Vereen.
20,30
El mundo en guerra. 

"En camino".
21,30
Telediario, segunda 

edición.
22,00
Cantares. La Niña 

de la Puebla, Adelfa y 
Pepe Soto.

23,00
La España de los Bo

tejara. "El demonio, 
Alemania y la carne".

23,50
Ujtimas noticias.
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

Hacia tiempo que no se
hablaba tanto de una serie de 
producción española, incluso 
desde mucho antes de que se 
empezara a emitir, como se 
ha hecho de "La España de 
los Botejara". El caso es que 
ya está en antena y lleva unos 
capítulos emitidos, que pue
den hacer que cada cual ten
ga ya su opinión y no se deje 
llevar por la teoría de los da

tos: horas de trabajo, millo
nes gastados y problemas re
sueltos. Eso la gente lo olvi
da pronto y es la práctica, 
como en todo, lo que impor
ta. Y ésto en TVE es el resul
tado de esas horas y millo
nes gastados.

Los Botejara noshaa mos
trado su sepultura; los Bote-

jara nos han hablado, de una 
manera un tanto superficia/ 
y sin conocimiento de causa 
apenas, de lo que va/e un cha
let; el médico y el cura han 
hablado, como hace diez anos, 
de los anticonceptivos; han 
ajustado cuentas estirando 
los billetes hasta el día vein
tinueve; han recordado los 
tiempos de Franco; y nos 
han defhostrado lo listo que

Todos, esos que dicen 
"para ésto tanto" también, 
sabíamos que "La España 
de los Botejara" nos iba a 
presentar una serie de perso
nas, hermanos o primos to
dos ellos, que hablaban de 
cualquier tema entre ellos. El 
primer capítulo representó 
la gran decepción, porque vi
mos que aquello no era me
jor que otras cosas que por 
el estilo se han hecho en 
TVE. Es interesante ver el 
destino que toma una Emi
lia, donde van a parar sus 
miembros y como se van dis
frazando sus mentalidades. 
Por lo demás "La España de 
los Botejara", con un Ames- 
toy, que no es el que todos 
conocemos y que debía de 
aparecer más en pantalla o 
suprimir sus intervenciones 
por completo, sigue siendo 
un producto de TVE, que 
nosotros calificamos un po
quito más arriba de medio- 

- ere.

SEGUNDA CADENA
19,00
Carta de ajuste. Mar

co Spada.

19,30
Presentación y avan

ces.

19,31 
Pólideportivo.

20,00
Redacción de noche.
20,30
Teatro estudio. “Pre

guntan por tf’.
22,30
Europa, poderoso 

continente. ‘*Con el 
infortunio en sus uni
formes”.

23,50
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

19,00
Carta de ajuste. Pé

rez Prados.

19,30
Presentación y avan

ces.
19,31 
PoUdeportivo.
20,00
Redacción de noche.
20,30
Cine Club. Ciclo 

Eddie Cantor. "El chi
co millonario" (1934).

22,30
Europa, poderoso 

continente. "Derechos 
humanos y libertades 
fundamentales".

Buenas noches. Des
pedida y cierre.

Raffles: caballero y ladrón

Raffles es un caballero de 
b aha sociedad, que tiene 
una inevitable afición al ro
bo. Tiene revolucionada a

Esta película, que emiti
rá TVE hoy en su programa 
de noche, dentro del espacio 
"Sesión de noche", es una 
producción norteamericana 
del año 1940; con argumen
to basado en la obra teatral 
de E.K. Horming; guión de 
John Van Druten y Sidney 
Horvard; y dirigida por Sam 
Wood. Son sus principales 
intérpretes: David Niven, Oli
via de Havilland, Dudley Bi
saos y Douglas Wahon.

Scotland Yard con sus robos 
de joyas y obras de arte, algu
nos de cuyos beneficios van 
a parar a la gente humilde. 
Enamorado, se propone de
jar su afición; pero los apu
ros económicos de un amigo, 
le deciden a dar un último y 
sonado golpe. Si sale bien, 
todo arreglado; pero las com
plicaciones no se hacen espe
rar.

Ya se había hecho ante
riormente otra versión cine
matográfica con este asunto, 
en adaptación de esta misma 
obra original. Esta, que hoy 
podremos ver por TVE, se

atiene al convencionalismo 
clásico del género. Es una pe
lícula bastante divertida, lo
calizada en un ambiente que 
se hace entretenido, gracias 
a la labor de su protagonista, 
David Niven, que es con mu
cho, lo mejor del film.

El título original es "Ra
ffles"; pero aquí que somos 
aficionados a complicar los 
títulos, se estrenó como "El 
caballero ladrón" y hoy se 
ha vuelto a cambiar a "Ra
ffles: caballero y ladrón". Sin 
duda a los españoles nos si
guen creyendo deficientes 
mentales, a los que hay que 
explicarles con el título el 
contenido de la película.
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r EL CONCLAVE POR DENTRO ]

Olas Espartams 
oara lis cariUnaUs

CIUDAD DEL VATICANO, 
24 (Por Jesús GOMEZ OLME
DO, de Efe.>

El calor será uno de los enemi
gos de los 111 cardenales que 
a partir del próximo día 25 se reu

nirán en Cónclave para elegir al su
cesor del Papa Pablo VI, ya que la 
Capilla Sixtina, donde se realizarán 
las votaciones, carece de aire acon
dicionado.

Los cardenales tampoco gozarán 
de excesiva comodidad en sus habi
taciones privadas, ya que éstas care
cen, en su mayon'a, de baño, y los 
enseres se reducen a lo imprescindi
ble. Una cama, como la de los hos
pitales, sobre la que pende un senci
llo crucifijo, una mesilla de noche, 
un reclinatorio, una mesa de escri
torio con una docena de folios blan
cos, dos bolígrafos —uno rojo y 
otro negro—, un cenicero, una jofai
na, un vaso, tres sillas, una papelera, 
una caja de pañuelos y dos rollos de 
papel higiénico componen los uten
silios de los príncipes de la iglesia 
mientras dure el Cónclave.

COLA PARA IR AL BAÑO

Las habitaciones, eso sí, son am
plias. Tienen unos 6Q^ metros cua
drados cada una y de sus paredes 
penden hermosos cuadros de artis
tas famosos. Un rico artesonado 
embellece el alto techo.

Los cardenales electores tendrán 
que recorrer distancias considera
bles para ir al baño e incluso guar
dar cola para utilizarlo. En el Pala
cio Apostólico Vaticano, donde se 
celebrara el Conclave, abundan las

gil Habitaciones sin baño, carencia 
de aire acondicionado en la 
capilla de las deliberaciones y 
dos tornos por toda comunicación 
con el exterior

pinturas, las esculturas, el arte, pero 
falta la funcionalidad, y los carde
nales la echarán de menos. La fun
cionalidad estará ausente incluso en 
las concelebraciones religiosas. Mien
tras algunos miembros del Sacro 
Colegio concelebrarán en la Capilla 
Sixtina, otros lo harán en la Capilla 
Matilde, y otros, por fin, en algunos 
desvanes, acomodados para la oca
sión.

DOS TORNOS QUE DAN AL 
MUNDO

En sus horas de descanso, los 
cardenales podrán pasear por el 
"lapidario”, un larqo pasillo adorna
do de elementos pétreos que sale de 
las inmediaciones de la Sala Borja, 
donde está ubicado uno de los co
medores. También podrán contem
plar los hermosos corredores del re
cinto vaticano y recibir la claridad 
del día desde las ventanas lacradas 
con un trozo de plomo, en una de 
cuyas caras figura el escudo de la 
“sede vacante” y en la otra la fecha 
del Cónclave.

El mundo externo estará unido 
al mundo del Cónclave mediante 
dos tornos, uno para ios víveres y 
otro para la correspondencia.

El torno de los 
víveres está colocado en el patio del 
papagalio. El torno para la corres
pondencia se halla en el patio de 
San Dámaso.

A la izquierda de la puerta prin
cipal que da acceso a la Capilla Six
tina se encuentra la estufa que anun
ciará, con sus “fumatas”, —blanca 
o negra— si los cardenales han elegi
do Papa o tienen que realizar otra 
votación.

El tubo de la estufa está conecta
do con el exterior y es visible desde 
la Plaza de San Pedro. Las papeletas 
de la votación y los apuntes que hu
biesen tomado los cardenales serán 
quemados junto con unas candelas 
de una composición química espe
cial que darán color Illanco o negro 
al humo, según la votación haya si
do positiva o negativa.

Dos filas de sillas <( cada lado de 
la Sixtina darán asiento a ios electo
res, quienes escribirán su voto sobre 
largas mesas cubiertas con un paño 
de color ' tabaco y faldas rojas.

En el recinto del Cónclave, ade-> 
más de los cardenales electores, en
trarán 60 laicos y 15 religiosos. Del 
mismo modo que los purpurados, 
ocuparán habitaciones sencillas.

■ su PADRE FUE 
SOMETIDO A DOS 
TRASPLANTES 
DE CORAZON

. — Sandra Jo Dodge, de tres días, hi
ja de Robert Dodge, dos veces paciente de trasplantes 

sostenida en los brazos de la enferme
ra Melody Fouse, en el hospital “Valley Prebyterian”. 
Sandra Jo es el primer niño nacido cuyo padre es 
receptor de corazón trasplantado. Las autoridades 
han manifestado que el nacimiento es inusual a con
secuencia de la gran dosis de esferoides administra- 

paciente de trasplante para rebajar las posi- 
rechazo del tejido, y que ocasiona tam

bién la disminución de producción de esperma.

(Telefoto Efe)

MADRID, 24 (Europa Press).— A las 10,45 de la mañana 
se ha iniciado en la sede de Ja Subsecretaría de Pesca y Mari
na Mercante una nueva reunión entre el titular de la misma, 
Víctor Moro, y una representación de armadores de todos 
los puertos del Cantábrico y Noroeste. La sesión es conti
nuación de la celebrada ayer por la mañana en el Ministerio 
de Transportes y Comunicaciones con el titular del depar
tamento, reunión que se reanudó posteriormente en la 
Subsecretaría desde las 5 a las 9 de la noche de ayer.

Pesea: Sa Feaaaáaa
las aesBBiaBiBBBS

Los reunidos, que decli
naron hacer declaraciones al 
llegar a la Subsecretaría, ate
niéndose al pacto de silencio 
establecido con motivo del 
comunicado conjunto de 
ayer con el ministro, proce
dían al mediodía, a la redac
ción del plan de acciones in
mediatas que se espera sea 
dado a conocer a la prensa 
a través de un comunicado 
conjunto. Está previsto que 
hacía la una del mediodía, 
una vez terminada la reu
nión, los armadores y el sub 
secretario acudan ai Minis
terio de Transportes y Co
municaciones para presen
tar al titular del departa
mento las medidas acorda
das con el fin de que este las 

eleve al Consejo de Minis
tros.

Estas medidas compren
den una serie de actuaciones 
inmediatas para la negocia
ción con la Comunidad Ecó- 
nomica Europea con vistas a 
que puedan faenar en aguas 
comunitarias, especialmente 
en la zona del “Gran Sol”, 
al sur dé Irlanda, el mayor 
número de pesqueros espa
ñoles, así como también una 
serie de criterios para la rees 
tructuración del sector pes
quero anunciada reiterada
mente por altos cargos del 
Ministerio de Transportes y 
Comunicaciones para el 30 
de junio pasado y que hasta 
la fecha no ha sido' aprobada 
por el Gobierno.

Continúa inamovible el pacto 
de silencio sobre los temas 
tratados

FELIPE GONZALEZ, 
REUNIDO CON 
ARMADORES

Felipe González, secreta
rio general del Partido Socia 
lista Obrero Español, se en
cuentra reunido esta maña
na en la sede central de este 
partido con armadores de 
barcos pesqueros, con el fin 
de conocer su opinión sobre 
los problemas que afectan al 
sector, según han manifesta
do a Europa Press fuentes 
del PSOE.

Esta reunión forma parte 
de las que el PSOE piensa 
mantener con todos los gru
pos afectados por la situa
ción pesquera, consecuencia

de la ampliación a doscien
tas millas de las .aguas de la 
Comunidad Europea.

Como se sabe, el PSOE 
acordó en la tarde de ayer 
ralizar gestiones internacio
nales con los partidos y 
gobiernos afines con el fin 
de intentar una tregua en las 
represalias a los pesqueros 
españoles hasta que se ini
cien las negociaciones para 
la firma del acuerdo marco.

SE MANTIENE LA VISITA 
DE VICTOR MORO A 
CANADA

Con motivo de los actua
les problemas pesqueros en
tre España y la C.E.E., la

Embajada de Canadá en Ma
drid se ha puesto en contac
to con la Subsecretaría de 
Pesca y Marina Mercante 
para saber si su titular, Víc
tor Moro, sigue interesado 
en visitar Canadá a princi
pios de septiembre, a lo que 
ha habido una respuesta afiF 
mativa, según se ha informa
do a Europa Press en fuen
tes solventes.

Al poner de manifiesto la 
Subsecretaría de Pesca la 
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persistencia del inférés en^ 
visita, se afirmó que los 
blemas con el Mercado CO' 
mún son cosa aparte.

La Embajada de Canadá 
manifestó que, en un primet 
contacto las autoridaoes 
queras canadienses están ¡n* 
teresadas en la visita y 
confirmarán su postura y P® 
sibles fechas para finales d^ 
mes, con el deseo de incluir 
el tema de la sobretasa en e> 
orden del día.
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